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Conde destacó el "amplio consenso social" alcan7.ado en el proyecto

Las escaleras mecánicas para el 
casco costarán 1.200 millones

^ ademas...

Conde: la división 
del Museo del 
Ejército 
desvirtuaría su 
valor

(Pág.S)

La redacción del proyecto de aparcamiento y acceso de escaleras 
mecánicas del Paseo de Recaredo, que fue adjudicado por la Comi
sión de Gobierno municipal a José Antonio Martínez Lapeña por 30 
millones de pesetas, y cuya obra ascenderá a 1.200 millones de pe
setas, contribuirá a la revitalización del Casco Antiguo, destacó el 
alcalde de Toledo, Agustín Conde.La construcción de este nuevo apar
camiento muestra cómo el equipo de Gobierno "ejecuta los proyectos

ETA asesina a 
un concejal del 
PP de Zarauz 
con una bomba- 
lapa en su coche

El concejal del PP de 
Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena fue asesina- 

’ Ílo ayer en esta localidad 
guipuzcoana al hacer explo
sión una bomba-lapa adosada 
a su coche, cuando se diri
gía a su trabajo, al parecer 
sin escolta.

Este es el cuarto atenta
do mortal contra concejales 
del Partido Popular del País 
Vasco, el último hace casi un 
mes, cuando el pasado 11 
de diciembre fue asesinado 
en Irún el edil popular de 
Rentería José Luis Caso.

(Pág. J8)
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Ambulancia en la que permanecía el concejal asesinado, cuya imagen aparece en la foto pequeña. EFE

Matilde Valentín 
asegura que la 
meningitis ha a 

remitido en la 
provincia

(Pág.42)

y no se limita a pensar como deben ir las cosas", aseguró el 
alcalde de Toledo y también presidente regional del PP durante 
su comparecencia ante los medios de comunicación.Para Con
de, son prioritarias aquellas iniciativas urbanísticas que"den vida 
al Casco Hitórico de la ciudad"y además logren, como sucede 
con este proyecto, "un amplio consenso social".

Ayuntamiento y' 
Junta discrepan 
sobre la futura 
cesión de El 
Liceo de Talavera

'<Pág.4l )

Egea introducirá 
cambios en la 
alineación contra 
el Levante 
mañana

(Pág.37)

Page pide a Conde 
que implique a 
Fomento para 
rehabilitar las 
viviendas del casco

El consejero de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades, 
Emiliano García Page, instó ayer 
al alcaldq de Toledo, Agustín 
Conde, para lograr la implicación 
del Ministerio de Fomento en la 
rehabilitación de viviendas en el 
casco histórico de la ciudad. 
García Page dijo que es "lamen
table que Conde no dirija su mi
rada a Fomento" para lograr 
fondos nacionales .

(Pág. 9)

Los toledanos se manifestaron 
contra la barbarie de ETA

Cerca de 200 personas se 
congregaron ayer por la tarde 
en la plaza toledana de 
Zocodover para mostrar su re
pulsa más contundente por el 
atentado contra el concejal del 
Partido Popularen Zarauz, José 
Ignacio Iruretagoyena Larraña
ga, a manos de la banda terro
rista ETA. El edil vasco se suma 
así a los tres concejales popu
lares asesinados por ETAen los 
últimos dos años.

En la concentración, convo
cada por la Coordinadora de la 
Asociación de Vecinos del 
Casco Histórico, estuvieron 
presentes numerosas persona

lidades de la vida política de la 
ciudad para expresar su condena 
unánime contra el último aten
tado de la banda terrorista.

Entre ellos se pudo ver al 
Delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, el Consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso y varios'concejales 
del Ayuntamiento.

El Delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha destacó el 
valor fundamental de los que ejer
cen democráticamente la polí
tica en el País Vasco.

(Pág.7)'
Los toledanos se dieron cita ayer en Zocodover. M. SOTO



12 Sábado, 10 de enero de 1998 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES o
TOLEDO - - - - - - - ....... .......MADHUJ (P. Atocha)

| TOLEDO j ARANJUEZ ICIEMPOZUELOS | VALDEORO ¡PINTO jG^FEJnd.J 1LOS ÁNGELES |MADRIDj

|* 0700 [ 0730 >1 0740 1 0745 .l 0750 n 0755 j | 08’00 ;I 0812 j

|* 0730 1 OffOO ___ .1 ^.08’10 j1 98'15 | 0^19 J | 08’25 ____;| ____ 0^30 ___ iI 08’42 i,

{* offao J 09’04 09’14 ____ j[_ 09’19 ___ l 09’24 jl 09’29 ______ j| 0^34 ____ 11 09’46 | i

I* 1030 | nw 1 11'14.... .......11 ____ 11’19 '| 11’24j | 11’29 J 11’34 jL 11'46 i^

I* I^X |1^04 Jl 13’14 jI 13’19 l 13’24 j| 13’29 J 13*34 íI 13’461

I* 14'30 [ 15’04 ___ ,1 . 15’14 _____ i[____ 1519 __j| 15’24 ¡I 15’29 J| 15’34 J | 15’46 J

!* 16’30 [___ 1704 ____ I 1714 ■ I 1719 1. ._17^.J 1 1729 □ { 17^ ____ | 1746 J

{* 1W0__ i | 19^4 ____¡l 19’14 ____ .f 19’19 ___ ,I 19’24 ;| 1929 i| 1934 .1 19'46 -

I* 21’00; 1 _2r3£__J L 21’44 JI 21’49 _.j1.21’54 ^L 212» H 22’04 :| 2216

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

TOLEDO

Albacete:
......... .............................. Lunes a viernes: 15'00
Ciudad Real:
........................................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
....................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
........................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
....................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00MADRID (P. Atocha)

| MADRID I LOS ANGELES GETAFE-Ind ¡PINTO ¡VALDEMOROj CIEMPOZUELOS ¡ ARANJUEZ: TOLEDO ;

l* 0705 | 0714 0720 ¡ 0725 ¡ 0736\ 0741 ¡ 0751i 08’25

[* 08’25 I 08'35 08’41____ 1 08’46 ¡ 0952 J 08*57 L_^O3*O8_ j 09’»

|* 10'25 |10'35 __ _ [10’41 ¡ 10’46 ¡ 10*52 i J0*57 ¡ 11*08 11'41

1* 12’25 I _____ 12’35 1... 12*41_ | IZ^ 1......... ’?K __J 12*57 ¡___ 13’08 13’39
1**14’25 1 14'35 1 .J4’41 LJ4Í46. I 14*» 14*57 ¡ ___ 15;07J 1940 J
¡* 14’35 | 14'45 | 14’51 I^4’57 ¡ 15W 15*14 j ¡ 1^_.j ._JÍ57i
|* 16*25 | 16’35 1 16’41 ¡ 16’46^ ¡ 1952 J 16*57; 1 iro8i 1744’
|* 18’25 1 18'35 [ 18’41 ¡ 18*46 ¡ 18*52 j 18*57 ______ ¡¡1908 | 1947
|* 19’35 | 19'45 [ 1951 I lyK I ^^ i20*07 1 2918 j 1,20’51

|* 20'25 1 20’35 | 20’41 ¡ 2946 ¡ 20*52i L 20*57 l 21’08i L.2r« ,
- Qolo — Sflbodoiydoninoa

FARMACIAS DE GUARDIA

NIEBLA

SOLEADO

LLUVIA

El tiempo en la capital
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Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062
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Hospital Virgen del Valle 26 93 00
Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey........................................................... 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua................................................................................ 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENre^ZZZZZZZZZZZZZ22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta.............................................................................. 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico .................................... 22 43 34
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Conde destacó el consenso social 
alcanzado por el proyecto de 
aparcamiento y escaleras 
mecánicas del Paseo de Recaredo La

 Tt
íb

un
a

La actuación prevista en el Paseo de Recaredo costará 1.200 millones

El parking, un paso mas en la 
revitalización del Casco Viejo
El proyecto de aparcamien
to y acceso de escaleras me
cánicas del Paseo de 
Recaredo, quefue adjudica
do por la Comisión de Go
bierno municipal a José 
Antonio Martínez Lapeña 
por treinta millones de pe
setas, contribuirá a la 
revitalización del Casco 
Antiguo, destacó el alcalde 
de Toledo, Agustín Conde.

Yerma AZOFRA

La construcción de este nuevo 
aparcamiento muestra cómo el 
equipo de Gobierno "ejecuta los 
proyectos y no se limita a pen
sar como deben ir las cosas", 
aseguró el alcalde de Toledo y 
también presidente regional del 
PP durante su comparecencia 
ante los medios de comunicación.

Para Conde, son prioritarias 
aquellas iniciativas urbanísticas 
que "den vida al Casco Hitórico 
de la ciudad" y además logren, 
como sucede con este proyec
to, "un amplio consenso social", 
ya que no se recibieron alega
ciones durante el período de ex
posición pública.

Esta actuación, incluida en 
el Plan Especial del Casco An
tiguo -en el que también trabajó 
el equipo de adjudicatarios- ha 
recibido el apoyo, entre otras ins
tituciones, del Ministerio de Cul
tura, la Junta de Castilla-La 
Mancha, la Real Funcación de 
Toledo o la Real Academia de 
Bellas Artes, según concretó el 
propio Conde.

)f

iwi

Ei Paseo de Recaredo es la ubicación elegida para construir un nuevo aparcamiento. M. SOTO

El Paseo de Recaredo aco
gerá un aparcamiento con ca
pacidad para unas 400 vehícu
los y las escaleras mecánicas de 
acceso, cuyo presupuesto glo
bal asciende a los 1.200 millo
nes de pesetas, mientras que las 
obras se adjudicarán con la mayor 
brevedad posible, una vez se 
disponga del proyecto.

La Comisión de Urbanismo 
del Ayuntamiento de Toledo 
estudió las dos ofertas presen
tadas al concurso público y eli

gió la propuesta redactada por 
el equipo integrado por los ar
quitectos José Antonio Martínéz 
Lapeña y Elías Torres.

Programa de mejora de 
fachadas de conventos

El Gobierno municipal tam
bién acordó destinar cerca de 
cuatro millones de pesetas para 
los trabajos de asistencia técni
ca necesarios para coordinar el 
programa de mejoras de facha

das en conventos.
Conde recordó que éste es 

otro de los apartados que inclu
ye el Plan del Casco para el que 
se reserva una partida de 200 mi
llones de pesetas.

La ausencia de instalaciones 
deportivas en la zona es otra de 
las deficiencias que preocupa al 
Ayuntamiento, por lo que se 
aprobó la elaboración de un in
forme sobre la ordenación de los 
jardines y el polideportivo del 
Alcazar.

Museo de Victorio Macho. M.SOTO

Concedida la 
licencia de obra 
para rehabilitar 
el Museo de 
Victorio Macho.

YAZOFRA

El Ayuntamiento de Toledo 
acordó en Comisión de Gobier
no conceder la licencia de obra 
para la rehabilitación y acondi
cionamiento del Museo de 
Victorio Macho a la Real Fun
dación de Toledo.

Una vez solventados los 
problemas planteados con su 
viuda y heredera de Macho, Zoi la 
Barrios, y con la puesta en mar
cha del centro cultural de ma
nos del Duque de Bailén, es el 
momento de realizar los estudios 
sobre la viabilidad y el presupues
to de un proyecto de reforma.

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, explicó que "el patronaz
go único establecido por la Ley 
de Fundaciones ha posibilitado 
la ampliación de este organismo, 
además de que la dirección, es 
más razonable".

La corporación municipal y 
la Real Fundación de Toledo 
confían en que las obras se inicen 
de forma inmediata.

Conde cree idóneo el casco 
para el Palacio de Congresos

YAZOFRA

A pesar de manifestar su 
sorpresa por las últimas decla- 
’‘aciones del consejero de Indus- 
^^3, Fernándo Sánchez Bódalo, 
^hre definitiva ubicación del Pa- 

de Congresos y Feria de 
vuestras, el acalde de Toledo, 
Agustín Conde aseguró que "el 

Antiguo es el mejor sitio 
leíble para acoger este proyecto".

En este sentido, confía en que 
bayan planteado soluciones a 

problemas cómo "el lugar que 
acogerá el Palacio, cuándo, el cos
te de la obra o el aparcamiento 
en el centro de la ciudad ", ya que, 
de lo contrario sería una decisión 
"insensata.", matizó.

La Junta de Castilla-La 
Mancha se ha encargado de "obs- 
truiry boicotear cualquier iniciativa 
de este equipo de Gobierno en 
perjuicio de sus ciudadanos", 
denunció Conde, quien, sin em
bargo, reiteró que "se mantiene 
una partida de más de cien 

milloOnes de pesetas destinadas 
aconfinanciareste proyecto" para 
que funcione con la mayor bre
vedad.

La postura del Gobierno que 
preside José Bono, en su opinión, 
"está retrasando iniciativas po
sitivas para la cidudad de Tole
do", en alusión a la implantación 
de un hipermercad o en el Casco 
Histórico, la rehabilitación de vi
viendas en esta misma zona o 
indenifición del proyecto de la 
Fábrica de Armas. El Casco se perfila futura ubicación del Palacio de Congresos. M. SOTO
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Los consistorios podrán adecucir sus locales para que los utilicen los ióv€nes de sus tnunicipioj.

La Junta convoca ayudas para que los 
ayuntamientos inviertan en los jóvenes

La Tribuna

La Dirección General de la 
Juventud ha convocado una Or
den de ayudas a los ayuntamien
tos de la región para que habili
ten espacios con el objetivo de 
dotar a los jóvenes de los instru
mentos necesarios que posibili
ten su participación activa en su 
entorno.

Se pretende que con estas 
ayudas se adecúen locales exis
tentes en los municipios de la 
región, para su posterior utiliza
ción por los jóvenes, pudiendo 
consistir en la ejecución de obras 
de infraestructura o en la reposi
ción o adquisición de mobiliario 
y equipamiento.

Los ayuntamientos podrán 
solicitar las ayudas hasta el 20 
de febrero en las delegaciones 
provinciales de Educación y 
Cultura de las distintas provin
cias.

En cuanto a la cuantía de las 
ayudas se subvencionará hasta 
el 70 por ciento del coste del 
proyecto, con un máximo de 
1.000.000 de pesetas por solici
tud.

En la convocatoria se conce
de prioridad a los municipios 
menores de 2.500 habitantes, el 
número de jóvenes que se bene
ficien del proyecto y la posterior 
contratación de una persona 
menor de 30 años para trabajar 
con los jóvenes de la localidad.

Durante los dos últimos años, 
la Consejería de Educación y

Cultura, a través de la Dirección 
General de la Juventud, ha inver
tido más de 23 millones de pese
tas a este fin, de las que se han 
beneficiado 38 localidades de la 
región.

Las ayudas han sido destina
das principalmente, por parte de 
estos ayuntamientos, a casas de 
juventud, centros de información 
juvenil y albergues juveniles.

Como novedad, este año los 
ayuntamientos de la región po
drán solicitar, ante cualquier duda, 
asesoramiento, llamando al telé
fono joven de la Junta de Comu
nidades.

Ayudas para los consejos 
locales

Asimismo, la Consejería de 
Educación y Cultura, a través de 
la Dirección de Juventud, ha 
convocado ayudas para la reali
zación de proyectos de los con
sejos locales de la Juventud exis
tentes en Castilla-La Mancha.

Los proyectos subven
cionables son los referidos a 
programas de calidad de vida, 
solidaridad, ocio y tiempo libre, 
participación, voluntariado y ase
soramiento y apoyo a las asocia
ciones juveniles de la localidad.

En cuanto al plazo de presen
tación de solicitudes se estable
ce como fecha límite el 20 de 
febrero, siendo las ayudas fija
das en un máximo del 100% de 
lo presupuestado, con el límite de 
un millón de pesetas por proyec
to. En la región existen 26 con-

Las ayudas convocadas por la Junta van destinadas a los jóvenes.

sejos locales de la juventud aun
que sólo 16 de ellos funcionan de 
forma estable y activa.

La Dirección General de Ju
ventud considera que estos or
ganismos tienen un papel impor

tante en la sociedad al represen
tar al movimiento juvenil de las 
distintas localidades y al ser las 
instituciones a través de las cua
les los jóvenes canalizan sus 
demandas. Durante 1997 la

Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades 
concedió subvenciones por va
lor superior a los diez millones de 
pesetas a 15 consejos locales de 
la juventud de la región.

Yunclillos acoge hoy la gala en 
la que se elegirá a la nueva 
Miss Provincia de Toledo

Carlos Moro recibirá hoy al 
primer ministro de Finlandia

La Tribuna

La elección de Miss Provin
cia de Toledo 1998 se celebrará 
hoy día 10 de enero con una cena- 
espectáculo de gala que se cele
brará en la localidad toledana de 
Yunclillos, concretamente, en el 
Cortijo Los Rosales.

En la cena que abrirá el acto 
donde se coronará a la nueva re
presentante de la provincia cas
tellano-manchega en el concur
so nacional se espera la presen
cia de algunos personajes famo
sos.

Actuación de Amaia

La fiesta organizada para 
designar a la toledana más gua
pa se prolongará hasta la madru
gada. Habrá un sorteo de un via
je a las Islas Baleares y la de
gustación de un chocolate con 
churros para ponerel punto final 
a una noche en la que las autén

ticas protagonistas son las 
candidatas al título.

La cantante donostiarra 
Amaia se encargará de poner 
la nota musical durante la vela
da de Miss Provincia de Toledo 
1998.

La fiesta 
organizada 

para designar 
a la nueva 

Miss Toledo 
se prolongará 

hasta la 
madrugada

I^a Tribuna

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, recibirá hóy a las diez de 
la mañana en la sede de la De
legación del Gobierno al Primer 
ministro de Finlandia, Paavo 
Lipponen, que se trasladará hoy 
a Toledo desde Madrid, en una 
visita con carácter privado. Esta 
reunión será a partir de las diez 
de la mañana.

Por otro lado, Carlos Moro 
asistirá a la inauguración del LX 
Presentación del Campeonato de 
España de Caza con Galgo, que 
tendrá lugar en Cabañas de la 
Sagra.

Allí se reunirá con el tenien
te coronel de la Guardia Civil de 
Toledo, José Fernández y con el 
presidente nacional del club de 
Galgo Español, con quienes tra
tará temas de relevancia nacio
nal e internacional sobre el 
Galgo.

.fl^JS«

El encuentro tendrá lugar en la sede de la Delegación del Gobierno. BFE

.2022
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Agustín Conde descarta en principio que el Gobierno de Madrid adopte esta medida

La división del Museo del Ejército 
desvirtuaría su valor, según Conde

YermaAZOFRA

La noticia del traslado del 
Museo del Ejército a Toledo está 
aún caliente pero, sin haber sido 
completamente asimilada, ya han 
surgido las primeras reacciones 
divergentes sobre el proceso de 
adaptación al nuevo emplaza
miento.

El alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, entiende que "la fragmen
tación de la colección que aco
gerá el Museo del Ejército des
virtuaría su contenido", al valo
rar las declaraciones realizadas 
por el presidente de la Comuni
dad de Madrid, Alberto Ruiz 
Gallardón,

Respecto a la decisión de tras
ladar del Museo del Ejército, ahora 
situado en.las proximidades del 
Museo del Prado, al Alcázar de 
Toledo, Gallardón planteó la po
sibilidad de limitar la mudanza a 
la parte militar y dejar el conte
nido relativo a la Historia de 
España en Madrid.

Para Conde, "es muy difícil 
marcar la separación entre am
bas partes, porque cada una ne
cesita de elementos de la otra para 
poder alcanzar una comprensión 
global del contenido".

A modo de ejemplo, el alcal
de de la capital castellano-man
chega se refirió a la espada de 
un personaje histórico como el Cid 
Campeador para plantear la im
posibilidad de desvincular sus dos 
significatnes. Por un lado, apa
recería el valor militar, por el papel 
jugado por la espada en las di

ferentes batallas en las que 
partició, o su importancia en la 
misma historia de España por la 
relevancia de los objetivos logra
dos.

Conde se mostró, no obstan
te, muy tranquilo ante el hecho 
de que finalmente sólo se trasla
dara a Toledo una parte de la 
colección que, en la actualidad, 
alberga el Museo del Ejército.

Incluso declaró que le "extra
ñaría" que el Gobierno popular de 
José María Aznar adoptara una 
medida que, de llevarse a cabo, 
sería "insensata", ya que confía 
plenamente en "la sensatez ma
nifestada por el Gobierno cen
tral en sus actuaciones".

La consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Mancha 
confirmó recientemente la exis
tencia de una partida de 175 
millones de pesetas en los Pre
supuestos Generales del Estado 
de 1998.

Aunque parece ser que la 
decisión de trasladar el Museo 
del Ejército al Alcázar es irrevo
cable, todavía queda por deter
minar cual es el espacio que 
Defensa le confiere en el entra
mado de las instalaciones del 
edificio.

El presupuesto estimado del 
proyecto de reconversión del 
Museo es de 7.000 millones de 
pesetas, si se contemplan las dos 
fases hasta el 2001 primero y hasta 
el 2004, año en el que se prevé la 
conclusión del nuevo Museo del 
Ejército.

El traslado del Museo del Ejército al Alcázar ya ha suscitado las primeras controversias. M. SOTO

Conde espera que la sensatez del Gobierno central impere 
en el traslado del Museo del Ejército a Toledo, porque la 
dispersión de la colección afectaría al sentido de la obra

Fedeto presentó ayer el estudio sobre la 
viabilidad del Palado de Congresos

La Tribuna

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) presentó ayer 
a la Consejería de Industria de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y a la Dipu
tación Provincial de Toledo un 
estudio que valore en un futuro 
la posibilidad de realizar un Pa
lacio de Con vencionés y Congre
sos y un Recinto Ferial en Toledo 
capital.

El estudio ha sido realizado por 
el Estudio de Arquitectura de 
Hernando Navarro Bidegain y ha 
estado integramente financiado 
por la Consejería de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comuni- 
uades ’de Castilla-La Mancha.

.A la reunión celebrada ayer 
Vistieron los redactores del es- 
^tidio que explicaron las conclu
siones del informe a los partici

pantes en la presentación.
El acuerdo adoptado contem

pla el estudio, de forma separa
da, las conclusiones.

Asimismo, se acordó volver 
a mantener una próxima reunión 
donde se analizará en profundi
dad, y se estudiará la con venien- 
cia o no de llevar a cabo el citado 
proyecto.

El estudio se presentará al 
Ayuntamiento

En los próximos días se pre
sentará este mismo estudio al 
Ayuntamiento de Toledo, ya que 
es intención de la Federación 
Empresarial Toledana (Fedeto) 
que, en la puesta en marcha si se 
estimae conveniente de este pro
yecto, participen la Administra
ción autonómica, la provincial y 
la local.

Fedeto 
presentará el 

proyecto de un 
futuro Palacio 
de Congresos 
y un recinto 

ferial al
Ayuntamiento 
de Toledo en 
los próximos 

días

. 1 MI 1 •«■l

Fedeto presentó ayer el estudio realizado con la financiación de Industria.

IM
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La Bastida se someterá a un proceso de recuperación integral de su espacio

Conde espera el apoyo de la
Junta para actuar en La Bastida

La Tribuna

El Ayuntamiento’de Toledo 
dispondrá el próximo lunes, día 
doce, del proyecto de recupera
ción que se acometerá en el par
que La Bastida que se situa en el 
término de la capital castellano- 
manchega.

El éxito de la puesta en mar
cha de esta iniciativa prevista 
por el equipo municipal, que diri
ge Agustín Conde, depende, en 
gran medida, de la aportación eco
nómica de la Administración 
Regional que se sume a la parti
da municipal.

Conde cree que la Junta de 
Comunidades estará estusiasma- 
da con esta idea" de rehabilitar 
el parque de La Bastida, puesto 
que el proyecto "se inspira en el 
recuperado pinar de Olías del 
Rey", ironizó.

La convicción de Conde se 
motivó en su alusión a la casa que 
posee en esta localidad toledana 
el presidente de la Junta de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
y en cuyo pinar colidante "se 
acometió una inversión cercana 
a los 400 millones de pesetas", 
apuntilló el líder provincial del 
Partido Popular.

La intención del Ayuntamiento 
de Toledo es acometer una re
cuperación integral del parque, 
que incorpore un tratamiento cito- 
sanitario, una limpieza y adecua
ción de su espacio.

El presupuesto estimado del 
proyecto asciendo a los 700 mi-

fe

El Ayuntamiento prevé abordar una recuperación integral del término de La Bastida. RUEDA

llones de pesetas. Por otro lado, 
se ha encargado a la empresa CEP 
IBERICA, S.A. los trabajos de 
control de calidad de la cimenta
ción de la Escuela de Hostelería, 
que se levantaen el barrio de Santa 
María de Benquerencia, por un 
importe de 1,7 millones.

Conde se mostró optimista sobre la 
colaboración de la Junta en la 

recuperación de La Bastida

iJuventudes 
Socialistas de 
CLM celebra 
hoy en Toledo su 

!Comité Regional

La Tribuna

Juventudes Socialistas de 
Castilla-La mancha celebrará 
hoy en Toledo su Comité Re
gional. Este encuentro tendrá' 
lugar a partir de las once de la 
mañana en la Residencia Uni
versitaria Tomás y Valiente de 
Toledo. El actual Secretario Ge
neral de Juventudes Socialistas 
de Castilla-La Mancha, Alber
to Hernández y el secretario pro
vincial del PSOE y consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García- 
Page inaugurarán este comité 
regional. La clausura de este en
cuentro está prevista a partir de 
las 17,00 horas y correrá a car
go del secretario general de Ju
ventudes Socialistas de Espa
ña y diputado nacional por la pro
vincia de Ciudad Real, José Ma
nuel Caballero.

López Carrasco 
asistirá al 60

ÍCampeonato de 
'España de Caza 
i con Galgo

LaTribuna

El vicepresidente de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 

- La Mancha, Fernando López 
Carrasco, se desplazará mañana 
a la localidad toledana de Ca
bañas de la Sagra, donde asis
tirá a la presentación del 60 
Campeonato de España de 
Caza con Galgo.

Las 24 horas de deporte dedicadas a la 
enfermedad de Lafora comenzaron aver

La Tribuna

Tres deportistas de diferen
tes modalidades-ciclismo, carrera 
y natación-son,desde ayer los 
protagonistas hasta mañana do
mingo de la campaña "24 horas 
para toda una vida", que tiene 
como finalidad obtener fondos para 
que se continúe investigando en 
la enfermedad de Lafora. Una 
enfermedad que padecen algu
nos jóvenes de la provincia.

Jesús Canas, en ciclismo, J.A. 
Rodrigo, en carrera y Mario Ruiz, 
en natación son los tres depor
tistas toledanos que participan en 
esta iniciativa puesta en marcha 
por la Asociación "Lafora Espa
ña" que ha animado a participar 
todos aquellos que han deseado 
colaborar acompañando a los tres 
deportistas en estas 24 horas 
maratonianas.

Los circuitos utilizados para 

realizar las pruebas son los siguien
tes; para el ciclismo, el trayecto 
va desde la piscina cubierta del 
Barrio de Santa María de 
Benquerencia, Barrio de Santa 
Bárbara, hasta la piscina cubier
ta a Salto del Caballo; y en nata
ción, el escenario es la piscina 
cubierta del barrio de Santa María.

Circuito de la carrera 
desde Toledo

El circuito para la carrera sale 
de Toledo y pasa por los munici
pios de Rielves, Alcabón, Santa 
Olalla, Talavera de la Reina, 
Montearagón, Cebolla, El Carpio 
de Tajo, La Puebla de Montalbán, 
Polán, Gálvez, Menasalbas, San 
Pablo de los Montes, Ventas con 
Peña Aguilera, Cuerva, Pulgar, 
Layos, Argés, y finalizará en 
Toledo.

La enfermedad de Lafora es

una de las epilepsias mioclónicas 
progresivas, que se localiza prin
cipalmente en los países del sur 
de Europa y en áreas donde hay 
establecidos emigrantes de dichos 
países.

La incidencia de esta enfer
medad sobre la población es muy 
escasa. Concretamente en Es
paña existen entre 200.000 y 
400.000 personas que padecen 
algún tipo de epilepsia y de estas 
sólo están diagnosticadas como 
Enfermedad de Lafaora unos 
veinte casos.

Esta enfermedad fue descri
ta a principios de siglo, en 1911, 
por el doctor español Gonzalo 
Rodríguez Lafora.

En todo el mundo se estima 
que pueden estar afectados sólo 
unas cincuenta o sesenta perso
nas, principalmente franceses 
entre 15 y 10 casos y algunos 
italianos. La campana de solidaridad comenzó ayer.

.2022
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Momento en el que Monseñor Asenjo rezó por el concejal asesinado.

OS»!

M. SOTOM. SOTO En los carteles se podía leer el conocido grito: "Vascos sí, ETA no".

Entre los asistentes se encontraban Carlos Moro y el consejero de Agricultura Alejandro Alonso

Cerca de 200 personas manifestaron su 
repulsa por el asesinato del edil del PP

Belén NARVÁEZ

Cerca de 200 personas se 
congregaron ayer por la tarde en 
la plaza toledana de Zocodover 
para mostrar su repulsa más 
contundente por el atentado con
tra el concejal del Partido Popu
lar en Zarauz, José Ignacio 
Iruretagoyena Larrañaga, a 
manos de la banda terrorista 
ETA. El edil vasco se suma así 
a los tres concejales populares 
asesinados por ETA en los últi
mos dos años.

En la concentración, convo
cada por la Coordinadora de la 
Asociación de Vecinos del Cas
co Histórico, estuvieron presen
tes numerosas personalidades de 
la vida política de la ciudad para 
expresar su condena unánime 
contra el último atentado de la 
banda terrorista.

Entre ellos se pudo ver al 
Delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, el Consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, Alejan
dro Alonso y varios concejales 
del Ayuntamiento.

El Delegado del Gobierno 
destacó el valor fundamental de 
los que ejercen democráticamen
te la política en el País Vasco;
Lo que tenemos que hacer, en 

primer lugar, es solidarizamos 
con ellos. Animarles, apoyarles 
y desarrollar un espíritu de uni
dad de todas las fuerzas que lu
chan por la libertad y por la paz".

Como representante del Go
bierno en la región, Carlos Moro 
^anifestó que desde Castilla-La 
Mancha "se quiere apoyar esta 
•tiuestra de fortaleza y de volun- 

pero sobre todo lo que hay 
9ue hacer es que la sociedad 
''Uelva a movilizarse otra vez, 
Perqué es lo que ha dado irnpul- 
^a estos jóvenes", refiriéndose

1^

La ciudadanía se echó a la calle para condenar el atentado de la banda terrorista ETA. M SOTO

El Delegado del Gobierno, Carlos Moro, cree que estas 
manifestaciones de solidaridad es lo que está dando ánimo 

a todos los concejales populares en el País Vasco

a los concejales populares en el 
País Vasco. Continuó Moro di
ciendo que es muy importante salir 
a la calle, concentrarse y mani
festarse públicamente "para con
denar a unos terroristas y decir 
una vez más que el País Vasco 
merece la pena y no una panda 
de asesinos".

El delegado hizo un llamamien
to a la "coherencia de los parti

dos políticos y la unidad de las 
fuerias democráticas, porque es 
lo que realmente está animando 
a llevar esta dureza de la vida 
política vasca".

Asimismo, Moro, hizo una 
distinción clara entre los que 
matan y el verdadero pueblo vasco; 
"Son un grupo limitado que -no 
pretende nada más que la muer
te".

Por último, el delegado quiso 
unirse al dolor de los familiares, 
amigos y, en general, de todos los 
concejales de los partidos demo
cráticos y decirles que "estamos 
a su lado".Monseñor Asenjo, 
Obispo Auxiliar de Toledo, pro
tagonizó el momento más emoti
vo del acto cuando comenzó a 
emitir una oración por el conce
jal asesinado. La última petición 

de la misma estuvo dirigida a los 
terroristas para "abrir la paz y los 
corazones de los asesinos". En 
este sentido, el obispo auxiliar, ad
virtió a los terroristas que "por el 
camino que van no vamos a nin
guna parte, sólo sembrar el dolor 
y la destrucción".

Además, añadió que cuando 
se produce un atentado terroris
ta "la Iglesia no puede hacer otra 
cosa que condenarlo rotundamen
te y sin paliativos. Nunca bay 
ningún tipo de razón que justifi
que la privación a una persona 
de la vida".

Por su parte, César García de 
la Cruz, portavoz de la coordina
dora vecinal que convocó el acto 
manifestó que la iniciativa tiene 
como objetivo "que la gente de 
Toledo vuelva otra vez a reivin
dicar, el "basta ya" y el que ETA 
no tiene derecho a matar".

Asimismo, el portavoz de la 
coordinadora, hizo un llamamien
to ai pueblo de Toledo para que 
se conciencie y "salga a la calle 
para conseguir que esta gente deje 
de matar" . En este sentido. García 
de la Cruz reconoció la poca asis
tencia de ciudadanos a la convo
catoria, no obstante, el portavoz 
manifestó que la coordinadora 
también pretende "reactivar a la 
gente y, que el mismo día que se 
produce el atentado, de la cara 
en la calle. Hoy somos más que 
la última vez y espero que si ETA 
no deja de matar, la próxima vez 
seamos más todavía".

Reacción inmediata

"Quiero crear la costumbre de 
que el toledano reaccione inme
diatamente y sepa que las siete 
de la tarde, después de un aten
tado de ETA, estamos en 
Zocodover para decir que esta
mos hartos", concluyó García de 
la Cruz.
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Repulsa unánime ante un nuevo atentado de ETA

Políticos, instituciones y asociaciones mostraron su enérsica repulsa al atentado de ETA

Condena unánime por el asesinato del 
concejal vasco del PP en Zarauz

B.N7Y.A7Efe/La Tribuna

Los partidos políticos, asociaciones e institucio
nes de Castilla-La Mancha condenaron ayer de 
forma unánime el asesinato del concejal de Zarauz 
José Ignacio Iruretagoyena y han mostrado su

solidaridad y apoyo al PP en su lucha contra el 
terrorismo de ETA. El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, expresó al PP su "solidari
dad" y "afecto" tras este último atentado, mostró 
su "lealtad" al Gobierno en la lucha contra ETA 
e insistiq en que hay que estar siempre Juntos y

apoyar al Gobierno ,Por su parte, el presidente 
regional del PP, Agustín Conde, aseguró ayer 
que "hagan lo que hagan, digan lo que digan y 
maten a quien maten, el PP seguirá presente en 
la vida política vasca ", y manifestó su solidari
dad con la familia del fallecido.

Un gesto del más 
puro estilo 
fascista

UGT Castilla-La Mancha 
manifestó ayer su más enér
gica repulsa por el nuevo aten
tado de la banda terrorista BT A 
contra un concejal del PP. 
"Este nuevo intento de deses
tabilizar la vida democrática en 
Euskadi es un gesto del más 
puro estilo fascista, que nos

Solidaridad y 
lealtad de Bono al 
Gobierno del PP

UGT 
OM

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, expresó 
ayer al PP su "solidaridad" y 
"afecto"tras el atentado terro
rista que costó la vida al con
cejal de Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena y mostró su 
"lealtad" al Gobierno en la lu
cha contra ETA. Bono insis-

José Bono
Presidente de 
(LM

Atentado contra 
el pueblo vasco y 
la democracia

La Delegación del Gobier
no en Castilla-La Mancha se 
sumó a todas las instituciones 
y fuerzas democráticas del 
Estado para expresar su repul
sa por el atentado cometido 
hoy contra el edil del PP en 
Zarauz, José Ignacio Irureta-

C. Moro
Delegado del
Gobierno

hace pensar que el último interés de estos actos es 
el de establecer un régimen totalitario en nuestro 
país", señaló ayer UGT en un comunicado.

El coraje del PP 
está a prueba de 
salvajadas

El presidente provincial del 
PP y alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, aseguró, en relación 
con el asesinato del concejal 
del PP de Zarauz, José Igna
cio Irureta a manos de la ban
da terrorista ETA, que "los 
concejales populares seguirán 
desarrollando un proyecto de

Agustín 
Conde
Alcalde

tolerancia, paz, libertad y desarrollo en el País Vasco 
porque su coraje está a prueba de salvajadas".

La banda terrorista, continuó, "pretende secues
trar la libertad del País Vasco golpeando a los 
concejales del PP para que nuestro partido des
aparezca del panorama político vasco, aunque el 
coraje y la extraordinaria valentía de estos ediles 
está a prueba de salvajadas, sentenció Conde, quien 
expresó su solidaridad con la familia del concejal 
asesinado.

tió además en que contra ETA hay que estar siem
pre juntos y apoyar al Gobierno porque "no se puede 
seguir justificando o explicando el crimen desde 
ningún punto de vista político o desde ningún be
neficio electoral". "Esto no puede seguir así. ETA 
debe saber que sus crímenes no pueden quedar 
sin castigo por muchos cómplices, aliados o bene
ficiarios electores que tengan", añadió.

Bono, que mostró sus dudas respecto a si es 
bueno manifestarse tras un atentado, porque "yo 
creo que estos desalmados se rien y regocijan de 
que su crimen haya tenido tanta repercusión", añadió 
que en materia de lucha amtiterrorista lo que hay 
que hacer es "apoyar al Gobierno que les comba
te" . "Apoyar al Gobierno cuando acierta y cuando 
se equivoca y que nuestras diferencias y nuestras 
apreciaciones sobre los errores gubernamentales 
los discutamos sin publicidad. Contra ETA hay que 
hacer más y hablar menos". Además, "no se pue
de mostrar la solidaridad y el afecto cuando se 
está dando el pésame y olvidamos una vez termi
nada la función religiosa. Creo que la solidaridad 
tiene que ir más allá del día en que estamos lamen
tando la muerte de un concejal y es verdad que no 
puede haber una de cal y otra de arena". "Contra 
ETA tenemos que estar siempre juntos y sin nin
gún tipo de fisuras".

goyena. Deseó que estas pa
labras sirvan para alentar a todos los que conti-
núan luchando con valentía por la paz, con la fuer
za de la verdad y la ley.

Este nuevo asesinato perpetrado por ETA de 
un representante del pueblo vasco, perteneciente 
al PP, tal y como señalaba por otro lado un comu
nicado remitido a este diario por el PP, es un punto 
más en la escalada terrorista de esta organziación 
criminal y mafiosa, no sólo contra el sistema de
mocrático, sino también contra la propia convivencia 
de la sociedad vasca.

Brutalidad y 
atentado contra 
la democracia

secuestrar la libertad del pueblo vasco golpeando 
a los concejales "populares" con el único fin de 
hacer desaparecer el PP del territorio de la comu
nidad vasca mediante su estrategia de sembrar el 
miedo, el terror y el pánico".

"Pretenden que, ante el próximo proceso elec
toral, no haya nadie dispuesto a componer la lista 
electoral del PP para que desaparezca del pano
rama político vasco, pero allí tenemos gente que 
demuestra una extraordinaria valentía", manifes
tó.

En este sentido, añadió que el PP seguirá cum
pliendo la función que constitucionalmente tiene 
encomendada y seguirá estando presente en la 
vida política del País Vasco.

Una agresión 
estúpida y 
fascista

Julio Herrera, de ICAM del 
Ayuntamiento, expresó su 
"más rotunda y contundente 
condena", por el asesinato del 
concejal popularen el País Vas
co. En este sentido, coincide 
con Antonio Guijarro al califi
car el acto terrorista como "un 
atentado claro contra el sis
tema democrático", así como

J.Herrera
Portavoz municipal 
delICAM

"una agresión estúpida y fascista", por lo que ICAM 
se solidariza con el Partido Popular.

Antonio Guijarro, porta
voz del grupo socialista del 
Ayuntamiento, calificó el 
asesinato del concejal del 
Partido Popular en Zarauz 
como "brutalidad y atentado 
contra la democracia".

Según el portavoz del

A.Guijarro
Portavoz municipal 
delPSOE

PSOE en el Ayuntamiento de
Toledo , este nuevo atentado de la banda terroris
ta, es aún, si cabe, más grave por tratarse de un 
cargo público, elegido democráticamente, por lo 
que Guijarro considera que este acto terrorista de
muestra, una vez más "el desprecio que siente ETA 
por el mismo pueblo que dicen defender".

Asimismo, el portavoz socialista, expresó su 
rotunda repulsa hacia esta nueva "estrategia del 
terror" y dijo que en estos casos las ideologías no 
existen y que si esta vez ha sido contra un edil del 
Partido Popular , lo importante es "a brutalidad que 
se ha cometido contra un ser humano"

Antonio Guijarro añadió, en declaraciones a LA 
TRIBUNA, que la "gente está cansada de la vio
lencia terrorista".

El guipuzcoano José Ignacio Irureta es el cuar
to concejal del Partido Popular en el País Vasco 
asesinado en un periodo de dos años por la banda 
terrorista ETA.



La Tribuna TOLEDO Sábado, 10 de enero de 1997 9

El consejero explica que el borrador del Plan Nacional de Viviendas reduce las ayudas

Page pide a Conde que implique a Fomento 
en la rehabilitación de viviento del casco

Luís RESOLA

El consejero de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades, 
Emiliano García Page, instó ayer 
al alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, para lograr la implicación 
del Ministerio de Fomento en la 
rehabilitación de viviendas en el 
casco histórico de la ciudad.

García Page, que compareció 
ante los medios para comentar 
el Plan Nacional de Vivienda, en 
el que se incluyen normas para 
la rehabilitación de domicilios, dijo 
que es "lamentable que Conde no 
dirija su mirada a Fomento" para 
lograr fondos nacionales que junto 
a los locales y regionales permi
tirían más avances en la rehabi
litación de viviendas en el casco.

"Invito a Conde ha que haga 
gestiones con su compañero del 
PP" (el ministro de Fomento, 
Rafael Arias Salgado) "porque 
no se atreve a decirle ni pío", 
enfatizó el consejero.

Emiliano García Page señaló 
que el Plan Nacional de Vivien
das contempla una reducción de 
subvenciones a la rehabilitación. 
Según él, el anterior plan permi
tía subvenciones de hasta el 40 
por ciento a fondo perdido, mien
tras que el borrador que maneja 
el Gobierno central las reduce al 
30 por ciento con un máximo de 
600.000 pesetas.

"Es un borrador que no tien
de a potenciar la rehabilitación 
de viviendas, en contra de lo que 
manifiestan miembros del Gobier
no", dijo García Page. Pero aún 
así, dijo, "se hace indispensable 
un acuerdo con el Ministerio de 
Fomento". García Page afirmó 
que el ministro Arias Salgado no 
ha contestado a las cartas remi
tidas por él sobre este asunto.

Por ello, y en caso de que el 
Ayuntamiento de Toledo no lo
gre la implicación de Fomento, 
García Page hizo ayer una de
claración de principios y afirmó 
que el gobierno de Castilla-La 
Mancha está dispuesto a invertir 
fondos regionales para "rehabi
litar la política residencial" en el 
casco de Toledo.

Esta aportación de fondos 
podría pasar por la firma de un 
acuerdo con el Ayuntamiento. En 
este sentido, el consejero dijo que 
aún estamos esperando la últi- 

fta memoria" del Ayuntamiento 
al respecto "para llegar a un 
acuerdo.

García Page reiteró la oferta 
su partido al PP toledano para 

uacer una política integral en el 
casco urbano, que contemple 
^csde la rehabilitación de vivien
das al turismo.

El consejero, y presidente 
provincial del PSOE, dijo que esta 
’^rerta de diálogo es "suficiente- 
’^cute importante para que el 
Alcalde abandone su postura de 
soberbia, porque incluso cuando

EI consejero compareció ante los medios para explicar su visión del Plan Nacional de Vivienda. M.SOTO

Para Page, el PP no tiene política turística para la ciudad de Toledo. M.SOTO

Page vigila el 
proyecto de 

escaleras 
mecánicas

Emiliano García Page dijo 
ayer que la Consejería de 
Obras Públicas concede 
importancia al proyecto de 
construcción de unas escaleras 
mecánicas hacia el causeo 
histórico, pero recalcó que 
todo dependerá "del proyecto 
de construcción concreto, que 
sea funcional y estéticamente 
conveniente".

García Page recordó que la 
filosofía de este proyecto, que 
fue puesto en marcha en sus 
primeros pasos por la 
Corporación anterior, es 
"disuadir al tráfico rodado en 
el casco y facilitar la 
peatonalización" de sus calles. 
Por ello, el consejero dijo que 
"el proyecto y su desarrollo 
son claves, pero una buena 
idea puede modificarse y ser 
peijudicial".

Por ejemplo. García Page 
recordó que la idea inicial 
contemplaba la creación de 
dos aparcamientos en la zona 
del paseo de Recaredo. Estos 
aparcamientos servirían para 
concentrar el tráfico de 
autobuses y camiones, cuyos 
pasajeros ascenderían por las 
escaleras mecánicas.

Page prefiere 
un pacto por 
el casco antes 
que el Palacio 
de Congresos

se está en mayoría absoluta hay 
que estar dispuesto a recoger los 
guantes de la negociación".

Para García Page es lamen
table que el PP de Toledo "re
nuncie a hacer una política turís
tica en la ciudad, renunciando a 
sus propios compromisos electo
rales que decían que eran un 
contrato" con Toledo. La cues
tión del turismo en Toledo no es 
de la Junta ni del Ayuntamiento, 
sino de todas las instituciones 
implicadas. Sin embargo, para 
García Page el Ayuntamiento 
debería ser "el que lleva la ten
sión" de esa política.

"Cuando les tiendes la mano, te 
la muerden"

García Page criticó al alcalde de Toledo porque "cuando 
desde otra administración se les tiende la mano, responde 
mordiendo la mano". De esta forma resumía la contestación de 
Conde a la oferta del PSOE para desarrollar el proyecto de línea 
de Ave. García Page dijo que Conde pretende esconder que el 
PP ha perdido el tren del Ave, que no aparecía en su programa 
electoral. El consejero de Obrás Públicas recordó que el 
Ministerio de Obras Públicas de José Borrell firmó un convenio 
con el Ayuntamiento, encabezado entonces por Joaquín Sánchez 
Garrido, para estudiar la viabilidad de esta nueva línea de Ave.

El consejero de Obras 
Públicas dijo que la 
construcción de un Palacio de 
Congresos en el casco 
histórico debería pasar por un 
acuerdo político sobre el 
entorno con un plazo de diez 
años de vigencia. Según Page, 
"el casco nos sobrepasa a 
todos" y se debería llegar a un 
acuerdo "en lugar de 
parcheara cada administración 
por nuestro lado". En este 
sentido, el consejero matizó 
que es importante que PP y 
PSOE lleguen "a zonas de 
acuerdo".
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"Las medidas preventivas de orden policial y 
judicial que se piden pueden surtir efecto, pero no 
corrigen las raíces de esta violencia" La

 It
íb

un
a

OPINION
Firma invitada La Tríbuna

de Toledo

La violencia de cada düi

RAFAEL 
ROJO 
ORREUIIA

OS hemos horrorizado estos días con la 
muerte de algunas mujeres agredidas por. 
sus maridos o sus compañeros sentimenta

les. Hemos conocido la reacción de las diputadas y 
senadoras pidiendo medidas preventivas al Gobier
no y a los Jueces, y la prensa nos ha informado de la 
Circular del Fiscal General del Estado a todos los 
fiscales para que actúen con diligencia siempre que 
tengan conocimiento de alguna denuncia.

También en estos días la prensa se ha hecho eco 
de los malos tratos que sufren los ancianos en sus 
casas, causados por sus hijos o sus nietos, en ocasio
nes para quitarles sus ahorros y gastarlos en drogas.No 
hace mucho, todos los medios de comunicación nos 
informaban de los malos

Creo, sin embargo, que la cuestión esencial es la 
situación de la familia y de la enseñanza, que coope
raba antes transmitiendo no sólo instrucción, sino 
también una educación en la misma línea que aquella. 
Pero no quisiera hacer ningún comentario propio.

Prefiero mencionar aquí varias citas del libro "La 
Inteligencia Emocional" de Daniel Goleman, que ha 
sido un éxito mundial. Es un libro técnico, sobre as
pectos muy diversos de la conducta humana, trata
dos desde las investigaciones de psicólogos de pres
tigio.

Copio: "La nuestra es una época en que las fami
lias se ven acosadas, en la que ambos padres deben 
trabajar muchas horas y se ven obligados a dejar a 

los niños abandonados a su
tratos que sufrían los me
nores y, por si eso fuera 
suficiente, cómo se les 
prostituía incluso por sus 
padres y por los compa
ñeros sentimentales de sus 
madres; la información se 
ampliaba al denominado 
turismo sexual.

En el ámbito educati
vo los profesores han de
nunciado no sólo la agre
sividad de los jóvenes 
entre sí, sino también que 
esta violencia recaía en 
muchas ocasiones sobre 
los profesores.

No sé si hemos leído 
todos estas noticias des
pacio, con detalles que 
ahora omito, si hemos 
reflexionado sobre ellas y 
si hemos llegado a algu
na conclusión.

Lo más importante es 
la comprobación de que 
ha aumentado gravemente 
el nivel de violenciaen esta 
sociedad: lógicamente 
procede que se estudien 
las causas de ese incre
mento para corregirlo.

Por supuesto que esas 
medidas preventivas de
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propia suerte o como mu
cho al cuidado del televi
sor, una época en que cada 
vez hay familias con un 
sólo responsable, una épo
ca en suma en la que la aten
ción cotidiana que reciben 
los más jóvenes rayan en 
la negligencia".

En dicho libro se reco
gen otras citas de las que 
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Frederick Goodwin, direc
tor del Instituto Nacional 
de la Salud Mental, dice: 
"EHirante este tiempo el nú
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orden policial y judicial que se piden pueden surtir 
algún efecto, pero de hecho, lo que corrige son algu
nas de las manifestaciones y no las raíces de esta 
violencia. Qué duda cabe que ciertas medidas eco
nómicas y sociales pueden influir de modo importan
te en la erradicación de la violencia: reducción del 
paro, la atención a los enfermos mentales y a los an
cianos, ayudas a las familias con hijos, por citar algu-

y por la familia...".
Nos equivocaríamos si no nos damos cuenta de 

que este diagnóstico es aplicable a la sociedad espa
ñola y que ese preocupante aumento de la violencia 
en todos los sectores que citábamos al principio tiene 
las mismas causas: la familia, la escuela, se han dete
riorado, y hay que ponerles remedio para evitar esa 
violencia que todos los días golpea nuestros senti-

Ese preocupante aumento de 
violencia que en todos los 
sectores que citábamos al 
principio tiene las mismas 

características: la familia y 
la escuela se han deteriorado
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TOLEDO

TOLEDO.
MLLTICINESNrCRISTlNA
SALA 1: "TITANIC"Pases: 17,30 y 21,30
SALA 2: "HÉRCULES"Pase: 17,00

"THEGAME"Pases: 19,50 y 22,40
SALA 3: "ABRE LOS OJOS" Pases: 17,00; 19,50 y 10,40
SALA 4: "UN LÍO PADRE" Pase: 17,00 

"LA C0NEIDENT¡AL"Pases: 19,50 y 22,40

AGENDA m>O|

- LaFundación de 
Cooperacióny Edu
cación (FUNCX)E) ha 
abierto el plazo de pre
sentación para parti
cipar en su programa 
de ocio y tiempo libre 
para grupos infantiles. 
Los interesados tienen 
de plazo hasta el 15 de 
enero, de acuerdo 
con el modelo de ins
cripción que puede 
recibir por fax o co
rreo.

VILLACAÑAS

- El Ayuntamiento 
de Villacañas ha con
vocado elXXIII Fes
tival de Teatro para 
aficionados. El pla
zo de inscripción ter
mina el 15 enero de 
1998. Podrán presen
tarse todas las obras 
en lenguas del estado 
español. A los grupos 
participantes se lespa- 
gará un cachet míni
mo de 150.000 pese
tas. Para más informa
ción llamar al Ayunta
miento de Villacañas 
en Toledo.

EL TOBOSO

-La Casa de la To
rre de la localidad de 
"El Toboso" organi
za para el próximo!? 
de enero una cena 
con baile de disfraces 
para revivir elCarna- 
val de Venecia. El fo
tógrafo Fernando 
Medaño inaugurará su 
exposición y se pro
yectarán varias 
diapositivas acerca del 
carnaval veneciano. El 
acto comenzará a par
tir de las 8 de la tar
de.

650 700

90 91 92
88 894

COPE RAOtO S
Taiavari

Laltíbuaa

C
IN

ES
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "NADA QUE PERDER"
SALA B: "ATÓMICA"
SALA C: "007, EL MAÑANA NUNCA MUERE"
SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17,50;20,05 y 22,40

TA^LA VEJiA. DE LA RELVA
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "TITANIC"Pases: 17:00 y 21:00
SALA 2: "MOWGLI Y BALOO"Pase: 17:00

"L. A. C0NFIDENCIAL"Pases: 20:00 y 22:30
SALA 3: "HÉRCULES "Pases: 16:30 y 18:30

"99.9"Pases: 20:30 y 22:30

TORRIJOS
MULTICINES BENIDORM
SALA A: "FULL M0NTY"Pases: 19,30 y 22,00
SALA B: "CONSPIRA CIÓN"Pases: 19,15 y 21,45

TKIi:VISIONKS

TELETOLEDO
Teleasenda

15:30 Dibujos animados
16:00 La Película

"La ley de la tierra"
17:30 La Película

"Un destino de mujer"

19.00 Documental
19:30Pasaporte caribeño 
20:00 Todo es masía
20:30 Local musical

21:00 Documental
21:30 De sábado a sába

do
22:30 La Película

"El Justiciero de ace
ro"

24:00 Teleasenda

Canal 4 Toledo

CANAL
riTOCKSANO
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia 
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el 
Monasterio de Nuestra 
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor 
misericordioso
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia 
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el 
hfonasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que 
soy Yo?
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Bianca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUrVTAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arq^úeológico(Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno.410111)
MANASALBAS
Museo de Artes y Oficios Populares (Tfno. 407006)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. “Tarántulas en acción". Hasta el 10 de enero.

Centro Cultural San Ildefonso
- Paseo de Canónigos. Exposición fotográfica del 97. Hasta el 11 de . 
enero.

Centro Cultural de la Caja Rural
- Calle Coronel Baeza, s/n. Sala Greco: exposición de pintura de José 
Luis Nombela Gómez. Hasta el 17 de enero.

Museo de Santa Cruz
-Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias".
Hasta el 25 de enero.

Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Exposición de pinturas y dibujos de Miwako
Yamaquchi. Hasta el 4 de febrero.

Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.
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a García-Page indica que en 1998 en 
C-LM están previstas dos mil viviendas 
de protección oficial y la concesión de 
cinco mil ayudas directas

Serán presentadas diversas alesciciones por el descenso de subvenciones públicas

La Junta ve reducdonista el
Plan Nadonal de Vivienda 1998
El consejero de Obras Públicas, Emiliano Garcia-Page, 
dijo ayer que el Ejecutivo de Castilla-La Mancha presen
tará alegaciones al Plan Nacional de Vivienda para 1998 
cuyo borrador elabora el Gobierno central, por considerar 
que tiende a reducir las ayudas públicas para la adquisición 
de viviendas.

Efe-Toledo

Según explicó el consejero en 
una rueda de prensa, la Junta 
planteará al Ministerio de Fomen
to diversas consideraciones para 
corregir 36 de los 53 artículos 
que componen el borrador del de
creto del Plan Nacional de Vi
viendas para este año.

El Gobierno regional, indicó, 
ha observado en dicho plan una 
tendencia a reducir el gasto pú
blico en ayudas a la adquisición 
de viviendas, que perjudicará 
sobre todo a las familias con 
menos recursos económicos y a 
las parejas jóvenes.

Además, añadió García-Page, 
se pedirá una revisión del me
canismo que establece el precio 
máximo de las viviendas, que se 
establece para todo el territorio 
nacional sin tener en cuenta las 
singularidades de cada Comuni
dad Autónoma.

Otro de los puntos que la Junta 
pretende que corrija el Ministe
rio se refiere a la ampliación de 
los posibles beneficiarios de una 
vivienda de protección oficial, lo

que debería conllevar una am
pliación de la oferta.

En cuanto al sistema de pago, 
el borrador del Plan Nacional de 
Vivienda contempla la desapa
rición de la subvención a fondo 
perdido y el pago de cuotas cons
tantes durante todo el periodo de 
amortización del préstamo, que 
peijudicará a las rentas más bajas.

Para García-Page, el borra
dor que elabora el Gobierno cen
tral y que reduce las subvencio
nes públicas también afectará a 
la rehabilitación de viviendas en 
los cascos históricos, por lo que 
en Castilla-La Mancha las ciu
dades de Toledo y Cuenca serían 
las más perjudicadas.

El consejero de Obras Públi
cas señaló que en 1998 está pre
vista en Castilla-La Mancha la 
construcción de 2.000 viviendas 
de protección oficial y la conce
sión de 5.000 ayudas directas 
para la adquisición de viviendas, 
mientras que, dijo, el año pasa
do se ha logrado cumplir el 120 
por ciento de los compromisos 
adquiridos en financiación de vi
viendas.

íS
i

Garcia-Page afírma que el plan de vivienda perjudica a los jóvenes.

El borrador del Gobierno central también 
afectará a la rehabilitación de viviendas en 
los cascos históricos, por lo que se verán 

perjudicadas Cuenca y Toledo

Albacete pide la 
agilización de las 
denuncias de 
mujeres 
maltratadas

Efe-Albacete

El Proyecto Marco contra la 
Violencia en la Mujer elabora
do por el Ayuntamiento de 
Albacete solicitará a los secto
res judicial, sanitario y policial 
la elaboración de un protocolo 
de actuación coordinado que 
permita a las mujeres maltra
tadas agilizar los trámites de sus 
denuncias. Según explicó en 
rueda de prensa la concejala de 
la Mujer en este consistorio, 
Rosa Pérez Zafrilla, el progra
ma pretende evitar trastornos psi
cológicos a las mujeres agredi
das, a la vez que proporcionar
les información y orientación. 
La edil del PP llevaráel proyecto 
marco a la Comisión Informa
tiva para su aprobación, y ofre
cerá una información paralela 
sobre este programa.

Dentro del proyecto se pre
vé una campaña de actuaciones 
dirigida a las mujeres y a la 
sociedad en general, que se 
desarrollará a través de coloquios 
y charlas informativas, y cuya 
divulgación publicitaria se hará 
con posters, pegatinas y dípticos 
que se distribuirán en los dis
tintos centros municipales. El 
Ayuntamiento pedirá a las au
toridades sanitarias su colabo
ración para realizar un proto
colo de actuación en caso de 
agresión que sea igual o similar 
en todos los centros de atención, 
mientras que en el ámbito poli
cial solicitará la creación de un 
Servicio de Atención a la Mu
jer (SAM), que ya existe en otras 
provincias de la región con re
sultados positivos.

Ponen en marcha una nueva 
red de comunicación en C-LM

Efe-Toledo

Los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha podrán acceder a los ser
vicios de la administración regio
nal de una forma más cómoda, 
rápida y barata con la nueva Red 
Corporativa de Comunicaciones 
que la Junta y Telefónica comen
zarán a implantar este mismo año.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, y 
el director de Empresas de Tele
fónica, Guillermo Fernández 
Vidal, firmaron ayer un conve
nio para implantar, en un hori
zonte de cuatro años, la nueva 
red que permitirá a la adminis
tración regional multiplicar su ca
pacidad para transmitir y recibir

información y donde estarán in
tegrados todos los centros de la 
Junta.

La Red Corporativa de Comu
nicaciones está pensada, de un 
lado, para ofrecer a los ciudada
nos un mejor acceso a los servi
cios de la administración autó
noma, de modo que desde la Jun
ta sea posible conocer en el mo
mento las demandas de los usua
rios.

Esta nueva infraestructura será 
la herramienta que más adelante 
permitirá implantar en la comu
nidad autónoma la ventanilla 
única, el registro centralizado, el 
teléfono único 112, y otra serie 
de servicios multimedia depen
dientes de la administración. Un 
ejemplo de las ventajas que la red

ofrece a los ciudadanos es que, 
con una sola llamada, el usuario 
podrá acceder a distintos centros 
de la administración aunque es
tén ubicados en diferentes loca
lidades o provincias, lo que ade
más les resultará más barato que 
hasta ahora.

En rueda de prensa, el conse
jero de Administraciones Públi
cas expuso que esta red será la 
herramienta que permita desarro- 
llar el Plan regional de Calidad 
de Servicios y manifestó que la 
nueva infraestructura coloca a 
Castilla-La Mancha en igualdad 
con el resto de las administra
ciones de la Unión Europea en 
cuanto a tecnología de las comu
nicaciones. En virtud del acuer
do firmado, el Gobierno regional

Pina y Fernández Vidal, de Telefónica, firmaron ayer el convenio. EFE

invertirá 350 millones de pese
tas para la puesta en funciona
miento por parte de Telefónica 
de la Red Corporativa en todos 
los centros y edificios dependien
tes de la Administración regio
nal. La red pasará a ser propie
dad de la Junta de Comunidades 
en el año 2001,una vez que con

cluya la vigencia del convenio- 
En una primera fase, la red se 
constituirá en la ciudad de Toledo 
con fibra óptica de uso exclusi
vo para la Junta y se extenderá- 
en una segunda fase, al resto de 
capitales de provincia y Talavera 
de la Reina y después al resto de 
los centros de la comunidad.
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José Molina hizo esta acusación al ver que el Proder sale adelante en pueblos del PP

ICAM cree que no se aprueba el 
Leader por estar en zona del PSOE

Efe-Albacete

EI diputado del grupo parla- 
mentariode ICAM,José Molina, 
acusó ayer al Gobierno central 
y al Partido Popular de la región 
de sustraer importantes partidas 
económicas a los Programas 
Leader II «por encontrarse en 
zonas rurales donde la represen
tación institucional es de signo 
socialista».

EI diputado regional hizo ayer 
esta acusación al comprobar que 
los Programas de Desarrollo 
Rural (Proder), que tienen el 
mismo sistemado financiación 
que los Leader, han logrado sa
lir adelante por encontrarse en 
municipios donde gobierna el PP. 
«Esta explicación -aseguró- es 
la única que podemos encontrar 
desde este grupo para justificar 
la actitud del Partido Popularen 
Castilla-La Mancha y en cada una 
de las Diputaciones de la región 
al oponerse a la petición del PSOE 
y de ICAM de reclamar del 
Gobierno de Aznar fondos para 
este programa». Para Molina «es 
una desgracia que el PP haga de 
los fondos públicos una políti
ca sectaria» y agregó que «es muy 
fácil buscar en la Comunidad 
Europea mil millones para con
seguir recuperar los recortes que 
se han practicado si existiera la 
intención de ponerlos en mar
cha».

Por su parte, el diputado pro
vincial de ICAM en Albacete, Ra
món Sotos, aseguró que la Di
putación de Albacete, la Junta de 
Comunidades, el Congreso y el

Para José Molina, es lamentable que el PP haga de los fondos públicos una política sectaria.

Senado presentarán iniciativas 
donde se exija al Gobierno la fi
nanciación de los Leader en la 
misma cuantía que se fijó ini
cialmente. «Con los recortes - 
recordó Sotos- a la comunidad 
castellano-manchega se le han 
sustraído un total de 6.400 mi
llones de pesetas».

Por otra parte, el diputado pro- 
vincial adelantó que su grupo 
volverá a presentar en esta ins
titución la moción que se deba

tió sobre este asunto en el Pleno 
anterior ai comprobar con el 
secretario de actas que no se lle
gó a votar. Sotos señaló que 
«pudiera existir una doble inten
cionalidad, pues en ese momen
to el PP tenía 12 votos debido a 
la ausencia de algunos miembros 
de la corporación». Asimismo, 
acusó el vicepresidente y respon
sable de Economía y Hacienda 
en esta institución, Eduardo 
Núñez Nogales, de «mentir des

caradamente» cuando en el Ple
no anunció que existía un acuer
do entre el Gobierno de la re
gión y el de la nación para poner 
en marcha los Leader. En este 
sentido, Molina señaló que el 
consejero de Agricultura, Alejan
dro Alonso, le aseguró que no 
existe tal acuerdo «y, además, 
en los términos que lo anunció el 
vicepresidente de la Diputación, 
hubiera sido perjudicial para los 
beneficiarios del programa».

Albacete: en 
marcha nuevos 
cursos de 
garantía social 
para jóvenes

Efe-Albacete

El Ayuntamiento de Albacete 
pondrá en marcha en los próxi
mos meses tres nuevos cursos 
del Programa de Garantía de 
Social, cofinanciado con el 
Ministerio de Educación y Cien
cia (MEC), para facilitar la in
serción de 36 jóvenes al mundo 
laboral.

Según informó el concejal de 
Juventud y Empleo, Juan Car
los López, los cursos tienen un 
subvención de 48 millones de 
pesetas, de los cuales el MEC 
aporta 19 para ampliar la for
mación reglada y profesional 
de jóvenes entre 16 y 21 años. 
Los tres nuevos cursos para el 
año 1998 son para pintor- 
empapelador, operario de jardi
nes y operario de fabricación de 
muebles modulares.

Según informó en rueda de 
prensa el concejal responsable 
de este área, el Ayuntamiento 
de Albacete ha sido el munici
pio que más dinero ha recibido 
del Ministerio de Educación y 
el Ayuntamiento de Castilla-La 
Mancha que más fondos dedica 
a la formación.

En los dos últimos años han 
aumentado los programas de 
formación en un 300 por cien, 
en cuanto al número de alum
nos y en un 650 por cien en 
cuanto a los cursos que se han 
impartido.

Roban la misma 
noche en siete 
chalets de un 
municipio 
guadalajareño

El Ayuntamiento de Albacete 
abonará la deuda contraída 
con los funcionarios

Bono comparecerá ante el 
Senado para conocer criterios 
de la financiación sanitaria

Efe - Albacete

El Ayuntamiento de Albacete 
abonará en las próximas sema
nas la deuda que mantenía con 
los funcionarios de esta institu
ción, mediante una modificación 
de créditos cuantificada en 292 
niillones de pesetas y que se 
aprobará en un Pleno en los si
guientes días.

Según informó el concejal de 
Hacienda y Patrimonio, Fran
cisco Javier Domínguez Roble
dillo, con esta modificación se 
cumple la promesa que, en su 
día, se hizo a los trabajadores 
del Ayuntamiento y que seña
laba que se les abonarían sus 
haberes en la primera quincena 
de enero. La deuda se reflejó 
Principalmente entre los traba
jadores de la Policía Local y del 
Parque de Bomberos, que tenían 
horas extras acumuladas e im

pagadas, aunque también afec
taba a otros servicios y a algu
nas contratas que mantiene el 
Ayuntamiento albaceteño. «Con 
esta modificación -dijo Domín
guez Robledillo- se pone fin a 
un conflicto laboral que no de
bía haber existido, porque los 
sindicatos de esta institución co
nocían el compromiso de la 
corporación de abonar los sala
rios en cuanto fuera posible hacer 
dicha modificación de créditos».

La Policía Local, la más 
afectada

La plantilla de la Policía 
Local, que fue la más afectada, 
convocó varias manifestaciones 
de protesta para exigir lo que 
ellos consideran como un «de
recho irrenunciable» de cobrar 
debidamente y a su tiempo por 
el número de horas trabajadas.

Efe-Toledo

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, anunció ayer 
la «inminente» comparecencia 
del presidente José Bono ante 
la Comisión General de Auto
nomías del Senado para cono
cer los criterios del sistema de 
financiación sanitaria propuesto 
por el Gobierno central que el 
Gobierno autónomo ha recha
zado.

Valentín, que compareció 
ayer en rueda de prensa para ha
cer balance sobre el desarrollo 
de la campaña de meningitis en 
la región, dijo a preguntas de 
los periodistas que espera co
nocer en breve los informes que 
elaboran los servicios jurídicos 
de la Junta sobre la posibilidad 
de recurrir el modelo de finan
ciación de la Sanidad. La 
consejera aseguró que la Comu

nidad Autónoma ha solicitado 
en reiteradas ocasiones al Mi
nisterio de Sanidad y ai Insalud 
la documentación que les ha ser
vido de base para hacer una dis
tribución de los fondos adicio
nales tan «injusta e insolidaria»,j 
aunque todavía no se ha recibi
do respuesta.

El nuevo sistema 
consagra la desigualdad

El Gobierno regional entien
de que el nuevo sistema de 
finaciación de la Sanidad pro
puesto por el Ejecuti vo central 
consagra la desigualdad entre 
las comunidades autónomas, ya 
que perjudica a las que depen
den del Insalud -entre las que 
se encuentra Castilla-La Man-' 
cha-, frente a las que tienen 1 
asumidas las competencias 1 
sanitarias.

Efe-Guaria la jara

Un total de siete chalés de 
una urbanización de la locali
dad guadalajareña de Fuente- 
novilla (Guadalajara) han sido 
asaltados en la misma noche, por 
autor o autores de momento 
desconocidos, que se han apo
derado de dinero y mercancías 
por un valor cercano al millón 
de pesetas. Los hechos, denun
ciados por los propietarios de las 
viviendas, situadas en la urba
nización «Las Fuentes», tuvie
ron lugar en la noche del 5 al 6 
de este mes, y han llevado a la 
Guardia Civil del Puesto de 
Mondéjar (Guadalajara) a ins
truir diligencias ai respecto.

EI presunto o presuntos au
tores de las sustracciones acce
dieron al interior de las casas 
tras forzar las rejas de las ven
tanas, según los denunciantes, 
que aunque tienen su residencia 
habitual en Madrid suelen pa
sar los fines de semana en sus 
chalés, donde notaron la falta 
de dinero en metálico, ropa de 
vestir y de cama, aparatos de 
imagen y sonido y diversos en
seres más.
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probablemente para junio del año 
99, su primer Congreso 
Internacional sobre el Olivar

Además, se ha orsanizado un cursó para empresas fitosanitarias

ITA ampliará la fomiadon de 
sus alumnos con 3 nuevos actos
La Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Agrícola 
(ITA) del Campus de Ciudad Real seguirá este año, como 
ya se hizo durante el 97, promoviendo numerosas activida
des que, de alguna manera, ayuden a los alumnos a enten
der mejor no sólo las asignaturas que se están impartiendo, 
sino el verdadero mundo de la agricultura, sus problemas.

sus necesidades y sus adelantos. De esta manera, los 
estudiantes podrán complementar su formación con con
ferencias como la del Padre Pilón, la de Jaime de Lamo o 
el primer congreso internacional sobre el olivar, un tema 
que, ante la enorme demanda, requiere un tratamiento 
más extenso por parte de especialistas en el tema.

Silvia DIEZ MAYANS

Por ello, la directora de ITA, 
María Luisa Soriano, explicó a 
LA TRIBUNA que a partir del 
mes de febrero se inaugurará el 
año con una conferencia del 
Padre Pilón que hablará sobre la 
búsqueda de agua a través de 
métodos de radiestesia, es decir, 
que "aportará otra visión sobre 
el tema a los alumnos, una vi
sión menos científica", según 
afirmó M* Luisa Soriano quien 
declara que "se trata de una 
conferencia subvencionada por 
la empresa constructora de ca
minos rurales TRAGSA, con la 
que hemos firmado un convenio 
para que los alumnos puedan 
utilizar sus aparatos 
topográficos, mucho más adelan
tados que los nuestros ya que se 
basan en técnicas digitales".

Por otro lado, ya en el mes 
de marzo, se tiene prevista la 
comparecencia a ITA del presi
dente de Agrofuturo, Jaime de 
Lamo, quien, según afirma So
riano, explicará a los universi
tarios las técnicas agrícolas que 
Agrofuturo pone a punto respec
to a lo que se conoce como agri
cultura sostenible, es decir, téc
nicas no contaminantes y que 
sean económicas para raciona
lizar los consumos".

Además, ITA ha organizado

ITA ha organizado para el 98 diversos actos como conferencias, cursos e incluso un congreso internacional. rueDA
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un curso para fitosanitarios que 
se dirigirá "no ya a los alumnos, 
sino a empresas que se dedican 
al tema y que, para ello, necesi
tan un Carné manipulador, que 
es lo que podrán obtener reali
zando este curso", aseguró la 
directora de la Escuela Univer

sitaria.
Finalmente, ante el enorme 

éxito obtenido con el último 
curso realizado sobre el olivar, 
ITAhaorganizado, seguramente 
para el mes de junio del año 99, 
el primer congreso internacio
nal sobre el olivar, un tema que. 

como declara Soriano, "es ne
cesario desarrollar pues el oli
var es un cultivo que tiene futu
ro en CLM pero hay que reno
var las técnicas actuales ". "Aho
ra -prosigue- estamos buscando 
organismos que nos ayuden a 
financiar el proyecto".

La UCLM 
homenajeará al 
cineasta cubano, 
Santiago Alvarez, 
en el Quijano

Silvia DÍEZ MAYANS

El Departamento de Historia 
del Arte de la Facultad de Le
tras de la Universidad de Casti
lla-La Mancha, junto con la 
colaboración de la Junta de 
Comunidades y el Ayuntamiento 
de Ciudad Real ha organizado 
una Muestra de Cine Documen
tal Cubano en hpmenaje al 
cineasta Santiago Álvarez.

La Muestra, que contará con 
la presencia del citado director 
cubano, se celebrará durante los 
día 13, 14 y 15 de enero en el 
Teatro Quijano de 18 a 22 ho
ras. La entrada será gratuita y, 
según afirma Alicia Díez de 
Valdeón, profesora de Historia 
de Arte de la Facultad de Letras 
y directora de la Muestra, «el 
propósito de este acto es que 
participe todo aquel que esté 
interesado en el tema, indepen
dientemente de que sea univer
sitario o no, por eso hemos de
cidido hacerlo en el Quijano, 
para que esta oportunidad pue
da ser aprovechada ai máximo».

De esta manera, la directora 
de la Muestra aseguró que se trata 
de una oportunidad única, yaque 
«muy pocas veces se puede traer 
a personalidades como Santia
go Álvarez, que asistirá los tres 
días a la Muestra y, además, im
partirá una conferencia el 19 de 
este mes en Toledo, en el Cen
tro Superior de Humanidades y 
el día 21 en Cuenca, en la Fa
cultad de Bellas Artes».

Santiago Álvarez, militante 
comunista desde 1942, ha trata
do temas relacionados con la Re
volución cubana y, sobre todo, 
ha exaltado la emancipación de 
los países tercermundistas. Ade
más, tal y como explica Alicia 
Díez, "ha llevado a cabo una 
importante labor de cronista 
como reportero que ha sido du
rante mucho tiempo".

Ciencia, Universidad e 
Iglesia rechazan la clonación

Efe-Madrid

Representantes del mundo de 
la ciencia, la Universidad y la 
Iglesia rechazaron ayer la 
clonación de seres humanos, 
como acaba de plantear un in
vestigador estadounidense, y 
apostaron por introducir meca
nismos de control en experimen
tos de este tipo hasta que no se 
conozcan todas sus 
implicaciones. El director del 
Departamento de Bioética de la 
Universidad de Navarra. Gon
zalo Herranz, consideró que la 
intención de clonar seres huma
nos «tiene mucho de vanidad y 

de sensacionalismo».Herranz, 
miembro del Comité de Bioética 
de la UNESCO y autor de diver
sas publicaciones sobre la 
clonación, mostró su conven
cimiento de que la pretensión del 
investigador estadounidense «no 
tiene visos de ir adelante».

Estas fueron algunas de las 
reacciones ante el anuncio he
cho ayer por el médico de 
Chicago Richard Seed, quien 
planteó su disposición a abrir una 
clínica para clonar seres huma
nos y proveer a parejas estéri
les de niños copiados, 
genéticamente, de los propios 
padres.

Los rectores de España e Italia piden 
soluciones a problemas comunes

Efe-Madrid

La Conferencia de Rectores 
de Universidades españolas e 
italianas acordaron ayer, tras una 
reunión celebrada en Roma, 
elaborar un documento para 
presentarlo a sus respectivos 
Gobiernos que incluya la nece
sidad de resolver problemas 
comunes y estimular la coope
ración mediterránea.

Rectores de ambos países 
acordaron reunirse el próximo 
mes de junio en España para 
continuar debatiendo sobre la 
situación de los sistemas educa

tivos de Italia y España, la mo
vilidad académica y el desarro
llo de programas de cooperación 
mediterránea, señalaron fuentes 
de la CRUE.

Paraesa fecha, tienen previsto 
firmar un documento que inclu
ya el reconocimiento de los pe
riodos de estudios, el doctora
do europeo, la cooperación en 
estudios de ingeniería, en el área

Los rectores de ambos países creen 
necesario estimular la cooperación 

mediterránea

mediterránea y el lanzamiento 
de. programas conjuntos de in
vestigación sobre patrimonio 
histórico e identidades cultura
les europeas. La Conferencia de 
Rectores de Universidades Es
pañolas (CRUE), integrada por 
60 rectores, realiza periódica
mente reuniones similares con 
colegas de Alemania y Finlan
dia, entre otros.
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Con estas barbaridades ETA no consigue nada, 
sino el desprecio más absoluto. Y sumimos a 
todos en la desesperación, hay qué confesarlo

La Corona y los españoles (y IH)

Todos queremos más ANTONIO 
GUERRA

S
alvada la bien ganada popularidad del Rey, acep 
tadas la sencillez y su especial campechanía 
que son la base de lo que ha dado en llamarse 
juancarlismo, como una forma «sui generis» de la 

monarquía española restaurada o instaurada, que en 
esto tampoco están las cosas claras, es un deber pre
guntarse si estos atributos de peculiaridades tan per
sonales pueden ser el sostén de una institución como 
la Corona. Indudablemente no, porque la jefatura 
del Estado no puede basarse en la bonhomia y el 
carácter de una persona de los que sus sucesores 
pueden no ser beneficiarios. Eliminada esta cues
tión, surge otra en orden creciente de importancia: 
la institución monárquica no puede justificarse hoy, 
a las puertas del siglo XXI, por los derechos de la 
sangre, y también es débil el argumento de tener 
asegurada, por vía de sucesión familiar, la jefatura 
del Estado español. Sobre todo porque el papel «de 
mediación y arbitraje» que la Constitución concede 
a la Corona es tan insignificante que, en realidad, 
hace a la institución perfectamente prescindible en 
las labores ejecutivas de la gobernación. El ejemplo 
de esta insignificacia de rango constitucional esta
ba en todos los periódicos de ayer. Apenas el Rey se 
ha preocupado de los presupuestos de Defensa, el 
PSOE y otros partidos se han lanzado a criticar a 
don Juan Carlos por lo que consideran una extrali
mitación constitucional de sus funciones, con una 
paradoja que repugna al sentido común: ¿Si el jefe 
supremo de las Fuerzas Armadas, que es el Rey, no 
se preocupa de la dotación de sus tropas, quién lo va 
a hacer?. Pues así están las cosas de difíciles en el 
inexistente «poder real» de la monarquía española.

Visto que las simpatía y ese buen saber hacer 
popular del Rey no son suficientes para asentar de
finitivamente la institución monárquica, descarta
dos el derecho de la sangre o la intervención divina, 
como lo fue la legitimación del caudillaje que pu
sieron en circulación los franquistas con Javier Conde 
a la cabeza; es decir, comprobadas las limitaciones 
constitucionales de la Corona, ¿qué le queda a la 

monarquía española para asegurar su superviven
cia, y sobre todo para garantizar su razón de ser y su 
eficacia, ya despejados los riesgos del golpismo en 
nuestra democracia?. Pues le queda, precisamente, 
ese tirón popular del que nos hemos hecho eco en 
estos días. España es un país de contrastes, y aún 
sigue siéndolo en las relaciones de nuestra sociedad 
con la Corona. Cuando los partidos políticos, que 
son, en teoría, la máxima expresión de la soberanía 
popular, se muestran contra las extralimitaciones cons
titucionales de la monarquía es cuando los votantes 
de estos partidos rechazan con más fuerza sus 
legalismos partidistas que ponen trabas al Rey.

Se ha analizado poco este fenómeno, pero en la 
democracia española existe una brecha entre la co
rrelación de las fuerzas políticas, su interpretación 
de las funciones del jefe del Estado y lo que el pue
blo español cree que debe ser y hacer el Rey. Una 
gran mayoría de españoles pide más intervención 
de don Juan Carlos en los asuntos importantes del 
país. En este sentido todos queremos más.

Y es aquí -en esta interpretación de los anhelos 
populares- donde debe ahondar la Corona (que cu
riosamente no emana ni depende del sufragio uni
versal de las urnas) para su asentamiento, sin que a 
don Juan Carlos y a su «gabinete» le deban preocu
par los escrúpulos leguleyos de los partidos políti
cos, que tienen más dificultades para conectar y trans
mitir los deseos de ese pueblo que ellos llaman 
pomposamente soberano cuando tienen el acta de 
diputado en el bolsillo.

No cabe duda que cuando todos manifestamos 
que queremos más participación de don Juan Carlos 
en la cosa pública (res publicae), los arrebatos de 
celos se hacen insufribles en los políticos profesio
nales, que siendo votados y bien pagados, y aún dis
frutando del peso de la púrpura que confiere el po
der establecido, ni siquiera son en una mínima parte 
tan queridos y admirados como lo es un señor de 
nombre Juan Carlos de Borbón, a quien nadie lo ha 
votado.

VICTORINO FERNANDEZ,con- i' 
cejal del PP en Erandio; «Esta gentuza H 
no nos puede echar. Yo soy de Euska- ii 
di, he nacido en Euskadi y seguiré vi- !í 
viendo y trabajando en Euskadi» j!

'ENRIQUE 
RODRIGUEZ
GALINDO, general de

:la Guardia Civil; «Como 
i esto no sea más serio, 
। me fugo»,

¡JORDI PUJOL,

presidente de la Generalitat catalana; « 
Nuestra voluntad es demostrar que so
mos capaces de cumplir la ley del cata
lán de forma que no resulte lesiva para 
nadie»

ESMATABDEL MEGUID, secre
tario general de la Liga Arabe; «La Liga 

i Arabe rechaza toda injerencia extran- 
jjera en los asuntos internos de Arge- 
!lia»

jSUBCOMANDANTE MARCOS,
dirigente del EZLN; «por acá no tene- 

imos ninguna esperanza de que las co
sas mejoren»

RICHARD SEED, científico; «En 
menos de un año y medio estaremos en 
condiciones de poder duplicar el pri- i 
mer humano»l

JAVIER CLEMENTE,selecciona-! 

dor español de fútbol; «Cuando escu-■ 
'cho el himno nacional siento un grani 
respeto»j

PILAR 
CERNUDA

Muerte en Zarauz

H
a muerto José Ignacio Iruretagoyena. 
Ha muerto asesinado. Por Eta. Era 
concejal del Partido Popular. Hace 
apenas un mes, cuando el asesinado se lla

maba José Luis Caso, un Carlos Iturgáiz 
roto de dolor decía que «nos están matan
do», refiriéndose a los hombres y mujeres 
del PP. Iturgáiz tenía razón, están cayendo 
bajo las balas y las bombas las gentes del 
PP, pero nos están matando a todos un poco. 
No sólo porque el objetivo de Eta, como 
desgraciadamente sabemos, es gente de todo 
tipo y condición, sino también porque cada 
vez que Eta asesina a un concejal del PP; 
como se empeña en hacer estos días acia
gos, todos nos sentimos convulsionados, 
destrozados. Y convencidos cada vez más 
de que Eta no tiene sentido y hay que arri
mar el hombro con quienes sostienen el peso 
de la lucha antiterrorista, para que Eta deje 
de matar para siempre. En ese sentido, las 
palabras de Joaquín Almunia han sido in
equívocas, importantes: apoya al gobier

no del PP, y en tres momentos dijo clara
mente que se trataba del gobierno del PP. 
Y que, sí, el Psoe está dispuesto a apoyar 
a ese gobierno cuando de luchar contra Eta 
se trate. Sin reticencias, es un apoyo sin 
paliativos.

Está convocada la Mesa de Ajuria Enea 
para la semana que viene. Es una Mesa im
portante y, por serio, no se puede consen
tir que sea zarandeada por los vaivenes opor
tunistas de los partidos que la componen. 
Hay que estar contra Eta siempre, pero ahora 
más que nunca. Hay que apoyar al PP, al 
gobierno del PP, a los hombres y mujeres 
que representan al PP en las instituciones 
vascas. Hay que apoyar a las fuerzas de 
seguridad del Estado, que son las que se 
han mostrado más eficaces a la hora de 
localizar y desarticular comandos, y hay que 
pedir a la Ertzaintza, exigir a la Ertzaintza, 
una mayor eficacia en su obligado trabajo 
de protección a las gentes del Partido Po
pular.

Los ciudadanos están dando un ejem
plo que no siempre tienen reflejo en los 
partidos políticos, o al menos en algunos 
-no vamos a mencionarlos, todos los co
nocen- partidos políticos. Están asesinando 
a los militantes del PP como antes asesi
naban a los de UCD y del Psoe, pero en el 
fondo nos están asesinando un poco a to
dos, están asesinando nuestra esperanza 
por un País Vasco en paz, un país vasco 
boyante y sereno.

Con estas barbaridades Eta no consi
gue nada, sino el desprecio más absoluto. 
Y sumirnos a todos en la desesperación, 
hay que confesarlo. Pero que se atenga a 
las consecuencias, porque esto sólo con
duce a que la lucha contra ellos se va a 
reforzar, porque cada vez son más los que 
se ponen en este lado, én el de los demó
cratas. Lo saben muy bien en Herri 
Batasuna, donde los votos son cada vez 
menos y las voces discrepantes cada vez 
más fuertes.
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El atentado se produjo a las 7,55 
horas, al estallar una bomba-lapa con 
un kilo y medio de explosivo adosada 
al Opel Kadett, de color negro

José Ignacio Iruretasoyena es el cuarto concejal del PP muerto a manos de ETA

Asesinado un edil de Zarauz al
explotar una bomba en su coche
El concejal del PP de Zarauz 
José Ignacio Iruretagoyena 
fue asesinado ayer en esta 
localidad guipuzcoana al 
hacer explosión una bomba- 
lapa adosada a su coche, 
cuando se dirigía a su traba
jo, al parecer sin escolta.

Efe-Zarauz (Guipúzcoa)

Este es el cuarto atentado mor
tal contra concejales del Partido 
Popular del País Vasco, el últi
mo hace casi un mes, cuando el 
pasado 11 de diciembre fue ase
sinado en Irún el edil popular de 
Rentería José Luis -Caso, el an
terior el pasado 12 de julio con
tra el representante de Ermua 
Miguel Angel Blanco, al que le 
precedió el perpetrado el 23 de 
enero de 1995 contra el dirigen
te de este partido en San 
Sebastián, Gregorio Ordóñez.

El pasado jueves también fue 
incendiada la tienda de muebles 
del concejal del PP de Erandio 
(Vizcaya) Victorio Fernández 
Aguado y el pasado 5 de diciem
bre resultó herido el escolta de 
la concejal del PP de San 
Sebastián Elena Azpiroz, en un 
atentado dirigido contra ella.

José Ignacio Iruretagoyena 
Larrañaga, de 35 años, casado y 
con dos hijos de 1 y 3 años, era 
concejal del PP en Zarauz desde 
las pasadas elecciones munici
pales y anteriormente su padre, 
Cándido Iruretagoyena, también 
fue edil popular en esta misma 
corporación.

El atentado se produjo a las 
7,55 horas, al estallar una bom
ba-lapa con un kilo y medio de 
explosivo adosada al Opel 
Kadett, de color negro, matri
culado en San Sebastián, en la 
confluencia dé las calles Urda
neta y Lompardo de Zarauz, jus
to al lado de un centro de para
líticos psíquicos y a unos 150 
metros del colegio Lasalle.

El edil se dirigía en ese mo
mento a su trabajo en la empresa 
familiar «Tableros Iruretago
yena», dedicada a la fabricación 
de maderas, y había recorrido, 
según el alcaide de Zarauz, Ima
nol Murua, cerca de un kilóme
tro y medio desde su domicilio, 
ubicado en la calle Zinkunegi, 
cuando explotó la bomba.

Fuentes de Interior no pudie
ron confirmar esta versión, yaque 
investigan la posibilidad de que 
el concejal hubiese cogido ayer 
su coche de un aparcamiento si
tuado a pocos metros del lugar 
del atentado, aunque no descar
tan que hubiesecirculado durante

Estado en que quedó el coche en el que viajaba José Ignacio Iruretagoyena. EFE

el kilómetro y medio que separa 
el garaje de su casa del lugar don
de falleció.La explosión de la 
bomba-lapa colocada bajo el 
asiento del conductor destrozó 
completamente el vehículo del 
edil, quien tuvo que ser rescata
do por los Bomberos del amasi
jo que hierros en que quedó con
vertido el turismo. Los servicios 
asistenciales de Osakidetza y 
Cruz Roja que le atendieron 
comprobaron que sufría ampu
tación de una pierna y desgarro 
de la otra, además de amputación 
de un brazo y, cuando trataban 
de estabilizarle, sufrió una parada 
cardiorrespiratoria que provo
có su fallecimiento media hora 
después. El cuerpo del edil per
maneció en el lugar durante más 
de tres horas, hasta que el juez 
y el médico forense ordenaron a 
las 11,20 horas su levantamien
to y traslado al cementerio de 
Polloe de San Sebastián, donde 
se le practicará la autopsia.

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, aseguró 
que Iruretagoyena había llevado 
protección personal pero dijo 
desconocer si ayer tenía escol
ta, ya que éste es un servicio que 
se solicita cada día. «Tienes que 
llamar para decir a qué hora vas 
a salir de casa -precisó-, y si un 
día no quieres escolta por cual
quier motivo no la pides». Con
firmó asimismo que las únicas 
amenazas que había recibido 
fueron verbales, como ocurre ha
bitualmente «en los pueblos» con 
casi todos los concejales del PP.

Ei cuerpo del edil asesinado fue trasladado hasta la capilla ardiente. EFE

Atribuyen el asesinato a uno de 
los grupos del comando Donosti

El asesinato del concejal del PP de Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena es atribuido por fuentes de la lucha antiterrorista a 
«uno de los taldes (grupos) que integran el complejo 
denominado comando Donosti» de ETA.

Estas fuentes aseguraron que los autores del atentado 
integran probablemente uno de los grupos con los que cuenta la 
organización terrorista en Guipúzcoa, agrupados todos ellos en 
el denominado «comando Donosti».

Las citadas fuentes antiterroristas precisaron que José 
Ignacio Iruretagoyena había dispuesto de escolta con 
anterioridad.

Sin embargo, indicaron que el edil asesinado ayer finalmente 
renunció a esta protección por «razones familiares»

Dramáticas 
escenas de 
dolor en la 
capilla 
ardiente

Efe-Zarauz (Guipúzcoa)

La viuda, dos hermanas 
y un hermano del falleci
do protagonizaron ayer 
dramáticas escenas de 
dolor al visitar la capilla 
ardiente del edil popular 
asesinado en Zarauz, José 
Ignacio Iruretagoyena.

Una de las hermanas 
llegó a gritar en euskera 
«¿dónde están esos cerdos 
cabrones?» ante el féretro 
de su hermano, al que tan
to ella como la viuda del 
fallecido se aferraban pre
sas de un intenso dolor.

Junto a los familiares, 
el presidente del Gobier
no, José María Aznar; su 
esposa, Ana Botella, siete 
ministros y dirigentes del 
Partido Popular del País 
Vasco presenciaban angus
tiados la escena.

Inmediatamente des
pués de llegar a la capilla 
ardiente el presidente del 
Gobierno, el párroco de 
Zarauz, Ramón Aguinaga, 
rezó un responso por el 
alma del fallecido.

En esos momentos, el 
salón de sesiones del Ayun
tamiento de Zarauz rebo
saba de personalidades 
políticas, entre las que se 
encontraban, además de los 
citados miembros del Go
bierno y electos del PP, el 
portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagas
ti, y otros parlamentarios 
de este partido, así como 
el presidente de EA, Car
los Garaikoetxea, y el se
cretario general de este 
partido, Inaxio Oliveri.

Acompañaban también 
al presidente, el alcalde de 
Zarauz, Imanol Murua, el 
diputado general de Gui
púzcoa, Román Sudupe, y 
el defensor del pueblo 
vasco, Xabier Markiegi.

José María Aznar, que 
llegó al Ayuntamiento a las 
18,50 horas, abandonó la 
capilla ardiente sobre las 
19,10 horas, acompañado 
de su esposa, Ana Botella, 
y fue despedido con aplau
sos y algún grito de «va
liente» por parte del públi
co congregado en el exte
rior del Ayuntamiento.

El féretro con los res
tos mortales de José Igna
cio Iruretagoyena fue re
cibido entre los aplausos 
de cientos de vecinos a su 
llegada a Zarauz, tras lo 
cual los compañeros de 
corporación lo subieron a 
hombros hasta el salón de 
plenos.
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Las Jueníis sociales españolas condenaron ayer el asesinato del concejal de Zarauz. José Ignacio Iruretagoyena 

Los partidos llaman a la sociedad a 
manifestarse contra el terrorismo

Efe-Madrid

Las fuerzas sociales españo
las condenaron ayer el asesina
to del concejal del PP en Zarauz 
José Ignacio Iruretagoyena y lla
maron a los ciudadanos a mani
festarse contra el terrorismo en 
las concentraciones convocadas 
tras el atentado.

Los Reyes y el Príncipe ex
presaron sus condolencias en 
sendos telegramas enviados a la 
familia del edil, asesinado al 
hacer explosión una bomba-lapa 
adosada a su coche cuando se 
dirigía esta mañana a su trabajo 
en la localidad guipuzcoana de 
la que era concejal.

La Mesa de Ajuria Enea ha 
convocado una manifestación 
para hoy en Zarauz<que fue pre
cedida por la organizada para la 
tarde de ayer en Madrid por el 
Movimiento contra la Intoleran
cia, mientras que en distintos pun
tos de España miles de ciudada
nos guardaban minutos de silen
cio para expresar su repulsa y el 
Consejo de Europa mostraba su 
«horror» por el atentado.

El secretario de Estado para 
la Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, aseguró en la rueda 
de prensa tras la reunión del 
Consejo de Ministros que el 
Gobierno no va a dar en cualquier 
caso «ni un paso atrás» en su 
política antiterrorista, en la que 
animó a perseverar.

Cinco ministros del Gobier
no se desplazaron a Guipúzcoa 
para participar en los actos con
vocados tras el asesinato del 
concejal, cuya capilla ardiente fue 
visitada por el presidente del Eje- 
cutivo, José María Aznar, así 
como por el presidente del Se
nado, Juan Ignacio Barrero.

El alcalde de Zarauz, José María Aznar,, su esposa y el ministro Mayor Oreja velan el cadáver del concejal. EFE

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, que asistirá hoy al fune
ral del edil, hizo hincapié en que 
el único proyecto de futuro lo 
ofrecen los demócratas y se 
mostró partidario de un modelo 
de convivencia en el que la de
fensa de las ideas sea desde el 
Estado de Derecho.

El lehendakari, José Antonio 
Ardanza, anunció en nombre de 
la Mesa de Ajuria Enea la con
vocatoria para hoy, a las 18 ho
ras en Zarauz, de una manifesta
ción a la que llamó a participar 
«a todo Euskal Herria», para que 
«no ceje en su empeño de man
tener firme su actitud frente a los

violentos».

Veinticuatro concentracio
nes en Navarra

Gesto por la Paz ha organiza
do también para hoy en Navarra 
veinticuatro concentraciones de 
protesta, mientras que la Asocia
ción de Municipios Vascos anun
ciaba un paro de diez minutos para 
el próximo lunes en todos los 
ayuntamientos de Euskadi.

Tras el cuarto atentado mor
tal contra los ediles vascos del 
PP, el coordinador de esta for
mación, Angel Acebes, expresó 
«la firme voluntad» de todos los 
cargos electos del PP en el País

Vasco de «seguir participando 
activamente» en el gobierno de 
sus instituciones.

Los terroristas «intentan que 
cojamos las maletas y que nos 
marchemos, pero se confunden 
completamente porque no les va 
a servir para nada», afirmó el 
presidente del PP del País Vas
co, Carlos Iturgaiz.

Cientos de vecinos de Zarauz 
que siguieron por megafonía 
desde la plaza del Ayuntamien
to el pleno celebrado por el ase
sinato de José Ignacio 
Iruretagoyena abuchearon a los 
dos ediles de HB que asistieron 
a la reunión cuando salieron de 
la casa consistorial.

El PSOE e Izquierda Unida 
hicieron sendos llamamientos a 
la sociedad para que respalde 
masivamente las manifestaciones 
convocadas para responder al 
atentado, al tiempo que el sindi
cato CCOO animaba a las fuer
zas democráticas a renovar y 
practicar el «espíritu de Ermua, 
sin concesiones al doble lengua
je».

El secretario socialista, Joa
quín Almunia, recordó que su 
partido siempre prestará apoyo 
al Ejecutivo, frente a quienes 
pretenden «doblegar al Gobier
no democrático de España».

El coordinador de la Presiden
cia federal de IU, Victor Ríos, y 
el coordinador de esta coalición 
en el País Vasco, Javier Madrazo, 
condenaron en una rueda de pren
sa el atentado e insistieron en que 
la violencia no puede sustituir al 
debate ideológico.

El atentado de ayer «no es una 
cuestión solo del PP, sino de todos 
los partidos políticos y de los 
ciudadanos decentes con un 
mínimo de sensibilidad humana», 
dijo el portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, al 
condenar de forma «rotunda, dura 
y dolorida» el asesinato.

«Quienes dirigen los hilos de 
la estrategia de la violencia ten
drán que atenerse a la responsa
bilidad que el pueblo les va a 
pedir», manifestó el 
vicesecretario general de Eusko 
Alkartasuna, Vicente Larreina.

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, pidió ayer 
que se utilicen todos los medios 
previstos en la Constitución para 
acabar con la violencia de ETA, 
y señaló que no se puede pedir a 
un solo partido político que su
fra las consecuencias del terro
rismo.

Miles de personas rechazaron 
el asesinato en una 
manifestación en Zarauz

Efe-Zarauz

Familiares, representantes de 
los gobiernos central y vasco, y 
miles de personas se manifesta
ron ayer en silencio por las ca
lles de Zarauz para expresar su 
rechazo al asesinato del conce
jal del PP de esta corporación, 
José Ignacio Iruretagoyena.

La marcha partió a las 19,55 
horas de la plaza de la casa con
sistorial encabezada por una 
pancarta con el lema en euskera 
y castellano «Necesitamos la 
Paz», portada por la viuda, Ma
ría José Ímaz, los hermanos y 
otros familiares del edil falleci
do, así como porel alcalde, Ima
nol Murua, y miembros de su

corporación. Tras la familia, ca
minaba el lehendakari José An
tonio Ardanza, con varios con
sejeros del Gobierno Vasco y, a 
cierta distancia, se encontraban 
los 8 ministros del Ejecutivo cen
tral, electos y dirigentes del PP, 
protegidos por una fuerte escol
ta de policías de paisano.

Parlamentarios, diputados y 
el portavoz del PNV, Joseba 
Egibar; el presidente de EA 
Carlos Garaikoetxea, y otros 
representantes de este partido; 
dirigentes del PSE/EE como 
Manuel Huertas, Iñaki Pierrugues 
y Rosa Díez; y miembros de IU 
como Juantxo Domínguez y 
Antton Karrera formaban parte 
de la manifestación.

?Í*^

Un momento de la manifestación silenciosa de Madrid. EFE

Más de 2.000 
madrileños 
gritaron en silencio 
contra ETA

Efe-Madrid

Una concentración silencio
sa, en la que participaron más 
de 2.000 personas, según la 
Policía Municipal, fue la res
puesta que él pueblo de Madrid 
dió ayer al atentadó que costó 
la vida al concejal del PP en 
Zarauz José Ignacio Iruretago
yena. El acto de protesta fue con
vocado por la asociación «Mo
vimiento contra la Intolerancia» 
y asistieron el presidente de la 
Comunidad de Madrid, Alber
to Ruiz-Gallardón, el alcalde, 
José María Alvarez del Manza
no, el delegado del Gobierno, ; 
Pedro Núñez Morgades, y el ex 
presidente regional, Joaquín 
Leguina.
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Sesún acordó el Consejo de Ministros en la reunión celebrada ayer

Pedirán nuevas extradiciones para 
Santi Potros y otros etarras

Efe-Madrid

El Gobierno acordó ayer 
nuevas peticiones de extradición 
de Santiago Arróspide Sarasola 
«Santi Potros», Asier Ormazábal 
Liceaga y Ramón Aldasoro 
Magunacelaya, los dos primeros 
a Francia y el tercero a Estados 
Unidos, para ser juzgados en 
España por sumarios de la ban
da terrorista ETA.

Según informó ayer la Secre
taría de Estado de la Comunica
ción, el Consejo de Ministros ha 
decidido la continuación del 
procedimiento de extradición 
activa de «Santi Potros» por 
delitos de asesinato frustrado y 
atentado. Desde su detención el 
30 de septiembre de 1987 en 
Anglet (Francia), el Gobierno 
español ha formulado con la de 
hoy un total de 17 peticiones de 
extradición de «Santi Potros».

En concreto, la decidida ayer 
se refiere al intento de matar en 
1986 al entonces fiscal general 
del Estado, Luis Antonio Burón 
Barba. En el expediente de ex
tradición se comunica a Francia 
que «Santi Potros» está consi
derado dirigente de ETA y que 
era el organizador de los «coman
dos ilegales» que cometían aten
tados en España durante 1986.

Añade que, como tal, dio 
órdenes al «comando Madrid» 
para matar al entonces fiscal 
general y estuvo en todo momen-

El presunto etarra TeUetxea recurre 
la negativa de Portugal a darle asüo

Efe-Lisboa

El presunto miembro de la 
banda terrorista ETA, José Luis 
Telletxea Maya, presentó un 
último recurso contra la recien
te decisión del Supremo Tribu
nal Administrativo de Portugal 
de rechazar su solicitud de asilo 
político.

El nuevo recurso presentado 
a través de su abogado, ha sido 
dirigido ahora al pleno del alto 
tribunal y la respuesta puede 
tardar «algunos meses», indicó 
una fuente del despacho del le
trado portugués Alfredo Gaspar.

El Tribunal Administrativo 
divulgó a la prensa el pasado 19 
de diciembre su decisión de re
chazar la petición de asilo pre
sentada por Telletxea Maya, pero 
no la comunicó oficialmente a 
su abogado hasta hace sólo unos 
días.

Telletxea Maya, que según la 
justicia española integró el ‘apa
rato de mugas’ de ETA -estruc-

.¿j

Rodríguez compareció en rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. EFE

to al tanto del seguimiento y los 
preparativos de la acción crimi
nal.

Para llevar a cabo la misma, 
los miembros del comando vi
gilaron varios días a la víctima 
y en abril colocaron un automó
vil con explosivos en la calle de 
Vallehermoso de Madrid, pero 
el atentado no pudo cometerse 
por diversas circunstancias.

Posteriormente, fijaron la 
mañana del 8 de mayo del mis
mo año para activar el explosi

tura de apoyo al paso de terro
ristas por la frontera hispano
francesa-, ha sido detenido dos 
veces en Portugal.

En julio de 1994, la policía 
portuguesa, en cumplimiento de 
una orden de búsqueda dictada 
por el juez español Baltasar 
Garzón, lo capturó en un piso de 
Camaxide, localidad de los afue
ras de Lisboa, pero un juez or
denó su puesta en libertad mien
tras se esperaba el dictámen 
sobre la solicitud de extradición.

En marzo de 1996, Telletxea 
Maya volvió a ser detenido en 
el aeropuerto de Lisboa cuando 
se disponía a embarcar en un 
avión con destino a Venezuela, 
siendo después condenado a 18 
meses de cárcel por posesión de 
documentación falsa.

La permanencia en prisión del 
presunto etarra fue prorrogada 
para permitir que las autorida
des judiciales lusas analizaran 
su situación, y el 3 de enero de 
1997 el Tribunal de Apelación 

vo, lo que tendrían que haber 
ejecutado dos integrantes del 
comando, pero tampoco pudie
ron hacerlo.

La solicitud de extradición de 
Asier Ormazábal se acuerda por 
delitos de asesinato de un poli
cía nacional, tenencia ilícita de 
armas, atentado a agente de la 
autoridad y asociación ilícita en 
la modalidad de pertenencia a 
banda armada, y es la primera 
vez que es reclamado desde que 
fue detenido en Francia el pasa- 

de Lisboa aprobó la entrega del 
acusado a la justicia española.

No obstante, al mes siguien
te, el Supremo Tribunal de Jus
ticia denegó la extradición, al 
conside^rar que la demanda es
pañola no presentaba «hechos 
concretos», lo que suscitó duras 
protestas en los medios políti
cos de España y Portugal.

Poco después, Telletxea 
Maya anunció su intención de 
vivir en Portugal y pidió el asi
lo político, que le róe denega

Telletxea Maya, que según la justicia 
española integró el ‘aparato de 

mugas’ de ETA -estructura de apoyo 
al paso de terroristas por la frontera 
hispano-francesa-, ha sido detenido 

dos veces en Portugal

do 26 de noviembre.
Ormazábal es considerado 

miembro de un comando de ETA 
y está acusado de decidir con 
otros integrantes llevar a cabo 
una acción terrorista contra las 
oficinas del DNI en Bilbao.

Los cinco miembros del co
mando eligieron la fecha del 13 
de enero de 1995 para el ataque 
y el reclamado disparó contra el 
policía de la Sección de pasapor
tes, al que mató, y los otros a otro 
agente, mientras que el resto 
cubría la acción o esperaban al 
volante de un coche.

Ramón Aldasoro

La extradición de Ramón 
Aldasoro se pide por delitos de 
lesiones, estragos, detención 
ilegal, atentado y depósito de 
armas.

Ramón Aldasoro fue deteni
do el pasado 1 de diciembre en 
Miami, se convirtió en el primer 
presunto miembro de ETA de
tenido en Estados Unidos y la 
de ayer es la tercera petición de 
extradición que se formula para 
que sea entregado.

En este caso, está acusado de 
atacar con lanzagranadas el cuar
tel de Llodio (en la provincia de 
Alava) junto con otros integran
tes de un comando, en una ac
ción cometida el 14 de febrero 
de 1988 con el balance de dos 
guardias civiles heridos, uno de 
ellos grave.

do.
«Si el recurrente no pertene

ce a ETA, como afirma, enton
ces no tiene que temer persecu
ciones por causa de sus convic
ciones políticas», refería la nota 
del Supremo Tribunal Adminis
trativo, basada en un dictámen 
del comisario portugués para los 
refugiados, José Leitáo, quien 
sostuvo que Telletxea Maya 
procedía de una nación segura, 
democrática y que respeta los 
derechos humanos.

Ochandiano: en 
libertad el detenido 
por presunta 
colaboración con 
ETA

Efe-Bilbao

Gaspar A.B., detenido ayer 
por miembros del Cuerpo Na
cional de Policía en la locali
dad de Ochandiano por su po
sible colaboración con ETA, fue 

‘ puesto en libertad en la tarde de 
ayer tras prestar declaración en 
dependencias policiales, infor
maron fuentes de la Subdele
gación del Gobierno en Vizca
ya.

El detenido, que no llegó a 
ser puesto a disposición judi
cial, es natural de Vitoria, tie
ne 39 años de edad y está domi
ciliado en Ochandiano,

La policía, según las citadas 
fuentes, había relacionado en 
principio a Gaspar A.B. con la 
detención en Miami (EEUU) y 
su posterior extradición de Ra
món Aldasoro Magunacelaia, a 
quien entre sus documentos se 
le halló alguno que hacía refe
rencia al detenido ayer en 
Ochandiano.

La Coalición ix)rI 
Melilla pedirá al| 
Parlamento| 
Europeo que vigile1 
el uso de sus fondos1

Efe-Melílla

El portavoz de Coalición por 
Melilla (CM), Mustafa Hamed, 
anunció ayer que pedirá al pre
sidente del Parlamento Europeo, 
José María Gil Robles, que se 
haga una auditoría sobre el uso 
que la ciudad autónoma, gober
nada por el PP, ha dado a los 
fondos europeos recibidos desde 
1990.

Esta formación política sos
pecha que el equipo de Gobier
no del municipio administra los 
fojidos comunitarios «como si 
de una caja única se tratase» y 
los emplea en fines para los que 
no fueron aprobados, «como la 
construcción del Palacio de 
Congresos y Exposiciones, o en 
encubrir favores políticos o en 
pagar a trabajadores municipa
les».

Hamed dijo en conferencia 
de prensa que han sido «mu
chas» las actuaciones con fon
dos comunitarios «que han pro
vocado gran polémica», entre 
las que destacó las obras de 
urbanización hechas en un ba
rrio «sin proyecto ni presupuesto 
alguno» o la eliminación de un 
programa similar «a pesar de 
estar incluido en el programa 
Interreg».

La Coalición por Melilla ya 
se ha puesto en contacto con los 
dos eurodiputados melillenses, 
del Partido Popular e Izquier
da Unida, para formalizar una 
propuesta que «esclarezca con 
suma transparencia» si los fon
dos europeos «se han destina
do a favorecer el interés gene
ral de todos los melillenses»-

^022
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El ex comisario general de la Expo compareció ante Garzón

Cassinello niega el p^o 
de comisiones inrgulares

Efe-Madrid

Emilio Cassinello, que fue 
comisario general de la Exposi
ción Universal de Sevilla, negó 
ayer ante el juez Baltasar Gar
zón que en la gestión de la «Expo 
92» se cometieran irregularida
des económicas, entre ellas el 
pago de comisiones o desviacio
nes de fondos públicos.

Casinello aseguró que duran
te su mandato como comisario 
general hizo lo mismo que ha
cía cuando antes fue presidente 
de la sociedad estatal Expo, esto 
es, una labor volcada hacia la 
vertiente internacional del even
to, como visitas a países para 
convencerles de que tuvieran 
presencia en la muestra sevilla
na.

El imputado, sobre el que no 
pesa ninguna acusación concre
ta, fue presidente de la sociedad 
estatal de la Expo de 1985 a 1991, 
periodo en el que Manuel 
Olivencia fue comisario gene
ral, y de 1991 a 1993 sustituyó 
a Olivencia como comisario, 
cargo de mayor responsabilidad 
de la exposición universal.

Cassinello es el segundo de 
los ocho ex responsables del 
evento que declara en la Audien
cia Nacional en la investigación 
que instruye Garzón sobre si se 
cometieron delitos de malversa
ción de caudales públicos y apro
piación indebida en la organiza
ción de la Expo de Sevilla.

Durante su comparecencia

Cassiniello habló con los periodistas tras declarar ante el juez. EFE

ante el juez, que duró más de 
tres horas, Casinello aclaró que 
las diferencias existentes entre 
Manuel Olivencia, que fue co
misario general de la Expo de 
1984 a 1991, con Jacinto Pellón, 
entonces presidente de la socie
dad estatal Expo 92, fueron 
«competenciales y 
procedimentales», y no sobre 
gestión económica.

En concreto, según 
Cassinello, las discrepancias 
entre Olivencia y Pellón se cen
traban en cuestiones relativas al 
personal, sociedades participa
das y de auditoria interna, y no 
por problemas derivados de la 
gestión económica, informaron 
fuentes jurídicas.

Cassinello aseguró que Oli
vencia cuando fue comisario ge
neral tuvo más competencias que 
él cuando le sustituyó en el car
go, ya que en 1991 hubo un cam
bio en los estatutos que recorta
ba los poderes del comisario para 
pasarlos, en parte, al ministro de 
Relaciones con las Cortes.

Fuentes jurídicas indicaron 
que tras la declaración de Oli
vencia y Cassinello ha quedado 
poco clara las diferencias com
petenciales que tenían el comi
sario general y el presidente.

A su salida de la Audiencia 
Nacional, Cassinello matizó que 
no sólo había negado el pago de 
comisiones o desviaciones, sino 
que desconocía su existencia.

El juez decreta la libertad para Scilingo. EFE

Garzón deja en libertad sin 
fianza al arrepentido Scilingo

Efe-Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón acor
dó ayer dejar en libertad provi
sional sin fianza al ex capitán 
argentino Adolfo Scilingo, 
quien reconoció su participa
ción en los denominados «vue
los de la muerte» durante la 
dictadura militar de ese país.

Garzón dictó ayer un auto en 
el que indica que la esposa de 
Scilingo le remitió un escrito en 
el que le explica que no tiene 
medios económicos para hacer 
frente a la fianza de 500.000 
pesetas para eludir la prisión 
preventiva. El magistrado de
creta la libertad provisional 
porque considera que mante
ner la prisión por falta de me
dios «sería tanto como desna
turalizar la esencia de la prisión 
preventiva que no debe inter
pretarse como un anticipo de

pena».
Sin embargo, le impone la 

obligación de comparecer ante 
el juzgado semanalmente, es
tar a disposición de la Audien
cia-Nacional siempre que fue
ra requerido, designar domici
lio conocido, hacer entrega do 
pasaporte y prohibición expre
sa de salida del territorio na
cional sin autorización af res
pecto. Scilingo se encuentra 
en prisión desde el pasado mes 
de octubre, cuando vino a Es
paña voluntariamente para de
clarar ante Garzón en la causa 
que instruye sobre la desapari
ción de 600 españoles durtante 
el gobierno de las juntas mili
tares, entre 1976 y 1983. Tras 
recurrir su prisión. Garzón im
puso una fianza de cinco mi
llones a Scilingo y luego se la 
rebajó a 500.000 pesetas, pero 
el ex militar argentino seguía 
en prisión-ahno poder pagar esta 
cantidad.

El fiscal del Supremo no ve 
delito en el expediente de 
Liaño en el ”caso Sogecable"

Serra visitó en el hospital a los 
dos soldados heridos en Bosnia

Efe-Madrid

El fiscal no ha apreciado que 
existan indicios de prevarica
ción en actuaciones del juez 
Javier Gómez de Liaño en el 
«caso Sogecable», que provoca
ron el expediente que le abrió 
el Consejo General del Poder 
Judicial y que este órgano re- 
uiitió al Supremo, y pide por 
tanto el archivo a este Tribunal.

Fuentes jurídicas señalaron 
9ue la Fiscalía ha remitido un es
crito al Supremo en el que ex
plica que el expediente remiti- 
tio por el órgano de Gobierno 

jueces y magistrados a este 
Tribunal se refiere a hechos si- 
Biilares a los de la querella del 
presidente del grupo PRISA, al 
Que pertenece Sogecable, Jesús 

Polanco, contra e! magistra
do de la Audiencia Nacional.

El fiscal recuerda en su in
forme que ya pidió en noviem
bre al Tribunal Supremo que ar

chive la querella de Polanco por 
tres delitos de prevaricación en 
un auto de Gómez de Liaño al 
estimar que el mismo estaba 
«razonablemente motivado» y 
que por tanto los hechos no 
constituían delito, criterio que 
mantiene la Fiscalía tras estu
diar el expediente. De esta for
ma, el fiscal se remite ahora a lo 
que ya manifestó en su anterior 
escrito y cumplimenta el reque
rimiento del Supremo de que se 
pronunciara respecto a si de los 
hechos que dieron lugar a dicho 
expediente se desprendían indi
cios de delito por parte de Liaño.

El Consejo General del Po
der Judicial acordó el 27 de no
viembre remitir al Supremo «a 
los efectos oportunos» el expe
diente de Liaño, en lugar de al 
fiscal, como propuso el instruc
tor del mismo, al tramitar- este 
Tribunal lacitada querella contra 
el magistrado por la misma su
puesta prevaricación.

La Tribuna

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, visitó ayer en el 
hospital militar Gómez Ulla a los 
dos soldados heridos de grave
dad hace una semana en un ac
cidente de circulación en Bosnia, 
Luis Ricardo Hontiyuelo y Luis 
Miguel Crespo.

Serra se trasladó al hospital 
al término de la reunión del Con
sejo de Ministros acompañado 
por el director general de su Ga
binete Técnico, el general Luis 
Alejandre.

Los dos soldados permane
cen estables en estado grave 
después de haber sido someti
dos el jueves a distintas inter
venciones. Luis Ricardo Honti
yuelo fue operado satisfactoria
mente de una fractura de la 
cadera derecha, mientras que 
Luis Miguel Crespo fue some
tido en el quirófano a una cura 
de las heridas que padece en el 
brazo derecho. El accidente en

'Kl

Serra conversa con Luis Miguel Crespo, durante la visita al Gómez L'lia. EFE

el que resultaron heridos los dos 
soldados, que costó la vida al 
sargento Santiago Arranz, se 
produjo al volcar el vehículo 
blindado en el que viajaban los

tres militares cuando efectuaban 
unas misión de reconocimien
to y vigilancia en la carretera 
que une las localidades de 
Capljina, Ljublinje y Trebinje.
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La Comisión Conjunta Iglesia-Estado, 
organizadora de la visita papal, en los últimos 
días ha recorrido los lugares donde estará el 
Pontífice durante su estancia en la isla

Israel: Dennis 
Ross no ha 
logrado 
desbloquear el 
proceso de paz

Efe-Jerusalén

El coordinador de EEUU 
para Oriente Medio, Dennis 
Ross, no ha logrado desbloquear 
el proceso de paz en su visita 
de mediación en la que se ha 
encontrado con una mayor in
transigencia del primer minis
tro israelí, Benjamín Netanyahu, 
y una mayor desesperación del *! 
líder palestino, Yaser Arafat.

Durante su visita, Ross ha 
recibido dos jarros de agua fría 
por parte del primer ministroj 
israelí: su negativa a llevar una■ 
amplia retirada de Cisjordania| 
en un futuro próximo y las pre
tensiones de su Gobierno de 
edificar 30.200 viviendas en los [ 
territorios ocupados. «Cero. No 
hay resultado alguno», afirmó , 
el ministro de Información dei 
la Autoridad Nacional Palesti-i 
na (ANP), Yasser Abed Rabbo, 
respecto a la visita de Ross, 
opinión compartida por un buen| 
número de observadores polí
ticos israelíes.

De la misma opinión parece 
ser el asesor de Netanyahu, Dani 
Navé, quien aseguró que «aún 
queda un camino muy largo por 
recorrer». Netanyahu ha radi
calizado sus posturas después 
de que a principios de semana 
dimitió su ministro de Asuntos 
Exteriores. David Levy, un 
moderado partidario del proceso 
de paz. La partida de Levy, y la 
de sus cuatro diputados del 
Gesher de la coalición que di
rige Netanyahu, ha puesto a éste 
en manos de los partidos reli
giosos y ultranacionalistas que 
se oponen a la devolución de los 
territorios a los palestinos.

Netanyahu, que ya se había 
desentendido del acuerdo que 
el mismo firmó en enero del año 
pasado, que preveía,!a retirada 
en tres fases del Ejército israe
lí de los territorios ocupados, 
ha anunciado ahora que no ha
brá más que un sólo repliegue 
del que no ha dado su extensión, 
pero si ha advertido que no se 
hará antes de cinco meses y 
cuando «los palestinos cumplan 
su parte de los acuerdos».

Cuando Netanyahu exige el 
cumplimiento de los acuerdos 
por parte de la ANP, se refiere 
a la «obligación» de ésta de 
desarticular los grupos terroris
tas palestinos, cuyos ataques 
suicidas han provocado cente
nares de muertos y heridos desde 
la firma de los acuerdos para la 
paz en 1993.Los dirigentes pa
lestinos aseguran luchar con 
energía contra el terrorismo y 
denuncian la « falta de volun
tad política» de Netanyahu. cuyo 
Ministerio para la Vivienda 
planea la construcción de 30.200 
nuevas casas en asentamientos 
existentes en Gaza y Cisjorda
nia.

La visita comenzará el próximo día 21 de enero

Cuba ultima el
redbiiniento del Papa
Las autoridades y la Iglesia 
Católica cubana se encuen
tran desde ayer en la recta 
final preparatoria de la vi
sita del papa Juan Pablo II 
a la isla, los días 21 al 25 del 
presente mes de enero. Este 
último tramo corre a cargo 
de la Comisión Conjunta 
Iglesia-Estado, organizado
ra de la visita papal, que en 
los últimos días recorrió los 
lugares donde estará el Pon
tífice durante su estancia 
en la isla.

Efe-La Habana

El Papa se desplazará desde 
La Habana a las ciudades de 
Santa Clara, Camagüey y San
tiago de Cuba. En todas ellas, 
además de en La Habana, cele
brará la Misa.

La Comisión, según decla
ró el jueves la jefa de la Ofici
na de Asuntos Religiosos del 
Comité Central del Partido Co
munista, Caridad Diego, visitó 
ayer, viernes, y hoy, sábado, los 
lugares de la ciudad de La Ha
bana en los que el Papa tendrá 
diferentes actividades. En La 
Habana, Juan Pablo II oficiará 
en la Plaza de la Revolución la 
ceremonia religiosa broche de 
su viaje y se entrevistará con el 
presidente cubano, Fidel Cas

Los presos protestantes, de 
nuevo con la paz en el Úlster

Efe-Belfast

Los presos protestantes en la 
prisión de Maze votaron a fa
vor de devolver su apoyo al 
proceso de paz en el Ulster, 
después de una reunión con la 
ministra británica para irlanda 
del Norte, Mo Mowlam.

Los presos de la Asociación 
de Defensa del Ulster (UDA) y 
de los Luchadores por la Liber
tad del Ulster (UFF) decidieron 
dar un voto de confianza al pro
ceso de paz ante la reanudación 
de las conversaciones multipar
titas en Belfast el próximo lu
nes. aunque apuntaron a que 
«mantienen sus reservas».

Esta reincorporación al pro
ceso de paz abre la puerta a que

El Papa visitará Santa Clara. Camagüey y Santiago de Cuba.

tro.
Aunque la propia Caridad 

Diego señala que los prepara
tivos de la visita papal «iban 
bien» y «pensamos que están 
creadas todas las condiciones», 
no todo ha sido un plácido pa
seo en la preparación de la pri
mera visita de un Papa a la isla 
caribeña.

Aunque el viaje papal a Cuba 
se decidióen noviembre de 1996 
tras el encuentro en el Vatica
no entre Juan Pablo II y el líder 
cubano Fidel Castro, la prepa
ración en sí del viaje no comenzó 
hasta mediados del pasado año, 
1997. En ese tiempo y en una

------i----------------------------------------

los brazos políticos de estas 
organizaciones, que ya habían 
expresado dudas sobre su par
ticipación en las conversacio
nes, estén presentes el lunes en 
la mesa de negociación en el 
castillo de Siormont. Así lo 
indicó el líder del Partido De
mocrático del Ulster , Gary 
McMichael, quien indicó que su 
formación, brazo político del 
UDA y el UFF. sí estará presente 
en Stormont, en las afueras de 
Belfast. El Partido Progresista 
del Ulster . representante de la 
Fuerza Voluntaria del Ulster . 
tiene previsto reunirse con su 
ejecutiva el próximo domingo 
en Belfast para decidir acerca 
de su participación. La minis
tra británica para Irlanda del 

coordinación entre la iglesia y 
el estado cubanos, a veces for
zada y no exenta de escollos, 
se marcaron las pautas del via
je papal considerado por el 
propio Fidel Castro, en recien
tes declaraciones, como un 
«hecho histórico para el 
pueblo cubano, la iglesia y el 
país».

Hasta el pasado mes de di
ciembre en que el propio Cas
tro declaró festiva la Navidad 
de ese año, «en gesto al Pontí
fice y a los fieles», no todo 
habían sido facilidades para la 
iglesia católica cubana por parte 
del Gobierno.

Norte, que se reunió ayer du
rante noventa minutos con los 
terroristas, más del tiempo pre
visto inicialmente, calificó lacón- 
versación de «útil y constructi
va», en la que los presos estu
vieron dispuestos a escuchar y 
«no formularon amenazas».

La reunión supuso un paso 
sin precedentes por parte de un 
ministro británico y había va
lido a Mowlam duras críticas 
tanto en Irlanda del Norte como 
el resto del Reino Unido. 
Mowlam entregó a los repre
sentantes de la Asociación de 
Defensa del Ulster y los Lucha
dores por la Libertad del Uls
ter un manifiesto acerca de la 
posición del Gobierno sobre el 
futuro del proceso de paz.

I Los Quince 
debaten la fecha 
para la primera 
misión de la UE 
en Argel

Efe-Bruselas

La Unión Europea prepara 
la visita de la troika comunita
ria a Argelia tras alcanzar un 
acuerdo de principio sobre di
cha misión que supone el pri
mer paso conjunto de los Quince 
relacionado con la crisis en el 
país árabe.

Los Quince «mantienen dis
cusiones para decidir la fecha 
del viaje, el nivel de la misión 
y para determinar el mandato 
de la misma», señaló ayer, vier
nes, un portavoz de la Comisión 
Europea.

Altos diplomáticos de los 
países comunitarios acordaron 
el jueves en Bruselas enviar la 
troika -integrada por la actual 
presidencia británica de la UE, 
la anterior luxemburguesa y la 
próxima, que sera ejercida por 
Austria-, pero aún no se ha 

| decidido a qué nivel político, 
!aunque posiblemente serán di- 
r rectores generales o secretarios 

de Estado.
La Comisión Europea esta

rá también representada en el 
viaje, aunque todavía tampoco 

1 se ha decidido por quién, posi- 
! blemente un director general del 

área meditarránea, señaló ayer 
un portavoz del Ejecutivo co
munitario.

Chechenia: 
Grozni se prepara 

'para repeler un 
,eventual ataque 

ruso
\ Efe-Moscú

La república independentista 
} de Chechenia se prepara para 

repeler una eventual agresión 
de las tropas rusas contra su te
rritorio, anunció ayer el «núme- 

¡ ro dos» del Gobierno chechén. 
* Movladi Udúgov.

Cerca de 4.000 efectivos de 
las tropas guardafronieras 
chechenas fueron puestas en 
estado de alerta máxima ante lo 
que las autoridades chechenas 

1 calificaron de «creciente con
centración de tropas rusas- 
junto a las fronteras de la repú- 
'blica.

Las últimas declaraciones 
del ministro del Interior de 
Rusia, Anatoli Kulikov, que 
amenazó con asestar «golpes 
preventivos» contra bases gue
rrilleras en el territorio chechén 
han caldeado los ánimos hasta 
tal punto, que se ha paralizado 
'el proceso negociador entre 
iMoscú y las autoridades 
1independentistas.
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El fracaso de la política de empleo fue reconocido implicitamente por el canciller, Helmut Kohl

Alemania culmina el peor año de paro de 
su historia, con 4,5 millones de parados

Efe-Nurenberg

La República Federal alema
na (RFA) culminó 1997 como el 
peor año en su mercado laboral 
desde su fundación tras la II 
Guerra Mundial con unas cifras 
de desempleo récord de más de 
4,5 millones de parados a fin de 
año y una fuerte tendencia al alza 
que no parece mitigarse en 1998.

El fracaso de la política de 
empleo fue reconocido 
implicitamente por el canciller, 
Helmut Kohl, quien en su pri
mera reacción a las estadísticas 
oficiales admitió que es «segu
ro que no se puede alcanzar» su 
reiterada promesa de reducir el 
paro a la mitad hasta el año 2000.

El desempleo alcanzó en di
ciembre último un nuevo récord 
histórico en la RFA al superar, 
por vez primera, la cota de los 4 
millones y medio de personas, 
casi 200.000 personas más que 
el mes anterior, según la Ofici
na Federal de Empleo.

En un comunicado oficial 
emitido en su sede de Nuremberg 
(sur de Alemania) la Oficina cifra 
el total de parados del último mes 
de 1997 fue de 4.521.600 per
sonas, lo que supuso un incre
mento neto de 199.900 respec
to a noviembre del mismo año, 
lo que implica una subida de la 
cuota de paro del 11,3 al 11,8

por ciento. El fuerte incremento 
de diciembre coloca la diferen
cia interanual de desempleo en 
Alemania respecto al mismo mes 
de 1996 en 373.400 personas, lo

que redondea la tasa media anual 
del paro en 1997 en 4,4 millones 
de trabajadores, la más elevada 
en casi cincuenta años desde la 
posguerra. El presidente de la

Oficina del Empleo, Bernhard 
Jagoda, se mostró decepcionado 
por la evolución negativa del 
mercado de trabajo en Alemania 
durante 1997,pese a que la coyun

tura económica fue positiva y se 
había mejorado. «En conjunto la 
dinámica económica no fue sufi- 
cientemente fuerte como para re
animar el mercado ", aseguró.

■ CADENA IMS

IQ Ocien I^
The reason

CELINE DION

Chiapas: el Ejército 
involucra al obispo 
de San Cristóbal de 
las Casas en la 
matanza

Efe-México

Documentos incautados por 
el Ejército en el municipio de 
Altamirano, en el estado mexi
cano de Chiapas, vinculan ai 
obispo de San Cristóbal de las 
Casas, Samuel Ruiz, en el levan
tamiento armado de la guerrilla 
zapatista en 1994.

El comandante de la VII 
Región Militar, el general José 
Gómez Salazar, informó ayer en 
conferencia de prensa de los 
operativos realizados en los úl
timos días por las tropas fede
rales en algunos puntos del te- 
nitorio chiapaneco para prestar 
ayuda a la población y desarmar 
a los grupos que operan en la 
zona.

El Ejército entregará a las 
^utoriades los documentos que 
^opuestamente implican en el 
alzamiento zapatista al obispo 
Samuel Ruiz, presidente de la 
Gomisión Nacional ^e 
Intermediación entre la guerri
lla y el Gobierno mexicano.
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a Ucaman cree que entre las funciones 
básicas de la futura normativa al
primer comprador, se encuentra la de 
informar y asesorar, al ganadero

Ante el Ministerio de Agriculnira. Pesca v Alimentación

Ucaman inicia reoirsos por la 
liquidación de tasas lácteas
La Union de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Man

cha (Ucaman) ha iniciado la presentación de recursos ante 
el Ministerio de Agricultura por las notificaciones de 
liquidación de tasa suplementaria en el sector de la leche, 
correspondientes a la campaña 1996/97.

Efeagro

Según fuentes de Ucaman, las 
notificaciones están llegando a 
las cooperativas de la región que 
actúan como primeros compra
dores y que, en la mayor parte 
de los casos, responden a erro
res en la base de datos del Fon
do Español de Garantía Agraria 
(FEGA).

Apuntaron que el FEGA 
como encargado de recaudar la 
tasa suplementaria de 58,99 
pesetas/kilo por 
sobrepasamiento de la «cuota 
láctea» ha empezado a notificar 
a algunos primeros comprado
res de Castilla-La Mancha la 
multa a abonar por sobrepasar 
las cantidades de referencia.

En conjunto, la multa alcan
za los 25 millones de pesetas, 
cantidad que según las coope
rativas «no responde a la reali
dad porque se trata de explota
ciones con cuotas asignadas y no

actualizadas por el propio Mi
nisterio de Agricultura».

La Comisión Sectorial de 
Vacuno de Ucaman considera 
«lamentable que, a estas alturas, 
todavía permanezcan pendien
tes de resolución los recursos, 
que, por el mismo motivo, fue
ron presentados en la campaña 
anterior, 1995/96, y que ni el 
Ministerio ni el FEGA hayan 
coordinado para la actual sus 
bases de datos».

Ucaman cree que entre las 
funciones básicas que la futura 
normativa debería asignar al 
primer comprador, se encuentra 
la de informar y asesorar al ga
nadero para potenciar, así, su 
profesionalidad.

Las mismas fuentes subraya
ron que el reforzamiento de las 
explotaciones ganaderas sólo se 
podrá conseguir mediante una 
relación directa entre primeros 
compradores y los productores 
lácteos.

La publicación 
"Guía 
Gourmetour" 
cumple ya veinte 
años de existencia

Efeagro

La Guía Gourmetour cum
ple veinte años de existencia y 
la información editada en esta 
publicación responde a una 
«meticulosa revisión de su tex
to, actualización de sus datos, 
así como la incorporación o su
presión de establecimientos», 
según fuentes del Grupo 
Gourmets.

La Guía se compone de más 
de 11.000 referencias útiles, 
entre las cuales se hallan unos 
2.000 restaurantes, cerca de 
1.800 hoteles, más de 1.900 
lugares de tapas y copas, mu
seos, monumentos y lugares de 
interés, además de hacer men
ción de ciudades y pueblos.

La información, distribuida 
entre sus más de 1.400 páginas, 
proviene del trabajo de más de 
45 colaboradores en sus respec
tivas zonas que fue posterior
mente elaborado por el equipo 
de coordinación de esta Guía.

Lcaman ha recurrido ante el MAPA por la liquidación de cuotas lácteas.

Ucaman' considera -'"lamentable" 
que aún permanezcan pendientes 

de resolución los recursos

El mercado porcino "flota" en 
espera de la evolución de la peste

Efeagro

La estabilidad domina en la 
mayoría de los mercados gana
deros, aunque no la tranquilidad, 
ya que en porcino la aparición 
de nuevos focos (concretamen
te en Segovia) y la decisión de 
Portugal de mantener la prohi
bición de las importaciones, 
puede hacer cambiar en las próxi
mas semanas la evolución nor
mal del mercado.

En teoría, la reactivación de 
las matanzas tras el descanso 
festivo, la subida de los precios 
en el resto de Europa y la escasa 
presión de la oferta haría pen
sar que la tendencia a corto pla
zo del cerdo cebado era alcista, 
pero a largo plazo los problemas 
de exporta5:ión y el potencial de 
producción holandés, que a pe
sar de la peste ahí está, pueden 
arrastrar a la baja el mercado.

Respecto al vacuno de abas

to, el sector productor se mues
tra bastante optista de cara a los 
próximós meses, gracias a que 
los niveles de oferta están bas
tante equilibrados con las nece
sidades de la demanda, y porque 
ahora se podría intensificar de 
nuevo la campaña de exportacio
nes con destino a Italia y Portu
gal.

Después del tradicional des
pegue de precios del ganado 
ovino con motivo de las fechas 
navideñas llegua enero con el 
también irremediable descenso 
de las cotizaciones, aunque la 
significativa y progresivadismi- 
nución de la producción a nivel 
nacional permiten que la caída 
no sea tan intensa como en cam
pañas anteriores.

En cuanto al sector de ovino 
puede, a partir del pasado 2 de 
enero y hasta el 13 de marzo, 
realizar las peticiones de las 
primas para ovino y caprino, y

La peste porcina puede crear inestabilidades en el mercado.

según fuentes del sector, los petición y retención, por los 
ganaderos esperan que no haya peijuicios que causaría, especial- 
aplazamientos en el periodo de mente a la trashumancia.

La revista Ronda 
Iberia publica un 
reportaje sobre el 
aceite de oliva 
español

Efeagro

La revisía Ronda Iberia, que 
la compañía aérea edita todos 
los meses, dedica en su primer 
ejemplar del año un reportaje 
sobre el aceite de oliva espa
ñol.

La revista la ven unos dos 
millones de personas

Esta revista, que según la 
estimación de la compañía ven 
dos millones de personas, se 
distribuye entre los. pasajeros 
de todos los aviones del grupo, 
las empresas que tienen acuer
dos comerciales con Iberia, 
oficinas de turismo, embajadas, 
periodistas y otros grupos del 
sector. El reportaje, titulado 
«Aceite de oliva, oro virgen de 
España», dice que de los 800 
millones de olivos que hay 
aproximadamente en el mundo, 
225 millones están en «nuestro 
país», primer productor mun
dial de aceite de oliva, con 
2.200.000 hectáreas dedicadas 
a su cultivo. «La subvención ¡^f 
aceite producido que proporcio
na hasta ahora la Unión Euro
pea es vital para España», apun
ta el artículo.

.2022



El Gobierílo comunicó que «los 
pensionistas verán consolidadas en 
1998 las mejoras de poder 
adquisitivo obtenidas el año pasado»
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ECONOm
Jospin crea un 
fondo de 
urgencia social de 
1.000 millones de 
francos

Efe-París

El primer ministro Lionel 
Jospin anunció ayer, viernes, la 
creación de un fondo de urgen
cia social para los desempleados 
de 1.000 millones de francos 
(172 millones de dólares).

Jospin, que presentó su plan 
de ayuda inmediata para los 
desempleados en situación ex
trema; agregó que esta suma 
debería ser completada por 
«otras fuentes definanciación».

El jefe del Ejecutivo adelantó 
la presentación del proyecto de 
ley de Prevención y Lucha con
tra la Exclusión a este mes de 
marzo, y dijo ser consciente del 
enorme peso que supone el 
desempleo prolongado para 
cientos de miles de personas.

Por ello, agregó, el Gobier
no dará un carácter peremne a 
las «células régionales de urgen
cia» que han «examinado ya 
miles de casos» pá^'destmar 
ayudas suplementarias albs más 
necesitados.

El primer ministro reiteró su 
exigencia de que los 
desempleados encuentren nue
vas fórmulas para expresar su 
protesta y dejen de ocupar lo
cales públicos y definió a las 
organizaciones sindicales como 
*cl interlocutor natural, direc
to», del Estado y de los pode
res públicos.

Los sindicatos, elemento 
clave en la negociación

«Para evitar toda 
ambiguedad», Jospin dijo que 
los sindicatos son «un elemen
to clave en la negociación so
cial» y recordó que su vocación 
os «representar a todos los tra
bajadores, incluidos aquellos 
Qtie están privados de empleo».

De otro lado, el primer mi
nistro, que el jueves recibió a 
representantes de los principa
res sindicatos franceses, de la 
patronal y de las asociaciones 
no parados movilizadas en el 
conflicto, subrayó que «el pa- 
Pol de las asociaciones de pa
yados, junto a aquellos que es- 

privados de empleo, debe ser 
’^oconocido».

-Agregó que el Gobierno hará 
9tie estén representadas en los 
’^mités de usuarios, en los ser- 
Grelos locales de las oficinas de 
^ntpleo (ANPE) y de la Asocia- 
^J^n para la Formación Profe- 
Arenal de Adultos (AFPAÍ. A 
l^sar de los cada vez más fre- 
^nentes desalojos policiales, el 
'remes, mientras Jospin hablaba 
nte la prensa, colectivos de 
^sennpleados seguíanocupan- 

Aco^^^ A'eítenta de oficinas 
organismo paritario 

ifavés del que sindicatos y 
Patronal gestional el subsidio de 
'’^Acmpleo.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer

Aprueban la subida de 
las pensiones en un 2á%
El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la revaloriza
ción de las pensiones para 
1998 en un 2,1 por ciento, 
igual a la inflación previs
ta, que se aplicará sobre el 
2,6 por ciento ganado en 
1997, de modo que la con
solidación de estas ganan
cias reportará a los pensio
nistas unos 40.000 millo
nes.

Efe

Así lo explicó al térmi
no del Consejo el secretario de 
estado para la Comunicación, 
Miguel Angel Rodríguez, quien 
subrayó que, tras la primera 
reunión que celebre el Gobier
no en febrero,-podrá dar cuen
ta en su comparecencia de que 
los pensionistas han cobrado sus 
pensiones, frente a las dudas de 
«algunos» sobre que este pago 
se pudiera producir con un go
bierno del PP.

Según la explicación facili
tada por el Gobierno, del real 
decreto sobre revalorización de 
las pensiones aprobado ayer se 
desprende que «los pensionis
tas verán consolidadas en 1998 
las mejoras de poder adquisi
tivo obtenidas el año pasado», 
de forma que «las diferencias 
resultantes de una evolución de

Jové: ’'La reforma del IRPF 
anulará la progresividad"

Efe-Madrid

El secretario de Economía de 
IU, Salvador Jové, declaróayer 
que la reforma del IRPF que pre
tende hacer el Gobierno «elimi
nará progresividad y capacidad 
de recaudación».

En un comunicado de IU, 
Jové dijo que el vicepresidente 
segundo del Gobierno, Rodri
go Rato, y el presidente de la 
Generalitat de Cataluña, Jordi 
Pujol, que se reunirán el próxi
mo lunes en Barcelona, «se alian 
para hacer una contrarreforma 
fiscal».

En opinión del secretario de 
IU, dado que la financiación 
autonómica se nutre, en parte.

Miguel Ángel Rodríguez, portavoz del Gobierno.

los precios por debajo de las 
previsiones no tendrán que ser 
devueltas».Las mismas fuentes 
recordaron que en 1997 las pen
siones crecieron un 2,6 por cien
to, frente a una inflación del 2 
por ciento en el período noviem
bre a noviembre, con lo que los 
pensionistas ganaron seis déci
mas más de lo previsto inicial- 
mente. El valor de esa diferen
cia es de 40.000 millones que, 
unidos a los 100.000 ganados 
de más desde 1996, por las tres 
décimas de beneficio obteni

de este impuesto, una reducción 
de la recaudación junto a la 
ampliación de competencias 
autonómicas, «gravitará en una 
presión sobre los ingresos au
tonómicos».

Según Jové, la presión a la 
que serían sometidos los ingre
sos autonómicos se soluciona
ría con una «menor calidad de 
éstos» o «un aumento de los 
ingresos fiscales, como los 
impuestos especiales» que a su 

Según Jové, Rodrigo Rato y Pujol 
se alian para hacer una 
contrarreforma fiscal

das en ese año debido aHa bue
na marcha de la inflación, 
suponen para los pensionistas 
un incremento en sus presta
ciones de 140.000 millones de 
pesetas entre 1996 y 1998 por 
encima de lo previsto en prin
cipio. Con el incremento del 
2,1 por ciento, la pensión mí
nima en 1998 para los mayo
res de 65 años con cónyuge a 
cargo se sitúa en 65.860 pese
tas mensuales y la mínima de 
viudedad con 65 años queda en 
55.980 pesetas mensuales. 

vez redundarían en una «inca
pacidad del Estado para cum
plimentar sus obligaciones».

Lo que «parece claro» -dice 
Jové- es que tanto Pujol como 
Rato se ponen de acuerdo 
«cuanto más se favorece la 
desfiscalización de las rentas 
de capital y el patrimonio de 
ciertos colectivos aunque se 
perjudique las labores de co
hesión social y redistributivo 
del gasto público».

La directora 
general de 
Seguros aconseja 
la concentración . 
del sector

Efe-Madrid

La directora general de Se
guros, Pilar González de Fru
tos, ha señalado que «sería muy 
aconsejable la progresiva con
centración» del sector asegura
dor español por el aumento de 
la competitividad entre las 
empresas en la Unión Europea 
(UE) ante la introducción de la 
moneda única.

González de Frutos ha 
afirmadoque la Administración 
fomentará «el proceso de con
centración de compañías», dado 
que las fusiones que se están 
produciendo entre .empresas 
implantadas en varios países de 
la UE «funcionarán como mo-- 
tor de concentración» de las 
aseguradoras locales.

La directora general ha di
cho también que el sector ase
gurador «se halla muy 
atomizado en España», por lo 
que ante la competencia que se 
avecina «sólo podrán sobrevi
vir» las compañías que ofrez
can calidad de servicios y pre
cios competitivos, lo que obli
ga a «una gran especialización 
y redimensionamiento».

González de Frutos se ha 
referido también a que la com
petencia existente en la actua
lidad entre empresas asegura
doras, sobre todo entre grupos 
con implantación en la mayor 
parte de los países europeos, está 
produciendo un «progresivo 
estrechamiento de márgenes» y 
sus «efectos son evidentes en 
todos los ramos del seguro, si 
bien no con la misma intensi
dad».

Ante esta situación, la direc
tora ha explicado que «parece 
innegable» que las compañías 
busquen rentabilidad a través de 
laeficiencia, la especialización 
en ramos, productos, canales de 
distribución y seguimiento de 
clientes.

De Frutos ha considerado 
que «las expectativas de creci
miento de la actividad asegu
radora son en España mayores 
que en otros países», no sólo por 
la implantación de la moneda 
única, «sino, y fundamental
mente, por la condiciones eco
nómicas de crecimiento que se 
están produciendo en nuestro 
país». El euro ha de suponer para 
el sector asegurador español, 
según la directora general de Se
guros, «una oportunidad de 
nuevos negocios» y «generará 
un incremento potencial de ca
nalización de ahorro a través del 
seguro hasta tasas equivalentes 
a las del resto de los países de 
nuestro entorno».

La moneda única obligará a 
las aseguradoras a hacer un es
fuerzo material equivalente al 
del resto de los sectores econó
micos.
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La crisis asiática impide que 
la bolsa retorne a la
senda alcista

La primera semana del año se saldó con descensos, gene
ralizados en lo que hace referencia a la Bolsa española, mientras 
que el mercado secundario de deuda mantuvo un tono firme 
estableciendo por enésima vez nuevos máximos históricos. El 
sudeste asiático volvió a ser el centro de atención de las principales 
plazas mundiales, todavía más si cabe después de ver como se 
agrava la crisis financiera en Indonesia tomando cartas en el asunto 
el mismísimo presidente de los EEUU.

Nuevamente fueron los valores de primera fila los más 
castigados, a pesar de la entereza que mantuvieron en todo mo
mento los bancos. Lo cierto es que los posibles "noviazgos" 
continúan estando presentes en el animo de unos inversores que 
sieguen apostando fuerte por el sector. La desastrosa apertura de 
NTY., a pesar del repunte de la tasa de empleo hasta el 4’7 por

ciento, sembró el pánico vendedor en los mercados bursátiles del 
Viejo Continente -con la única excepción de Milán- si bien es 
cierto que de puertas adentro la situación no fue tan dramática.

Al final el IGBM cedió un 0’14 por ciento cerrando por 
encima de la psicológica cota de los 650 puntos. Por su parte, el 
Ibex-35 retrocedió un 0’36 por ciento finalizando en los 7.455 26 
puntos. Como viene siendo nabitual el volumen fue muy elevado 
(129.000 MP).

La cara de lajomada volvió a estar en el mercado de deuda. 
La creencia de que no será necesaria una subida de tipos en EEUU 
—y por extensión en Europa- disparó los precios de los bonos que, 
en el caso español, supuso un nuevo récord histórico (107’38 por 
ciento). ,

Benito & Monjardín

7500

6500

5500

ANUAL (Comparativo)IBEX-35
8500|--------

(GENERAL IBEX-35
65(1,83 
-0.89

7.455,26
-26,98

*^ne Feb Mar Abr May Jun Jul Ago Sep Od Nov Dic

HOY DIF%

Azucarera Españ. 8.220 14,97

Ebro Agrícolas 3.030 13,06

Bodegas v Bebidas 6.400 8,47

HOY DIF% W. 'fl

European Paper 82 -5,75

Cía. Gener. Invers. 167 -5,65

t Carburos Metálicos 7.400 -432 1

j MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC7PTAS1
rVolumen % EfecJptas %
'BTO 4.714.758 11,69 TEF 18.803.160.000 14,52

TEF 4.087.770 10,14 REP 18.688.109.000 14,43
BBV 3.127.974 7,76 BBV 15.857.790.000 12,24
REP 2.822.615 7,00 SAN 9.828316.000 7,59

MERCADO CONTINUO

Viscofán

NOMINAL ANTER, LLTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Argentaría 500 9.620 9.500 -1.25 960.400
Banco Andalucía 500 25.900 25.890 -0,04 1.701
Banco Atlántico 1.000 5.130 5.130 — 100
Banco Bilbao- Vizcaya 260 5.090 5.110 0,39 3.127.974 ,
Banco Exterior 500 2.780 —
Banco Guipuzcoano 500 7.510 7.730 2.93 4.901
Banco Herrero 500 8.800 8.500 -3,41 45
Banco Pastor 1.000 13.200 13.350 1.14 10.571
Banco Popular 125 12.110 11.700 -3.39 580.344
Banco Santander 250 5.330 5.370 0,75 . 1.847.970
Banco Simeón 1.000 2.500 — —
Banco Vasconia 500 12.900 13.200 2.33 305
Banco Vitoria 500 2.250 — —
Banco Zaragozano 500 4.750 4.835 1,79 56.120
Banco de Alicante * 500 3.010 3.070 1.99 805
Banco de Castilla 5.000 108.000 109.000 0.93 25
Banco de Galicia 500 20.700 20.650 -0.24 210
Banco de Valencia 500 3.500 3.600 2.86 68.576
Banesto 400 1.530 1.545 0,98 4.714.758
Bankinter 500 9.150 9.200 0.55 16.070
B. Crédito Balear 500 9.600 9.800 •2.08 985
B.Central Hispano 250 3.835 3.740 -2.48 1.602.973
Commerzbank 5 6.000 — — —

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 6.420 6.390 -0,47 36.708
Cantábrico 1.000 6.560 6.490 -1,07 44.581
Eléc. R. Zaragoza 500 5.950 5.900 -0,84 12.798
Endesa 200 2.720 2.705 -0,55 1.221.779
Enher 1.000 2.900 2.915 0.52 15.752
E. de Viesgo 1.250 5.390 5.400 0.19 761
Fecsa 1.000 1.235 1.205 -2.43 172.695
Gas Natura ] SDG 500 7.640 7.520 -1.57 120.130
Gas y Electricidad 1.000 10.960 10.830 -1,19 4.150
Iberdrola 500 2.000 1.980 -1.00 2.664.390
Saltos del Nansa 1.500 10.750 10.750 ___ 15
Sevillana 500 1.415 1.415 __ 433.664
Unión Elec. Fenosa 500 1.450 1.440 -0,69 936.777

■alimentación
Azucarera Españ. 500 7.150 8.220 14.97 10.812
Barón de Ley 100 2.990 3.050 . 2.01 75.970
Bodegas Riojanas 100 1.405 1.385 -1.42 5.646
Bodegas y Bebidas 1.000 5.900 6.400 8.47 1.493
Campofrío S.A. 500 8.650 8.370 -3.24 9.942
Cia.Vinícola N.Esp. 200 4.080 4.040 -0.98 4.462
Ebro Agrícolas 100 2.680 3.030 13.06 599.079
El Aguila S.A. 500 594 599 0.84 7.659'
Koipe 1.000 10.550 10.800 2.37 436
Puleva-Uniasa 500 5.090 5.200 2.16 70.066
Tabacalera____________ 500 13.450 13.440 -0.07 62.254

100 4.100 4.080 -0.49 80.234

COMERCIO Y SEGUROS

Vallehermoso
Vidrala

NOMINAL ANTF.lt. LITIM. DIF.% VOLUM.

Cortefiel 100 3.155 3.250 3,01 179.917
Finanzauto 350 1.360 1.320 -2,94 4.268
Mapfre Vida 500 5.300 5.370 132 20.117
Picking Pack 25 102 103 0,98 703.557
Pnca 100 2.340 2.375 1.50 632.124

■CONSTRUCCION

ACS 250 3.845 3.890 1,17 261.910
Agromán 100 754 753 -0,13 87:860
Bami S.A. 500 542 530 -2,21 62.138
Cementos Portland 500 7.760 7.700 -0,77 2.690
Construcciones Lain 100 294 294 192.547
Cristalería Españ. 1.000 12.050 11.990 -0,50 7.647
Dragados 500 3.465 3.480 0,43 182.549
Filo 500 435 420 -3,45 107.179
Financiera y Minera 500 2.730 2.680 -1,83 11.480
Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.000 6.000 — 55.294
Grupo Acciona 1.000 25.250 25.090 -0,63 10.491
Hisalba 1.000 2.065 2.100 1,69 3.105
Huarte 500 687 694 1,02 51.422
Inmob. Zabálburu 1.000 1.270 1.290 137 5.368
I.Urbis 500 1.600 1.640 2,50 1.738.944
Lafarge Coppee 25 9.820 9.660 -1.63 590
Metrovacesa 500 6.920 7.000 1,16 54.745
Obrascón 500 826 815 -133 6.292
Porti. Valderrivas 500 13.710 14.200 337 28.910
Prima Inmobiliaria 1.000 1.355 1.375 1.48 14.564
Sotogrande S.A. 100 344 340 -1.16 131.253
Uniland 1.000 9.330 9.150 -1.93 400
Uralita S.A. 440 1.745 1.750 0.29 167.688
Urbas 500 212 ___ ___ ___
Valenciana Cementos 200 3.000 3.000 — 7.920

500 4.770 4.815 0.94 88.880
500 7.070 6.950 -1.70 10.302

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers.
Cofir
Corpor. Banesto
Dinamia

125
400

177
814

500 1.390 1.445 3,96 8.885
500 2.320 2.325 0,22 27.923

■papeleras Y TEXTILES

Empr. Nac.Celulosas 
European Paper 
Iberpapel
Papelera Españ. 
Samó
Seda Barcelona 
Sniace
Tableros de Fibra 
Tavex Algodonera
Unipapel

750 2.090 2.015 -3.59 114.886
500 87

AGF U. Fénix 
Adolfo Domínguez 
Aldeasa 
Azkoyen 
Catalana Occ. 
Continente 
Corp- Mapfre

167 -5.65 164.220
824 1,23 53.449

NOMINAI. ANTER. UI.TIM. DIF.% VOI.V.M.

Repsol S.A. 500 6.730 6.630 -1,49 2.822.615

■siderometalúrgicas

Aceralia 1.000 1.735 1.705 -1.73 390.026

Acerinox S.A. 1.000 22.030 21.430 -2.72 115.080
Amper 500 4.160 4.155 -0,12 81.637

Asturiana del Zinc 525 2.135 2.135 — 151.887
Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.420 5.400 -0,37 4.184

Dimetal 100 160 168 5.00 930
Española del Zinc 500 1.305 1.295 -0,77 14.853
Global Steel 400 295 294 -0,34 28.970
Indus. del Besós 500 2.475 — —

Metal.Duro Felguera 500 1.695 1.650 -2,65 28.497

Nicolás Correa 1.000 6.940 6.970 0,43 631
Nueva Montaña 500 119 117 -1,68 41.224

Tubacex 100 403 403 ___ 978.100
Zardoya Otis 1.000 18.100 18.010 -0,50 4.321

■AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 9.350 9.230 -1.28 629
Tudor 500 790 829 4,94 24.623
Volkswagen 50 86.000 86.000 — 9

■tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.020 2.010 -0.50 172.436
Autopistas Mare Nos. 1.000 2.830 2.805 -0.88 247.524

Estación. Subter. 500 3.030 2.970 -1.98 1.485

Europistas 1.000 1.070 1.085 1.40 63.679

Iberpistas 300 3.210 3.220 0.31 8.179
Radiotrónica 500 2.150 2.150 ___ 2.213

Telefónica 500 4.610 4.660 1.08 4.087.770

■otros SERVICIOS

Abengoa 500 7.400 7.400 — 1.264

Corpor. Finan. Alba 1.000 15.960 16.000 0.25 9.058

Grupo Anaya 500 2.750 — — —^

Indo Intem. 1.000 6.200 6.250 0.81 2.332

Midesa 100 1.930 1.905 -1,30 21.716

Prosegur 100 1.’535 1.580 2.93 65.470

Sol Meliá 100 6.420 6.270 -2,34 54.132

Tele Pizza. S.A.______ 100 13.300 13.280 -0,15 21.320

Veae 
22¿82 
20^ 
_19j2^ 
12.061 
99.283

82 -5.75 56.122 DIVISAS
100 1.960 1.935 -1,28 24.579
500
500
500
500

83 
610 
490 
289

Compra

1 CORONA NORUEGA 20,631
1 CORONA SUECA 19,253

12.¡037

622 1,97 479.088'
j1^ —:2dl _____81:973 1 CHELIN AUSTRIACO
287 -0,69 73.150

500 2.135 2.145 0,47 41.348
500 1.965 1.980 0,76 56.880
500 3.150 3.200 1,59 4.245

QUIMICAS Y ENERGIAS

BP Oil España 
Bayer 

(00 ____ 1815 1.785 -1,65 46.956 Carburos Metálicos
100 4.480 4.415 -1,45 33.640 Cepsa____________
200 3.305 3.400 2.87 239.525 Ercros

1.000 16.200 16.150 -0.31 2.800 E. I. Aragonesas
250 7.990 7.990 — 9.411 Faes
100 2.905 2.910 0.17 246.207 Grupo Fosforera
500 4.060 3.990 -1.72 60.540 Miquel y Costas

1.625 8.070 8.050 -0.25
5 5.650 5.610 -0.71

1.000 7.750 7.400 -4.52

184
858

58
500 4.660 4.650 -0,21 23.548

60 156
500 1.005

157 0,64 608.425
996 -0,90 49.995

350 7.100 7.060 -0,56 8.270
LOGO 232

500 6.250 6.250
230 -0,86 127-854 1 YEN JAPONES

6.754 100 LIRAS FTALIANAS

1 DOLAR CANADIENSE 108,069 108.285
1 DOLAR USA 154,074 154J^
1 DRACMA GRIEGO 0,536 0,53¿
1 ESCUDO PORTUGAL 0,828
1 E.C.U 167,294 167,^
1 FLORIN HOLANDES 75,143 75.293
1 FRANCO BELGA 4,105 4JB
1 FRANCO FRANCES 25,296 25¿^
1 FRANCO SUIZO ' 104,456 10^600

1 LIBRA ESTERLINA 248,953 249^4^
1 LIBRA IRLANDESA 210.434 210x856

1 MARCO ALEMAN 84,679 84x^

1 MARCO FINLANDES 27,961 28,013

1,173
8,616

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
- ----- Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. ______________________________________________________
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Autor: ̂ y^0s^ liaMíín Cano Hico
Corredor de Comercio Colegiado
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LA PR/MBRA ENCJCLOPEniA 
MULTIMEniA DE LA BOLSA
- CD-ROM con vocabulario bursátil y financiero
- Diccionario Financiero en tres idiomas
- Calculadora financiera y bursátil
- Programa de análisis y gráficos y 

gestión de carteras McBase, de fácil actualización.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naarden i. 1.ÜÜ0
OMSA 250 805.00 5.00

Pascual Hnos 250 ___ ___

San MÍRuel 3.000 ___

United Dutch 500 ___ ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 .... ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.5(X).(X) 10,00
Alcázar 500 785.00 -30,00

Asiand Cata! 500 1.435.00 85,00

Inmb. Valcnc. 500 ___ ___

I. Del Sur 1.000 6.500.00 100,00

Max.CenuLeisa 250 ___

Obras y S.P. 500 ___ ___

Vías y Const. 1.000 ___

■ INVERSION MOBILIARIA
^,u ^sahber_____________ 7?0 -05,06
Banzano 500 3.021.00 20.00

Bascibar 1.000 ___ ___

Bolshispania 1.000 ___ ___

Carmosa 500 7.160,00 14.00 .

Ceivasa 500 7,170.00 ___

Cevasa A 1.000 7.550.00 -50.00

Chafisa 1.000 ___ ___

Fiponsa 500 6.805.00 ___

Inverpastor 1.000 ___

Inv.Uerrero 500 6.720.00 ___

Inv.Val.Americ. 1.000 1.755.00 25,00

I. Lealtad 500 ___ ___

Mobinversora 1.000 ___ ___

Norvasa 350 3.268.00 8,00

Renfila 500 ___ ___

Rentinver 1.000 ___ _ ....

Union Europ. 1.000 13.650.00 150.00

B NAVEGACION Y PESCA
Fletamcnios-B 1.m 550.00 50.00
Pescanova 1.000 1.650.00 ___

Transmedit. 500 ___ ___

B PAPELERAS Y TEXTII. ES
í’ap.Navarra 1.6Ó0 ___

B QUIMICAS Y ENERGIAS
l-'pOxigeno 1.000
Faes 500 —— ___

Gassol 500 465.00 ___

Nicas 155 — —

INDICE GENERAL (MADRID)
700 ------------------------------------------------------------ ------------------------------------------------- :-------------------------------------------

MADRID (Cont.)

ULTIMO DIL FlN/97

DINERO
Altas F.l.A.M.M

A.B. Dinerplus______

BBV Diner Renta

BBV Dinero_________

Bankpytne Fondval.

Bex-Piner___________

B.K.Fondo Moneiar. 

£aixa Galicia Din.

Cavaldiner___________

S^valdiner Oro______

Citirnoney'

174.984.75 19.60 174.836.87

202.133.97 16.74 202.117.23

155.645.32 12.43 155.530.24

270.342.09 4.83 270.068.63

119.745.24 19.35 119.623.00

178.117.48 27.20 177.975.20

238.559.19 19.24 238.377.08

132.660.47 13.16 132.515.78

219.257.10

136.621,40

219.257.10

136.621.40

186.36031 22,82 186.186.91

Suentafondo FIAMM 203.837.40 15.24 203.642.07

££pro Bankinter 

SiF-Oro 1 Bankint. 

5B_Diner FIAMM 

&B Diner 11________ 

SágrBM FIAMM 

Pineractivfi

165.823.06 13.19 165.697.64

163.896.99 12.83 163.774.51

167.297.35 120.36 167.158.24

122.382.49 93.01 122.277.85

204.49230 17.13 204.280.23

209.270.36 39.47 209.083.65

Período: 3 años

^r ^ ^^^ iT t>^ ^ cf» -^ «S^-r ✓ cA^ <3’'> ♦*^^^i# ‘^ ^.j/ >d^ ^íT ^^

AMPLIACIONES DE CAPITAL
LCOMIEN'ZT) LITNAL NVAS. A NTGAS, ANT. UI.T.

INV.VILLA P 9-dic-97 9-ene-98 1 10 1.280,00 ___
ACS lI-dic-97 Il-ene-98 1 8 3.845,00 3.695,00

DIVIDENDOS
VAI.OR CONCiaTO BRUTO NETO PAGO

IHM.DEL SUR A CUENTA 125.00 93,75 15/01/98
MAPFRE VIDA A CUENTA 18.75 14,06 15/01/98
TABACALERA A CUENTA 116,00 87,00 19/01/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAIS (Bancos) TAL (Caías) Indíc. CECA K'.m. Deuda P. Mihor afio
Diciembre 96 8.025 8.345 9.250 7.098 5.994

Enero 97 7.753 8.255 9.000 6.738 5.491
Febrero 97 7,337 7.922 8.625 6387 5.580

Marzo 97 7.216 7.568 8.500 6,155 5.788

Abril 97 7.068 7355 8.250 5.981 5.504
•Mayo 97 6.971 7.266 8.000 5.815 5.170

Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5.125
Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5352 5.211
Septiembre 97 6.463 6380 7.625 5.410 4.990

Octubre 97 6,384 6.662 7.500 5382 4.985

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR API KI1 R\ MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

16 Ene. 1998 7.473.50 7.440,00 7.488,00 7.380,00 7.440.00 20.125
20 Feb. 1998 7.497.00 7.452,00 7.518.00 7.440,00 7.460.00 702
20 Mar. 1998 7.523,00 7.485.00 7.500.00 7.485,00 7.500.00 298

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
LECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI.T1MO C/NEG.

15 Mar. 98 107.19 — Í07.57 107,10 107.38 112.989

FONDOS
uuriMO DIL nN/97 ULTIMO DIL F1N/97

Kutxarent

Mulüf B. Pastor

Santander Tesorcri

Su. Sant. FIAMM

208.466.64 — 208.466.64

39.866J4 3.90 39.834.24

222.514.52 — 222.342,14

227.976.64 --- 227.822.26

DIVISA EXTRANJERA

BM Dinerdivisa

Madrid Divisa FIM

1.536,94 9,92

1.465,42 -1.45

1.497.97

1.448.85

FONDTESOROS

Ahorro Corp.Cuen ta

Ahorro Corp.Deuda

186.806.65 23.56 186.599.62

1.928.45 0.13

BBV Activos-FIAMM 184.994.36

BBV Deuda Fondtcs.

BM Fondtcsoro

Cuentafondo Renta

21.247.81

1.910.39

23.56

3.76

1.09

1.854.87 -1.71

1.926.01

184.821.67

21.20130

1.911.15

1.854.05

Dinennadrid-FIAMM 185.254.80 33.94 185.058.61

Fondeuda Ahorro

Fondeuda Efectivo

Ibercaia Dinero II 

In vennadrid FIM

20.730.08 2.91 20.69531

201.5731.83

167.901.24

31.10 201380.67

17.10 167.757.85

Fonpencdes Mixto

Inversabadell

Renta 4 Internacional

1.403.64 -3.85 1.392.98

2.450.98

1.181.55 -7.10

2.419.68

1.172.30

MIXTO RENTA VARIABLE

Argenlaria Global 

BBV Inversión 94 

Eurovalencia VCG 

Eurovalor 4 FIM 

Eurovalor I 

Fonbolsa 

Fonfomenio FIM 

Fonpatri monio. 

Renta 4 Bolsa

RENTA FIJA

BBV Ahorro

BBV Fondvalencia

BBV Interes

BBV Renta

BBV Renta 91

1.465,93 -0,09 1.454,28

1.453,39 -1.82 1.440.49

964.83 12.65 952.18

28.815.22 — 27.238.32

483.26 — 463.30

31.39135 -273.67 30.797.72

14.697.71

21.119.84

-31.21 14.618.89

-89.31 20.923,39

1.925.13 -9.80 1.89938

1.596.68 -0.01 1.593.86

18.085.80 -4,24 18.053.66

1.458.11 0.07 1.456.63

2.36535 0.08 2.362.68

1.56439 0.07 1.562.541.972.630,061.97530

Higeratlanticn_______ 211.577.69 19.22 211.415,49
Madrid Deuda Fondt 1.420.53 031 1.418.02 BM Dinerbolsa 1.342.61 _ 1.34 1.53

Pinencoop_____________
161.119.58 47.68 160.988,71

Mapire Fondtcsoro

Santander Dinero______

■mixto RENT;

1.844.90 030 1.84337

182.260.60

Credipas deuda 1.687.07 0.22 1.686.05
Pinemavarra

180.773,27 15.40 180.634,51 182.39332 Cuentafondo Ahorro 2.06434 -3.25 2.043,71
&gpvalor 111___________

Eggdbatclavs Dine.
225.324,64 — 225.068,25 Eurovalor 11 867.47 865.86

156.874,20 — 156.744,51 FIJA Fon bañesto 2.262.68 039 2.256.63
Eondimo

253.250,88 33.25 253.014.67 Ahorrofondo 6.01734 -13.92 5.949,46 Foncaixa 10 2.028.82 0.89 2.025.06
Eondirecto

190.927,07 150,07 190.777.00 Alhambra F.I.M. 2.121,42 -5.08 2.116,15 Foncaixa I 1 2.144.00 133 2.139.43
Esodmadrid

222.510,08 41,63 222.272.73 BM Garantizado 1.466,32 035 1.462.97 Foncaixa 2 2.82837 132 2.822.94
Eondpostal Moneta.

256.114.51 — 255.959.il Foncenhis. F.I.M. 1.632,61 -1,55 1.625,27 Foncaixa 6 100.000.00 — 100.000.00

1.221.26 0.15 1.220.11 189.864.8S1.590,60 189.536.14

223.998.12 41.76 223.818.29

Fonde iecutivos 

Fonpastor 2.856.64 -1.50 2.842.73

Foncaixa 8

Foncaixa 9

1.938,96 0,76

1.952,40 0.84

1.935,65

1.949.01

EsSRcnedes FIAMM

Í^Siyaia Dinero______

Suiiset Data Release
Sistemas de Información Financiera

Tno. 96-384 64 36

NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000 ___

■ MINERAS
H.C'oio Corte 200 —

H.Vas.Lcones. 500 ___

M.Tormaleo 1.000 ___ ___

Ponferrada 25 ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa 4.575.00 -25,00
Cobra 500 ___ ___

Iber. Frio 1.000 ___

Metalogenia 500 ___ ___

Moulinex Esp 1.000 ___ ___

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 3.660.00 -30,00
■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 —
Prim S.A 500 ___

Vidr.Leonesa 1.000 2.600.00 -50.00

METALES
PtasJKi- Dif.

Oro Manufacturado 1.559,00 -21.00

Plata Manufacturada 39,07 -2.48

Platino 2.799,00 —

Paladio 1.476,20 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO

A una semana

A tres meses

A un año

A un día

A un mes

A quince días

A seis meses

4.78 4.7»

154

4.77

4.78

4.73

4.78

4,79

4.58

4.45

TIPO

-0,01

-0,03

-0,05

-0.02

DIL

12m

UITIMO DIL nN/97

Foncrecimiento

Fondcomercio Diner

Fondoatlan tico

13 1.722.60

178.545,19

2.507,59

16,78 130.646.59

12.18 178.370.17

2.505,13

Fondpostal

Fondpostal Divisas

Fonpencdes FIM

2.726.31

3.019,46

2.716.79

2.995.10

1.331.00 -1.05 1.331.07

Fonrenta Fija FIM 16.840.15 -8.79 16.835,98

Fonsabadell 2.578,55 ___ 2.569,89

Fonsabadell II 2.387.70 ___ 2.379,69

Fontesoreria 10.814.01 1.43 10.805,15

Hispadiner 3.006.98 -0,65 3.000,67

Iberahorro 2.295.49 1,60 2,292.60

Ibercaia Futuro 1.285.41 1,10 1.283.46

Interes Diario BCH 1.176.15 0,08 1.17535

Madrid Premicre 1.652.28 033 1.64936

Renta 4 Ahorro 1.69234 2,15 1.684,08

Ren tfondo 3.211.17 -131 3307.68

Rural Gijón deuda 15.003.44 2,13 14.99233

Santander Ahorro 2.28732 ___ 2.285.98

S. Sant. 2 FIM 2.250.88 ___ 2.25033

■renta VARIABLE

Cuentafondo Bolsa 1.532.67 -9,62 1.501.71

Fonbanif 1.769.65 -10,48 1.726.48

Foncaixa V 3.473.16 3.372.63

Fondhispano 2.493.83 -9,96 2.450.06

- Conexión con Mercado Continuo y Renta Fija 
en tiempo reai

- Bolsas Extranjeras y Futuros vía satélite
- Páginas de Bolsa y Mercados Financieros
- Diseño y Montajes de Salas de Bolsa
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Según una emisora los suicidas podrían 
ser 130 y otras versiones dicen que en 
Santa Catalina hubo enfrentamientos 
tribales en el que hubo víctimas

Alicante: detenido 
un argelino por 
agredir con un 
cuctúllo y pegar a 
su pareja

Efe-Alicante

La Policía ha detenido en 
Alicante a un argelino como 
presunto autor de una agresión 
a su compañera sentimental, a 
quien, según la denuncia, hirió 
con un cuchillo y golpeó en pre
sencia de sus dos hijos menores 
de edad. El magrebí, R.G., de 
unos 30 años, y que tiene pen
diente una propuesta de expul
sión por varios delitos contra la 
propiedad, permanece arrestado 
en los calabozos de la comisa
ría y, probablemente, pasará 
mañana a disposición judicial, 
según un portavoz policial.

La mujer, de nacionalidad 
española, convivía con el dete
nido desde hace al menos cinco 
años. Según la denuncia inter
puesta por la víctima, el suceso 
ocurrió durante la noche del 
pasado miércoles: R.G., que 
estaba cumpliendo con el rito del 
Ramadán, llegó enfadado a su 
casa y, sin motivo aparente, cogió 
un cuchillo que había sobre la 
mesa e hirió a la mujer.

El presunto autor 
de un parricidio en 
Soria fue detenido

Efe-Sona

La Guardia Civil detuvo a un 
vecino de la localidad soriana de 
Arcos de Jalón de 71 años como 
presunto autor de los delitos de 
homicidio en grado de tentativa 
y amenazas de muerte contra su 
esposa, según la Subdelegación 
del Gobierno en Soria.Según la 
denuncia, el detenido intentó 
ahogaría.

En la comunidad de Santa Catalina al noroeste de Panamá

Posible suicidio masivo 
de una secta indígena
Varias decenas de perso
nas pudieron morir violen
tamente en las últimas ho
ras en la comunidad indí
gena de Santa Catalina, en 
el noroeste de Panamá, se
gún informaciones perio
dísticas sobre un supuesto 
suicidio colectivo que son 
investigadas por la Policía.

Efe-Panamá

La emisora de radio RPC 
abrió su último boletín de no
ticias con una información 
sobre un supuesto suicidio 
colectivo de unas 30 miembros, 
incluidos mujeres y niños, de 
una secta indígena de aquella 
localidad y posteriormente ele
vó la cifra de suicidas a 130.

Según otras versiones, Santa 
Catalina fue escenario en las 
últimas horas de ayer de 
enfrentamientos tribales que 
costaron la vida a un número 
indeterminado de personas.

El director de la Policía 
Nacional (PN) de Panamá, José 
Luis Sosa, dijo que se trata de 
un rumor que se va a investi
gar porque «la información que 
tenemos es que algo ha pasado 
allí».Agregó que ya se habían 
hecho las gestiones pertinen
tes con las autoridades de la pro- 
vincia de Bocas del Toro para 
enviar agentes al lugar e inves
tigar lo ocurrido.

Sosa recordó que la secta

La Policía inició las investigaciones y enviaron a agentes al lugar.

indígena de Santa Catalina es 
«muy sui generis» en su mane
ra de actuar, y sus miembros 
tienen una cultura muy parti
cular, «hablan inglés, tienen la 
iglesia más grande que he vis
to y sus monjes van vestidos de 
blanco».

Difícil acceso

Las autoridades del Minis

terio Público, la Policía Nacio
nal y el Sistema Nacional de 
Protección Civil manejan con 
mucha reserva la información 
sobre el supuesto suicidio co
lectivo, según la cadena RPC.

Santa Catalina es una comu
nidad costera distante unos doce 
horas de navegación desde Al
mirante, en el extremo noroes
te de Panamá, por lo que el 
acceso al lugar es difícil.

Murcia: detenido 
por retener a su 
pareja, agrediría e 
intentar 
prostituiría

Efe-Murcia

Un hombre de 39 años ha sido 
detenido por la Policía en 
Murcia acusado de un delito de 
detención ilegal, inducción a la 
prostitución y malos tratos con
tra su compañera sentimental, 
de 31 años, cometido la noche 
del pasado día 7 en la pensión 
en la que vivían desde hacía unos 
tres meses. Fuentes de este 
Cuerpo informaron que la no
che en que sucedieron los he
chos la víctima entró en la ha
bitación que compartían y en
contró al detenido, E.H.C, quien 
le pidió dinero y le dijo que no 
volvería a salir, al tiempo que 
la amenazó de muerte con un 
machete si gritaba. El tiempo que 
estuvo retenida la mujer, el 
detenido la amenazó de muerte 
en repetidas ocasiones e inten
tó que se prostituyera con un 
joven, si bien éste desistió al 
oponerse la víctima.

La jueza de 
Figueras se inhibe 
de la instrucción 
del infanticidio

Efe-Figuerag

La titular del juzgado de ins
trucción número 4 de Figueras 
dictó ayer un auto por el que se 
inhibe de la instrucción del in
fanticidio presuntamente come
tido por María de las Nieves 
Domínguez en favor del juzga
do número 1 de Vigo, que ya 
investigaba a esta mujer por la 
muerte de su hijo menor.

Muere en Valencia el niño 
que cayó desde un 4® piso

Sevilla: la Audiencia eleva al CGPJ un informe 
sobre el aplazamiento del juicio del caso Amy

Efe-Valencia

El niño de catorce meses que 
el pasado jueves se precipitó al 
vacío desde un cuarto piso en la 
calle Alberic de Valencia, fa
lleció a primeras horas de la tarde 
de ayer, según informaron 
fuentes de la dirección del Hos
pital Infantil la Fe.

Su muerte se registró a la una 
y media de la tarde de ayer a 
consecuencia de las gravísimas 
heridas que se produjo al caer 
desde el balcón de un cuarto piso 
al pavimento del entresuelo.

Su caída se produjo minutos 
después de las cinco de la tarde 
del pasado jueves, cuando el 
niño, Borja B.P, se coló entre los 
barrotes del balcón de su casa

y se precipitó al vacío.
El pequeño sufrió un fortísi

mo traumatismo cráneo-encefá
lico al chocar contra el 
pavimiento de la terraza del 
primer piso.

Estaba con una tia-abuela 
de 95^años

En el momento de precipitar
se al vacío el niño se encontra
ba acompañado de su tia-abue
la, de 95 años, que al advertir el 
hecho comenzó a dar gritos, lo 
que alertó a los vecinos.

La madre y la abuela del niño, 
que estaban ausentes, no se en
teraron de la noticia hasta bas
tantes después, ya que no podian 
ser localizadas.

Efe-Sevilía

El presidente de la Audien
cia de Sevilla, Miguel Carmona, 
ha elevado al Consejo del Po
der judicial (CGPJ) un informe 
sobre el aplazamiento del juicio 
del «caso Amy» debido al des
pido de la funcionaria que lle
vaba el caso, en una decisión que 
podría concluir con medidas 
disciplinarias contra los jueces 
que lo decidieron.

Fuentes próximas al caso 
dijeron que el informe incluye 
las actas de la sesión de anteayer 
del juicio, cuando el presidente 
de la Sección Tercera, Agustín 
del Río, dijo a los abogados 
personados que lamentaba no 
poder entregarles las actas de la 

sesión anterior debido al despi
do de la funcionaria, comunica
do tres días antes por la Junta 
de Andalucía.

Los defensores hicieron cons
tar entonces su protesta por la 
falta de garantías procesales que 
ello suponía para sus clientes y 
pidieron la suspensión del jui
cio hasta el día 19, petición que 
fue aceptada por la Sección 
Tercera con la promesa de que 
intervendrían ante las «instan
cias oportunas» para solucionar 
el problema y el anuncio de que 
el juicio se reanudará «como se 
pueda».

A este aplazamiento se opu
sieron tanto el fiscal como las 
tres acusaciones particulares, 
según las cuales la ausencia de 

un funcionario no es causa de 
suspensión de un juicio.

El informe al CGPJ, según la^ 
citadas fuentes, fue solicitado por 
el órgano de gobierno de los 
jueces y de él podrían derivar^^ 
medidas disciplinarias, consis
tentes en una multa, en virtud del 
artículo 418 de la Ley Orgánica 
del Poder Judicial que prohibí 
a los jueces criticar o alabar a 
fupcionarios o administraciones 
públicas.

El propio Miguel Carmona 
criticó anteayer, en un común*' 
cado, la decisión de suspender 
la vista, que calificó de «desp*^ 
porcionada y carente de todo 
fundamento» puesto que la Sec 
ción Tercera dispone de otros 
diez funcionarios.
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El domicilio, ubicado en la localidad bursalesa de La Gallesa, estaba desordenado

Hallan muerto a un anciano con un 
golpe en la cabeza y atado a la cama

Efe-Burgos

El anciano Severino Silleras 
Andrés, de 85 años, fue encon
trado muerto en la madrugada de 
ayer en su casa de la localidad 
burgalesa de La Gallega, atado 
de pies y manos sobre la cama y 
con un golpe en la cabeza, in
formó ayer la Subdelegación del 
Gobierno en Burgos.

Sobre las 00:15 de la madru
gada de ayer, la Guardia Civil 
encontró el cuerpo del hombre 
cubierto con ropas, en la cama 
de su domicilio, y comprobó que 
el cristal de una de las ventanas 
posteriores de la casa estaba roto.

Según la Subdelegación del 
Gobierno, el fallecimiento se 
pudo haber producido hace unos

cuatro o cinco días, dados los 
signos de descomposición que 
presentaba el cadáver.

Los enseres dé la casa, 
revueltos y desordenados

La Guardia Civil, además de 
comprobar la rotura de un cris
tal de la casa, encontró los en
seres del domicilio revueltos y 
desordenados.

La Gallega es un pueblo de 
unos noventa habitantes perte
neciente al partido judicial de 
Salas de Los Infantes, al suroeste 
de la provincia de Burgos.

La muerte de Severino 
Silleras ha consternado a los 
vecinos de esta pequeña locali
dad burgalesa.

CIVIL
cymata civii

La Guardia Civil se hizo cargo de la investigación.

Matan a tiros al gerente del 
|hotel "Rossía", uno de los 

más emblemáticos de Moscú

Yevgueni Tsimbalistov, ge
rente general del hotel «Rossía», 
uno de los más emblemáticos de 
la capital rusa, fue asesinado ayer 
a tiros, informó la televisión rusa. 
El ejecutivo fue tiroteado por 
desconocidos cuando salía de su 
domicilio y falleció en el acto, 
informó la Policía. El hotel 
«Rossía», con 3.374 habitacio
nes, uno de los más grandes de 
Europa, es contiguo al Kremlin.

iTorrejón: un ciclista 
murió tras ser arrollado 
por un camión

Un joven ciclista murió ayer 
al ser atropellado por un camión, 
en el kilómetro 23,200 de la ca
rretera N-II (Madrid-Barcelona), 
en el término municipal de la 
localidad madrileña de Torrejón 

.de Ardoz.

Córdoba: siguen 
graves la mujer 
apuñalada por su 
marido, que después 
intentó suicidarse

Efe- Córdoba

Rafael M.T., de 43 años, y su 
esposa. Encamación M.C., de 38, 
se encuentran graves, aunque 
estables, ingresados en el Hos
pital Universitario Reina Sofía 
óe Córdoba, después de que el 
pasado jueves el hombre apuña
lee a la mujer y tratara de sui
cidarse a continuación con el 
mismo cuchillo. Fuentes del cen
tro sanitario indicaron ayer que 
Rafael M.T. presentaba una sola 
herida en el pecho que le afectó 
al corazón y distintas lesiones a 
pivel torácico, y que precisó una 
intervención quirúrgica. Por su 
parte, Encamación M.C. presen
taba una herida inciso penetrante 
en lacara posterior del hemitórax 
izquierdo.

La líder de la secta desarticulada en
Tenerife declara hoy ante el Juez

Efe- Tenerife

La supuesta líder de la secta 
que tenía previsto realizar en 
Tenerife un suicidio colectivo 
previo al fin del mundo presta
rá hoy declaración en los juz
gados de la capital tinerfeña, in
formaron ayer fuentes judicia
les.

Heide Fittkau-Garthe, berli
nesa de 56 años, fue detenida 
durante la madrugada del pasado 
jueves como presunta líder de 
una secta que integraban otras 
31 personas y que tenían pre
visto suicidarse a las 20:00 ho
ras de anteayer, en la creencia 
de que una nave espacial las re
cogería antes de que finalizase 
el mundo.

La supuesta líder de esta 
secta es la única detenida, mien
tras que las otras 31 personas.

Detención de Fittkau-Garthe. EFE

todas alemanas excepto una 
española, están en libertad con 
la obligación de estar a dispo
sición de la justicia.

La secta, cuya denomina
ción no ha sido desvelada, es
taba formada por 14 mujeres y 
13 hombres de entre veinte y 
sesenta años, y por cinco niños, 
hijos de los adeptos, que lle
gaban a pagar hasta 50.000 
pesetas por asistir a una reunión.

La Policía española contó 
con la colaboración de la ale
mana y de la Interpol, y en la 
operación realizada el jueves 
se incautó de vestuario, mate
rial gráfico y documentación 
que la secta tenía en una vivien
da de la capital tinerfeña. La 
intervención policial se produjo 
en el momento en el que los 
miembros de la secta supues
tamente realizaban el ritual 
preparatorio del suicidio, que 
presuntamente se llevaría a 
cabo en el Teide, el pico más 
alto de España.

Aparece el cadáver de un 
polizón en un barco 
atracado en Santander

El cadáver de un polizón de 
origen africano ha aparecido, en 
avanzado estado de descompo
sición, en un barco que atracó 
en el puerto santanderino de Raos, 

;informaron ayer fuentes de la Au- 
¡ toridad Portuaria. El polizón, 

cuya identidad y nacionalidad se 
desconocen, viajaba en el barco 

:de bandera chipriota «Sofía S», 
ique partió de Nigeria el pasado 
j 14 de diciembre rumbo a 
'Santander, con escala en Lisboa, 
i -------------------------------------------

Desaparece un enfermo 
!terminal del Hospital de 

Manresa

Un enfermo terminal que 
estaba ingresado en el Hospital 

, general de Manresa ha desapa
recido de su habitación sin de
jar ningún rastro, según informa
ron ayer los responsables del 
Hospital, que han descartado 
«una fuga consciente» dado el 

ideterioro mental del paciente.

(926) 24 22 49
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Los otros nominados son Luis Merlo, José Luis 
Gómez, Juan Antonio Quintana, Juan Carlos 
Pérez de la Fuente, Miguel Narros, Verónica 
Forqué, Raúl Sender, Ignacio del Moral, Silvia 
Espigado,Nati Mistral y Amparo Larrañaga

Nieva, finalista del Premio
Mayte de

El jurado del XXVII Premio de Teatro Mayte 
eligió a los doce finalistas, dramaturgos y actores, 
que optarán este año al galardón que se concederá 
el próximo mes de febrero. Los finalistas elegidos 
por el jurado, presidido por Luis Aguado, han sido: 
José Luis Gómez, por «Las Sillas»; Juan Antonio 
Quintana, «Yepeto»; Juan Carlos Pérez de la Fuen
te, «Pelo de Tormenta»; Miguel Narros, «Yerma»; 
Verónica Forqué, «Las Sillas»: Raúl Sender, «La 
venganza de Don Mendo», e Ignacio del Moral, «Rey 
negro». 'También fueron elegidos Francisco Nie
va, «Pelo de Tormenta»; Luis Merlo, «El visitan
te»; Silvia Espigado, «Por delante y por detrás»; 
Nati Mistral, «Cafe Cantante» y Amparo Larrañaga, 
«Decíamos ayer».

Como vocales del jurado actuaron Juan José 
Alonso Millán, Luis María Ansón, Rosa Basante, 
Analía Gadé, Eduardo García Rico, Alberto de la 
Hera, Lola Herrera y Concha Velasco. Julio Mathias 
fue secretario. En la anterior edición del Premio Mayte, 
el premiado fue el director teatral José Tamayo, por 
«Luces de Bohemia», de Ramón del Valle Inclán, 
estrenada en Madrid en el otoño de 1996. El Premio 
de Teatro Mayte está dotado con 500.000 pesetas y 
una escultura en bronce creada por Venancio Blan
co. Este galardón fue instituido por Mayte Comodoro 
para distinguir al actor o dramaturgo más sobresa
liente a lo largo de la última temporada teatral, y es 
uno de los más tradicionales de la escena española. 
M. T. F.

Hablar a un bebé jr 
ponerle música estimula 
su inteligencia

El contacto visual entre el hijo y la ma
dre, poner discos con grabaciones en otros 
idiomas y música de fondo y hablarle al 
bebé para estimular su lenguaje son técni
cas que pueden desarrollar la inteligencia 
de los niños, señaló la profesora de la UNED 
Pilar Ibáñez. Ibáñez, que acaba de publi
car su décimo segundo libro, titulado «Au
mente la inteligencia de su hijo», ha reali
zado varios estudios con madres y bebés 
de la cárcel de Carabanchel, aplicandoj 
metodologías para incrementar los nexos 
afectivos en esas poblaciones especiales, 
y ha estudiado a los indios kunas, habitan
tes del archipiélago panameño de San Blas. 
Según la profesora, para preparar a un niño 
para el éxito, los padres deben proporcio
narle seguridad en sí mismo e indicarle las। 
pautas para que aprenda a pensar de mane-i 
ra estructurada, lo que facilitará su apren- ' 
dizaje, incluso el de segundas lenguas, se 
aficionará a la lectura y desarrollará habi-j 
lidades sociales. Efe1

Doce millones de niños 
pueden salvarse cada año con 
una mejora de las vacunas

Doce millones de niños 
pueden salvarse cada año con una 
mejora de la estratégia mundial 
de vacunación, que aumente los 
esfuerzos internacionales para 
optimizar los actuales métodos 
y fármacos de inmunización y 
acelere el desarrollo y adopción 
de nuevas vacunas. Naciones 
Unidas hizo público ayer un 
documento en el que diversas 
agencias de la ONU, el Banco 
Mundial, la Fundación 
Rockefeller y la industria de las 
vacunas se comprometen a 
relanzar la iniciativa creada en 
1990 para vacunar a todos los 
niños del planeta. El Plan 
Estratégico para la Iniciativa de 
Vacunación de los Niños (IVN) 
señala que la tasa media de 
vacunación entre la población 
infantil del mundo es del 80 por 
ciento desde 1990. Cuatro 
millones de niños pueden 
salvarse cada año con las vacunas 
ya existentes, entre ellas la de 
la polio, hepatitis, meningitis, 
tétanos o rubeola, para lo que 
sería necesario una inversión de 
unos cuatro millones de dólares 
anuales. Asimismo, otros ocho 
millones de menores podrían 
sobrevivir a diversas 
enfermedades con las vacunas 
que deben crearse desde ahora

hasta el año 2005.El documento 
de la ONU recomienda a los 
gobiernos y a las empresas que 
realicen mayores esfuerzos para 
desarrollar y generalizar el uso 
de las nuevas vacunas.

También propone realizar una 
cumbre mundial sobre 
vacunación en el año 2000 que 
sirva para diferenciar los diez 
años de la adopción de la IVN y 
el inicio del nuevo milenio.

La IVN tiene entre sus 
objetivos conseguir un aumento 
de la calidad de las vacunas y 
una colaboración más estrecha 
entre los sectores público y 
privado de esa industria.Efe

Mar Flores cambia a
Cayetano Martínez de

Irujo por 
otro

La modelo Mar Flores pa
rece seguir al pie de la letra 
aquello de "Año nuevo, vida 
nueva", como evidencian las 
fotografías publicadas esta se
mana por la revista "Diez 
Minutos", en las que aparece 
muy acaramelada con un hom
bres, que no es con el que hasta 
ahora mantenía una relación, 
Cayetano Martínez de Irujo. 
Según "Diez Minutos", el pa
sado domingo por la noche, co- 
incidiendo que su hijo Carlo 
estaba fuera. Mar estuvo ce
nando en un lujoso restauran
te madrileño con unjoven y 
atractivo abogado alto y mo
reno. La modelo y su acompa
ñante mostraron una actitud 
cariñosa después de la cena, 
durante el romántico paseo que 
dieron por algunas calles de 
Madrid, con sus brazos entre
lazados por la espalda.

.2022
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Entregada la cabeza de la Sirenita, símbolo 
de Copenhague, pero no los agresores

La cabeza de La Sirenita, la escultura de bronce símbolo de la capital 
danesa, que fue aserrada en su emplazamiento del puerto de Copenhague 
el martes pasado, fue dejada ayer ante la sede de la emisora privada TV- 
Danmark y está en poder de la policía..

La emisora había prometido una recompensa de 25.000 coronas (3.800 
dólares) a quien proporcionara informes sobre el paradero de la cabeza, 
que unos encapuchados dejaron ayer a las puertas del edificio. «La re
compensa se entregará a posibles testigos de la agresión, pero no a los 
autores», precisó Jens Heusgaard, redactor de TV-Danmark.

Las cámaras de vigilancia de la emisora, y un fotógrafo que fue avi
sado por una llamada anónima, filmaron a los encapuchados que entre
garon la cabeza y que aún no han sido identificados. La Pequeña Sirena 
apareció decapitada después de que unos desconocidos avisaran por teléfono 
al mismo fotógrafo, que alertó a la policía.

Es la segunda vez que el símbolo de Copenhague pierde la cabeza a 
manos de desconocidos. La primera fue el 24 de abril de 1964, y nunca 
se encontró la parte perdida ni al autor de la agresión, aunque el artista 
danés Joergen Nash se atribuyó la autoría en sus memorias recién publi
cadas. Desde que fue colocada en su piedra del puerto de Copenhague 
en 1913, la Pequeña Sirena ha’sufrido pintadas de diversos tipos, se le 
colocaron cadenas, y en otra ocasión le aserraron un brazo, aunque tam
bién ha recibido coronas de flores, y el homenaje de millones de turistas.

La escultura, de un tamaño poco menor que el de una persona, es obra 
del escultor Edvard Eriksen, fallecido en 1959, quien realizó la obra por 
encargo del cervecero Carl Jacobsen, que la donó a la ciudad. Su imagen 
está basada en el cuento del mismo título dél escritor danés Hans Christian 
Andersen, y representa a la ninfa de los mares que perdió su inmortali
dad a cambio de un par de piernas por amor a un príncipe que la aban
donó después. M. C. S.

iVw^cias ^<e-rieíS!

Florinda Chico, 
premio Ercilla 97 que 
te reconoce toda una 
trayectoria teatral

La actriz extremeña Florinda Chi
co ha sido galardonada con el Premio 
Ercilla 97 que reconoce toda una tra
yectoria profesional en el mundo del 
teatro. El jurado ha elegido a esta ac
triz, nacida en Don Benito (Badajoz) 
hace 71 años, por cumplir en el pasado 

F año sus bodas de oro con la escena y 
recibir el 22 de diciembre la Medalla 
de Oro al Mérito al Trabajo concedi
da por el Gobierno. I. F.

Antonio Gala: mejor que la transición

El Prado prolonga la 
exposición de Cristina 
de Suecia hasta febrero

El Museo del Prado prolonga su 
exposición sobre Cristina de Suecia - 
cuya clausura estaba prevista para el 
11 de enero- hasta el 15 de febrero, 
debido a la afluencia de público. La 
muestra, que fue inaugurada el 11 de 
octubre por las reinas Sofía de Espa
ña y Silvia de Suecia, ha sido montada 
a partir de las obras que formaron parte 
de las colecciones de Felipe IV,aquien 
las donó la propia Cristina de Suecia, 
y Felipe V, que las adquirió a la fami
lia Odescalchi, a la que llegaron por 
herencia. Efe

hubiera sido la ruptura
El escritor Antonio Gala-dijo ayer en Sevilla que «mejor que 

una transición, que es como si no se hubiera hecho del todo, la 
ruptura hubiera sido más conveniente», al presentar su obra tea
tral «Café Cantante», que se representará en el Lope de Vega de 
Sevilla entre ayer y el 18 de enero. «Yo era partidario de la rup
tura, que no hubiera tenido derramamiento de sangre porque ya 
hubo demasiados derramamientos de sangre», dijo Gala al ha
blar del asunto de su nueva obra de teatro, que trata sobre el des
entendimiento de dos posibles Españas, que encarnan sobre las 
tablas la joven Angeles Martín y la veterana Nati Mistral, quien 
insistió en definirse como «de derechas», también en la vida real.

Antonio Gala, acompañado por’las dos actrices en conferen
cia de prensa, las definió como «suculentas» y sobre su comedia 
dijo que «tiende al desmadre, porque me desmadré al escribiría 
y no quise embridaría», si bien no quiso ofrecer más detalles sobre 
el argumento por consideraría igualmente una comedia de intri
ga. El escritor, que recordó que de su libro de poemas ya se han 
vendido 250.000 ejemplares, anunció que está trabajando en otra 
novela, que llevará el título de «Las afueras de Dios». A. V.

Luis Antonio de 
Villena, "liberado" 
como mantenedor de 
la Fallera Mayor

La Junta Central Fallera decidió «li- 
j berar de la responsabilidad» de actuar 
'como mantenedor de la Fallera Ma

yor, a Luis Antonio de Villena, a la vista 
de las declaraciones públicas efectua
das por este escritor y poeta madrile
ño, según se dice en un escrito de este 
organismo fallero. Luis Antonio de 

i Villena, el poeta que el Ayuntamiento 
de Valencia acordó designar como man
tenedor de la Fallera Mayor, recono
ció que «las fallas no le gustan nada» 
y que no piensa venir a las fallas aun
que le inviten, información que ayer 
recoge un diario 'de Valencia.

Canales inicia la gira "Bernarda- 
Guernica" en Murcia

2023 
AID

El bailarín y coreógrafo Antonio Ca
nales se calzó anoche sus botas flamen
cas en el escenario del Auditorio y Cen
tro de Congresos de Murcia, ciudad en 
la que inicia su gira por España con su 
último espectáculo «Bernarda- 
Guernica», en el que se vestirá de mujer 
para transmitir la parte femenina que 
Canales lleva dentro. Canales presentó 
ayer en rueda de prensa su último espec
táculo, dirigido por Lluís Pascal, que 
consta de dos partes, «Bernarda», una 
suite basada en la obra de García Lorca 
y «Guernica», una serie de variaciones 
a propósito del cuadro de Pablo Picasso.|

Preguntado por esa fusión en su es-j 
pectáculo señaló que «un tema lleva al 
otro porque «Bernarda» es como una olla 
a presión que estalla en la guerra, repre-| 
sentada por el «Guernica». Efe

Lucía Etxebarria: "He ganado el
Nadal por ser mujer"

La ganadora del premio Nadal de literatura, 
Lucía Etxebarria, señaló que recibió este premio, 
frente al finalista Ignacio García Valiño, por ser 
mujer, ya que «llama más la atención», y lo defi
nió como una «discriminación positiva en su fa
vor». La escritora de la novela ganadora «Beatriz 
y los cuerpos celestes» estuvo en Murcia para ofre
cer la conferencia «Entre el amor, la curiosidad, 
el prozac y las dudas». Etxebarria dijo que en España 
«es más difícil publicar como mujer», yaque «sólo 
un 10 por ciento lo consiguen», debido a que no 
se «les alienta para escribir, a pesar de que el lector 
es predominantemente femenino, por lo que cuando 
aparece una mujer escritora es mucho más llama
tivo que un hombre». Etxebarria, de 31 años, re
calcó la limpieza del galardón y esgrimió, como 
una de las razones, la poca dotación económica 
del premio que, a su juicio, hace que un autor 
consagrado no quiera acceder a él. Efe
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1997 fue el año mas calido que 
se recuerda en la Tierra

El año 1997 fue el más caliente 
que se recuerda en la Tierra y ello 
puede deberse al efecto inverna
dero, según anunció la oficina 
federal encargada del estudio me
teorológico. «Creemos que esta 
tendencia al aumento de la tem
peratura global está relacionada 
con la actividad humana», ase
guró Tom Karl, un investigador 
de la Administración Nacional 
para la Atmósfera y los Océanos 
(NOAA).

Según los datos de esta agen
cia oficial del Gobierno de 
EEUU, la temperatura global en 
la Tierra durante 1997 fue 0,15 
grados superior a la de 1990, el 
año más cálido que se conocía 
hasta ahora.

Los datos oficiales de la 
NOAA muestran cómo la tem
peratura ha subido de formapro- 
gresiva desde 1900 en un grado 
Farenheit (0,55 grados centígra
dos), aunque el aumento es ma
yor en la tierra que en el mar. 
Según los expertos de la NOAA, 
se puede señalar que el aumento 
de esas temperaturas se debe a 
actividades como la quema de 
combustibles fósiles (carbón y 
petróleo).

«Podemos decir que es con
secuencia de la acción humana 
porque tenemos más datos que 
antes», explicó el principal res
ponsable de investigación del

organismo oficial, Elbert Friday. Los datos indican que los 
nueve años más cálidos jamás registrados «se han producido 
en los últimos once años», agregó Friday.

Un factor que también contribuyó al aumento de las tem
peraturas, especialmente en la superficie del mar, fue el fe
nómeno climático llamado «El Niño», que se presentó con 
gran intensidad en la segunda mitad del año.

«Un factor adicional se debe al Niño», aseguró Friday, quien 
insistió en que este fenómenQ fue muy importante en el au
mento de las temperaturas en los océanos tropicales. «El Niño» 
se caracteriza por la presencia de grandes masas de agua más 
caliente de lo normal y que se desplazan desde el centro del 
océano Pacífico hasta las costas americanas. Los datos de la 
NOAA muestran claramente la presencia de una gran corriente 
de agua caliente que se extiende por gran parte de la costa 
pacífica del continente americano. R. C. F.

Fuerte 
ovación 
en 
Santader 
para el 
”Romeo y 
Julieta" 
de Nacho 
Duato

Una fuerte ovación y casi 
diez minutos de aplausos han 
sido la respuesta del público 
de Santander al esperado es
treno del «Romeo y Julieta» 
de Nacho Duato, quiensuperó 
con éxito el reto de imprimir 
su estilo a uno de los ballets 
más representados de la his
toria. La Compañía Nacional 
de Danza que dirige Duato no 
sólo estrenaba espectáculo. 
También era nuevo el enfren
tarse a una obra de dos horas, 
con libreto y argumento y el 
compartir protagonismo con 
una orquesta.en directo, la 
Sinfónica de Bohemia bajo la 
batuta de Pedro Alcalde.

Duato eligió de nuevo el 
Palacio de Festivales de 
Cantabria para mostrar por pri
mera vez su trabajo y el pú

blico, que ocupaba casi la 
totalidad de las más de 1.600 
localidades de la Sala 
Argenta, ha respondido con 
más entusiasmo que nunca. El 
coreógrafo hizo realidad en la 
noche del jueves noche una 
idea que le rondaba en la 
cabeza desde hace seis años, 
en los que ha logrado reunir 
la experiencia que requería 
para lanzarse a la aventura, la 
compañía que buscaba y los 
intérpretes que deseaba, se
gún confesó en la víspera del 
estreno. Mar Baudesson y 
Kim McCarthy, los bailarines 
elegidos por Duato para pro
tagonizar su particular visión 
de la tragedia de Shakespeare, 
han logrado despertar el en
tusiasmo de los espectado
res. L. C. J.

Victoria Abril, cantidata a la mejor 
actriz europea de los últimos 25 años

La laringitis de Mick Jagger ha 
enmudecido a los Rolling Stones

La actriz española Victoria Abril ha sido selecciona
da como candidata al premio de mejor actriz europea de 
los últimos 25 años por los organizadores del Festival de 
Cine de Bruselas.

Victoria Abril competirá por este galardón con las 
actrices Juliette Binoche, Emma Thompson, Catherine 
Deneuve y Hanna Schygüila, según anunciaron ayer fuentes 
belgas. Los organizadores del festival han creado este año 
tres nuevos trofeos -mejor película, mejor actriz y mejor 
actor europeo del último cuarto de siglo- para conmemo
rar los 25 años de su creación. Los actores seleccionados 
son Gerard Depardieu, Phillippe Noiret, Jan Decleir, 
Anthony Hopkins y Marcello Mastroianni. Las películas 
candidatas al mejor filme europeo de los últimos 25 años 
son «Breaking the Waves», «11 Postino», «Brazil», «Daens» 
y «C’est arrivé pres de chez vous».M. L.G.

La laringitis que padece el cantante Mick Jagger 
ha enmudecido a los Rolling Stones, grupo de rock 
que se ha visto forzado a la cancelación de dos de los 
conciertos de su gira americana. Según informó ayer 
en Los Angeles el portavoz del grupo la gira conti
nuará como estaba prevista el próximo 11 de enero, 
con el concierto organizado en el estadio olímpico 
de Montreal (Canadá).

La firma Rogers & Cowan confirmó que la dolen
cia del líder del grupo fue la causa de la cancelación 
del concierto previsto para el pasado 7 de enero en 
Syracusa (EEUU).

Además, el grupo también se ha visto forzado a 
cancelar el concierto previsto para el 9 de enero en 
Toronto (Canadá). R. A.

Richard Gere habla del Dalai Lama con el
presidente taiwandés

El actor Richard Gere, 
budista y admirador del Dalai 
Lama, se entrevistó ayer con el 
presidente taiwanés Lee Teng- 
hui, ante quien intercedió en 
favor del Tíbet y del líder es
piritual del budismo tibetano.

Gere llegó al aeropuerto in
ternacional de Taipei, con go
rra de béisbol, camisa roja, 
jersey y chaqueta, y expresó su 
alegría de estar en la isla ante 
los numerosos admiradores 
taiwaneses que se habían con
gregado para ver ai artista de 
cerca. El actor estadouniden

se, que no hizo promoción al
guna de su última película, 
«Red córner», agradeció a los 
taiwaneses su bienvenida al 
Dalai Lama durante su reciente 
visita a la «provincia rebelde» 
y manifestó su deseo de «ver 
a sus nuevos amigos» en 
Taiwán. Hace un mes se inau
guró una delegación tibetana 
en Taipei, y Gere, desde el pri
mer momento, no ocultó que 
su visita tiene como objetivo 
ayudar a los tibetanos en el 
exilio. Tras trasladarse a su ho
tel, Gere apareció ante sus fans

con un traje gris oscuro, corbata 
y camisa celeste, para visitar al 
presidente Lee Teng-hui. Efe

Los nuevos escritores 
creen que las editoriales 
les escuchan más ahora

Los nuevos escritores tie
nen «la ventaja de que existe 
una predisposición en las edi
toriales a escuchar sus ideas», 
señaló el finalista del premio 
Nadal 1997, Lorenzo Silva, 
quien participa en un debate 
sobre la nueva narrativa, 
dentro del programa cultural 
del Festival «Actual 98». Silva 
apuntó que, en la actualidad, 
«no es fácil públicar porque 
hay muchísima gente que 
escribe decentemente y no lo 
consigue», aunque «sí hay ma

yor facilidad que hace unos 
años». En estos términos tam
bién se expresó otra de las nue
vas escritoras participantes 
en el debate, Paula Izquierdo, 
quien subrayó que «ahora es 
más fácil publicar por el fe
nómeno de regeneración de 
la narrativa que estamos vi
viendo», además de que «hay 
más apoyo en las editoriales 
por su interés en renovar las 
cuadras editoriales, lo que im
plica una búsqueda de gente 
nueva». J. A. D. __
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VERTICALES.- 1: Maiz.- 2: Municipio de Granada. En la baraja.- 3: Superior 
de un monasterio. Renombre.- 4; Adverbio. Mango.- 5; Municipio de 
Santander. Nivel.- 6: Bestias.- 7: Cuenco. Ciudad y provincia italianas.- 8: 
Ciudad francesa. Deidad.- 9: Al revés, amaestramiento. Ensalzan.- 10: 
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cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
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con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
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LIBRA. Dolor de espalda. No sea 
tan absorbente en el trabajo y no 
avasalle a nadie. Su indiferencia 
acabará por herir a la persona 
amada
ESCORPIO. Salud buena. No pida 
consejo a nadie y siga sus propias 
ideas. Cambiará de opinión sobre 
esa persona

GÉMINIS. No se salga de su régi
men. Cuidado con la competencia; 
las cosas se están poniendo difíciles. 
Hable claro con la persona amada y 
resuelva diferencias
CÁNCER. Salud regular. Continúe 
sin temor; todo saldrá bien. No dude 
de la lealtad del ser amado; carece 
de motivos para hacerlo

LEO. Salud buena. No se exponga 
demasiado en cuestión de dinero. 
Dé el primer paso para esa reconci
liación que tanto ansia y no sea 
orguUoso
VIRGO. Salud normal. Situación 
laboral francamente interesante. 
Hoy encontrará la felicidad junto al 
ser amado
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SAGITARIO. Depresión nerviosa. 
Haga frente a la realidad y no se 
engañe. Cuidado con las aventuras 
amorosas; ya no tiene edad para 
seguir jugando
CAPRICORNIO. Cuide más su 
dentadura. No se lamente de su 
mala suerte; es usted el culpable de 
que las cosas no le salgan bien- 
Cambio de ideas de su pareja 
ACUARIO. Bastante buena. Sea 
más estricto consigo mismo y no 
busque excusas para abandonar su 
trabajo. El carácter difícil de su pare
ja le pondrá de mal humor
PISCIS. Digestión pesada. Su valor 
y su ánimo son envidiables; siga 
luchando de esa forma y lo-grará lo 
que se propone. Sea más cortés con 
la persona amada

1: Arriva.- 2: Extremista, intolerante.- 3: 
Fármaco.- 4: Rey visigodo.- 5: Flamígera, 
encendida.- 6: Sebo.- 7: Sir/a.- 8: Peina con la 
mano.- 9: Navegante.- 10: Valerosa.- 11: 
Remite.- 12: Borracha.- 13: Somanta, paliza.- 
14: Ahíta.- 15: Clara, evidente.- 16: Posada, 
mesón.- 17: Etapa, ciclo.- 18: Prometida, ena-
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34 Sábado, ¡0 de enero de 1998 El At. de Madrid, que lleva mucho 
tiempo sin ganar a su eterno rival, 
tiene hoy la última oportunidad de 
entrar en la lucha por el liderato

El Atlético busca ahuyentar dudas y el Real, no perder de vista al Barcelona

Mijatovic no jugara el derbi y 
Vieri es duda hasta última hora
Atlético de Madrid y Real 
Madrid disputan hoy un 
derbi, con el que el conjunto 
de Radomir Antic espera re
cuperar sus aspiraciones en 
la Liga y el de Jupp Heynckes 
despejar las dudas que ha 
planteado su flojo rendi
miento en campo ajeno.

Efe - Madrid

Ambos acuden al derbi apre
miados. El Atlético, porque lle
va demasiado tiempo sin ganar 
a su máximo rival y tiene, qui
zá, la última oportunidad de 
entrar en la lucha por el lidera
to. El Real Madrid porque no 
puede dar más facilidades al 
Barcelona y necesita ganar con
fianza fuera del Santiago 
Bernabéu.

Desde el punto de vista de la 
clasificación, el derbi es más 
determinante para el Atlético que 
para el Real Madrid, que en caso 
de derrota aún estaría en dispo
sición de luchar por el título y 
con tres puntos de ventaja sobre 
el conjunto de Radomir Antic, 
pero un nuevo traspié pondría en 
entredicho la solidez de las as
piraciones del equipo de Jupp 
Heynckes.

Antic y Heynckes afrontan el 
«clásico» con dudas. El técnico 
atlético no sabrá hasta el último 
momento si podrá contar con su 
máximo goleador, el italiano 
Christian Vieri. El madridista no 
podrá contar con el yugoslavo 
Predrag Mijatovic y sus propios 
jugadores han puesto «peros» al

Aguilera, Antic y Caminero salen del hotel de concentración atlético.

esquema táctico.
Tras lograrían sólo tres pun

tos en sus últimos cuatro des
plazamientos, la plantilla 
madridista volvió a pedir esta 
semana a Heynckes que intro
duzca un segundo centrocampis
ta defensivo.

La lesión de Mijatovic podría 
favorecer la entrada en el equi
po de un nuevo «pivote», con 
Raúl González en el puesto de 
delantero, pero también podría 
interpretarse como una pérdida 
de poder del técnico frente a la 
plantilla, algo que provoca pa
vor en el club.

Heynckes recupera a sus la
terales titulares; Roberto Carlos 
después de su periplo con la 
selección brasileña, y el italia

no Christian Panucci, tras dos 
meses de lesión.

Junto a la composición del 
centro del campo, con la posi
ble entrada de Jaime, el técnico 
alemán debe decidir quién será 
el acompañante del croata Davor 
Suker en el ataque.

Hasta ahora, Fernando 
Morientes ha sido la principal 
alternativa en caso de lesión de 
alguno de los atacantes, pero 
Heynckes ya ha man ifestado que 
considera delantero a Raúl, lo 
que aumenta las posibilidades 
de éste para formar en el puesto 
que prefiere.

Antic no lo tiene más fácil. 
La defensa, la línea más criti
cada esta temporada y la que con 
más frecuencia ha tenido que 

recomponer, le vuelve a plan
tear dificultades.

Después de que el Comité 
Español de Disciplina (CEDD) 
no haya reducido la sanción a 
Santiago Denia, el técnico ali
neará una defensa con tres 
zagueros zurdos, el rumano 
Daniel Prodan, el brasileño 
Andrei Frascarelli y Antonio 
Muñoz «Toni», algo poco co
mún.

Dependencia

En el ataque, el Atlético ha 
mostrado una gran dependencia 
de Christian Vieri, pese a que 
el rendimiento de su sustituto, 
el yugoslavo Rade Bogdanovic 
ha estado por encima de lo es
perado (seis goles).

Pese a esos problemas, el 
conjunto de Antic confía en su 
facilidad para deshacer los pro
nósticos. A estadio lleno, el 
Atlético buscará una victoria que 
no ha logrado siquiera cuando 
mejor tuvo las cosas, hace dos 
años con el equipo del «doblete» 
y la pasada temporada, cuando 
empataba un partido y jugaba 
con un hombre más.

Alineaciones probables:
Atlético de Madrid: Molina; 

Aguilera, Prodan, Andrei, Toni; 
Caminero, Bejbl, Juninho, Lar
dín; Kiko, Vieri (Bogdanovic).

Real Madrid: Cañizares; 
Panucci, Sanchis, Hierro, Rober
to Carlos; Seedorf, Redondo, 
Jaime, Guli; Raúl, Suker.

Arbitro: José Javier Losantos 
Omar (comité vizcaíno).

Estadio Vicente Calderón. 
2030 horas.

Suker: "No habrá 
tantas ocasiones 
como en el partido 
de ida"

Efe - Madrid

El croata Davor Suker, delan
tero del Real Madrid, manifes
tó ayer que hoy, ante el Atlético 
de Madrid, no se repetirá un 
encuentro con'tantas ocasiones 
de gol como en la primera vuel
ta, porque la victoria es más 
importante ahora para ambos 
equipos.

«No va haber tantas ocasio
nes, ni muchos goles. Los dos 
necesitamos la victoria, porque 
el empate no nos sirve de nada 
y nadie va a arriesgar», dijo.

El delantero aseguró que la 
ausencia del yugoslavo Predrag 
Mijatovic es importante, pero 
que el equipo no tiene por qué 
notarla.

Gaspart dice que 
apoyaría al Madrid 
si jugase la final de 
la Copa de Europa

Efe “ Madrid

Joan Gaspart. vicepresiden
te del FC Barcelona, manifestó 
el jueves por la noche que en el 
caso de que el Real madrid al
canzase la final de la Copa de 
Europa, «al no estar en la mis
ma el Barcelona», apoyaría al 
equipo madrileño.

«Como no va a estar el Bar
celona lo crean o no, prefiero que 
esté el Madrid que no que esté 
un equipo alemán o inglés. Yen
do a favor del Madrid en una final 
de la Copa de Europa no voy en 
contra del Barcelona», comen
tó en el programa «El Penalty»-

«Voy en contra de un equipo 
italiano, a los que tengo poca 
simpatía, o alemán, o inglés o 
francés», añadió.

Gil: ”Los atléticos no nos 
dejaremos robar el partido

Rodrigo fue presentado ayer, 
pero jugará en el Flamengo

Efe - San Rafael (Segovia)

Jesús Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, manifestó 
que la afición de su equipo no 
se va a dejar «robar» el encuen
tro que disputan hoy frente al 
Real Madrid, correspondiente a 
la primera jornada de la segun
da vuelta.

«El árbitro que nos ha pues
to la Federación (José Javier 
Losantos Omar) es una provo
cación, una provocación perma
nente, pero los atléticos no nos 
van^ a dejar robar este parti
do. Muerte al invasor. Basta ya 
de que nos roben», mañife’it.ó.

Gil llegó al aeropuerto de 
Barajas procedente de Estados 
Unidos, donde ha pasado las 
vacaciones de Navidad, y al 
mediodía se dirigió al club Ná
yade de la urbanización segovia
na de Los Angeles de San Ra
fael, lugar de concentración del 
equipo, para animar a sus juga
dores. «Si no fuera por los pun
tos que nos han quitado y por 
los que han regalado a otros equi
pos, ahora seríamos líderes. 
Nuestros aficionados han dicho 
basta ya. Ellos (en referencia a 
la Federación) son los que tie
nen la culpa de incitar a la vio
lencia", manifestó.

Efe - Madrid

El Real Madrid presentó ayer 
a Rodrigo Fabri, delantero bra
sileño fichado al Portuguesa por 
10 millones de dólares y que no 
jugará con el equipo madrileño 
hasta la temporada 1999-2000, 
siendo cedido desde este momen
to al Flamengo.

El presidente del Real Ma
drid, Lorenzo Sanz, presentó al 
jugador esperando que «sea el 
último fichaje» hasta final de 
temporada. La operación del 
delantero se ha dilatado más de 
un año en el tiempo debido al 
conflicto con el Deportivo de La

Coruña, también interesado en 
sus servicios.

En este sentido Sanz esgri
mió ante los periodistas una 
carta-fax enviada por el Depor
tivo al jugador, en la que se afir
ma textualmente: «El compro
miso se ha contraído a partir de 
la fecha del 3 de enero de 1998, 
fecha en la que concluye el do
cumento que en su día firmastes 
con el Real Madrid».

Lorenzo Sanz explicó que la 
cesión al Flamengo le vendría 
bien al joven jugador. «Va a 
servirle para afianzarse y demos
trar que es uno de los mejores 
jugadores brasileños. Además

Rodrigo, ayer en Madrid.

podrá demostrar su valía al s^ 
leccionador y así jugar el Ma’' 
dial de Francia".

.2022
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Ranieri: "Si me 
piden que juegue 
Ortega, no lo 
hará más"

Efe - Valencia

Claudio Ranieri, entrenador 
del Valencia, afirmó ayer, ho
ras después de la reunión man
tenida el jueves por la noche con 
el consejo de administración del 
club, que si le dicen que Ariel 
Ortega debe ser alineado el ar
gentino no volverá a entrar en 
el equipo mientras él sea entre
nador.

Ranieri se pronunció en es
tos términos tras las preguntas 
sobre si el consejo de adminis
tración le había indicado que 
Ariel Ortega, actualmente su
plente, debe ser alineado como 
titular.

Con respecto a la situación 
que vive el futbolista, Ranieri 
agregó que considera que Or
tega como «el jugador de más 
calidad del Valencia».

«Por ese motivo, sin excu
sar a nadie, le di catorce días 
de vacaciones, ya que conside
ro una barbaridad que lleve 
cuatro años sin descansar», dijo 
Ranieri, quien agregó que «ha 
'llegado a estar veinte días sin 
entrenarse y en estos momen
tos necesita recuperar la forma».

«Para mí», prosiguió el téc
nico italiano en alusión a la 
reunión del jueves, «ayer no 
pasó nada. Cuando el club me 
llamó, llegué y vi ochenta fotó
grafos y a todo el mundo de 
Valencia en veinte metros».

Sobre la posibilidad de ha
ber sido destituido, Ranieri dijo 
que «si el entrenador no va bien, 
es justo cambiarlo». El técnico 
se encuentra muy tranquilo 
porque en los últimos seis par
tidos, el Valencia lleva cuatro 
victorias, un empate y una de
rrota.

Los iusadores destacan la trascendencia en caso de victoria

El partido en Anoeta, muy 
importante para el Barca
'Efe - Barcelona

Los jugadores del Barcelo
na destacaron ayer la importan
cia que tendría una victoria el 
próximo domingo en campo de 
la Real Sociedad, que signifi
caría distanciar al tercer clasi
ficado de la Liga y seguir man
teniendo el liderato.

Los azulgranas prefirieron al 
finalizar el entrenamiento de 
ayer concentrarse más en con
seguir la victoria en San Sebas
tián que en pedir un tropiezo del 
Real Madrid en el Vicente Cal
derón, ya que de darse este úl
timo caso podría desperdiciar
se en caso de no ganar eh Anoeta.

El capitán barcelonista Josep 
Guardiola remarcó que los par
tidos del próximo fin de sema
na son importantes, porque se 
enfrentan entre sí los cuatro 
primeros clasificados, pero 
expresó su opinión de que «la 
Liga se gana en los últimos cinco 
o diez partidos y esta tempora
da se ha demostrado que distan
cias importantes se pueden per
der con un par de derrotas se
guidas».

Guardiola coincidió con 
Albert Ferrer, Luis Enrique y 
Sonny Anderson en destacar las 
dificultades del rival del domin
go, que lleva muchos partidos 
sin perder y no ha sido derrota
do todavía en casa esta tempo
rada.

El Barcelona llevá además

# ^1

Van Gaal y Giovanni, en un entrenamiento del Barcelona.

ocho temporadas sin ganar en 
campo de la Real Sociedad, una 
racha con la que los azulgranas 
esperan acabar ahora.

Bernd Krauss

Por su parte, el entrenador 
de la Real Sociedad, Bernd 
Krauss, está convencido de que 
el Barcelona tendrá muchas di
ficultades para imponerse a su 
equipo el próximo domingo, en 
el encuentro de Liga que se dis
putará en Anoeta.

«Si mi equipo juega como un 
conjunto, tal y como lo está 

haciendo hasta ahora, el Barce
lona lo va a tener muy difícil», 
ha declarado hoy Krauss.

Su principal argumento es 
que en Anoeta no ha ganado 
ningún equipo esta temporada 
y la Real está dando «una gran 
sensación», por lo que el técni
co confía en que siga «la racha».

A Krauss lo que le preocu
pa, más que el rival, son las bajas 
a las que, una vez más, tendrá 
que hacer frente, como la de 
Javier de Pedro, aunque afor
tunadamente su ausencia será 
por menos tiempo del que se 
temió en un principo.

(Caneda: "El 
:fútbol español 
¡está lleno de 
jcuatreros"
iEfe - Santiago

El presidente de la S.D. 
Compostela, José María 
Caneda, aseguró ayer que «el 
fútbol español está lleno de 
cuatreros», tras el fracaso en 
la negociación para fichar a los 
béticos Nenad Bjelica y 
Kowalczyk, que anoche fueron 
presentados como nuevos re
fuerzos de la Unión Deportiva 
las Palmas.

Curiosamente, sólo unas ho- 
' ras antes, el presidente del equi
po santiagués había afirmado 
ante la sede del Club, en San 
Lázaro, que seguía pendiente 
de una resolución satisfactoria 
para el fichaje dél centrocam
pista croata y del delanatero 
polaco, respectivamente.

Se lamentó Caneda de que 
el presidente del Betis Manuel 
Ruiz de Lopera no hubiese 
mantenido el acuerdo que, se
gún el dirigente blanquiazul, 
habían alcanzado el jueves en 
Madrid, «lo que demuestra», 
afirmó, «que el fútbol español 
está lleno de cuatreros».

El club esta ahora interesa
do en el búlgaro Kostadinov y 
«estamos dispuestos a realizar 
un esfuerzo económico, pero no 
a que nos tomen el pelo».

En el aspecto meramente 
deportivo y a pesar de que la 
plantilla del Compostela dis
frutó esta jomada de descan
so, futbolistas como Tabuenca 
y Fabiano participaron ayer vo
luntariamente en un entrena
miento. Ambos jugadores evi
denciaron una franca mejoría 
de sus respectivas molestias, 
por lo que es muy posible que 
esten en disposición de jugar 
ante el Sporting de Gijón.

Falleció en Madrid el presidente 
del Valladolid, Marcos Fernández

Schumacher hizo 290 kms. 
con el nuevo Ferrari F300

Efe - Valladolid
El presidente del Real Valla

dolid, Marcos Fernández 
Fernández, falleció ayer por la 
Jardeen su domicilio de Pozuleo 

Alarcón (Madrid), según con- 
nnnaron a EFE fuentes del club, 
''íctimade una larga enfermedad.

EI presidente del Valladolid 
^erá enterrado hoy a las 16,00 
poras en el cementerio de Pozue- 
pde Alarcón, localidad madri
leña en la que residió los últi- 
i^os meses.

Fuentes del club manifestá
is? ^.^^ 9^® ®* ^®^* Vallado- 
ño pedirá el aplazamiento de su 
encuentro con el Real Betis, 
eorrespondiente a la vigésima i 
jornada de Primera División, que 
®stá previsto que se celebre el 
Iñ’úximo domingo.

Fernández,nació en Villarejo 
e Orbigo, León, el 4 de junio 

kj.^^?7, era empresario inmo- 
úiario y se hizo cargo del club 
ñ ^992, cuando se encontraba

» *'* SÍ

t*i^ #

■ 1
.1

Marcos Fernández.

en segunda división y se plan
teaba su reconversión en socie
dad anónima.

El fallecido y su familia sus
cribieron entonces la mayoría de 
las acciones del Valladolid, que 
el año siguiente subió a Prime
ra División, donde se ha mante
nido en las últimas temporadas.

El presidente del Valladolid 
había pasado el último año en 
una clínica de la ciudad de Seattle 
(Estados Unidos), donde se tra
tó de la grave enfermedad que 
padecía.

Sergio Kresic, técnico del 
Valladolid, manifestó que la 
muerte del ex presidente del club, 
le ha dejado «helado» porque, 
aunque sabía que era muy difí
cil su recuperación, siempre 
creyó «en un milagro».

«Es difícil decir lo que sien
to, porque gracias a él estoy aquí. 
Hace tres años no pudo ser y 
ahora estoy aquí gracias a su 
deseo. Le estoy profundamente 
agradecido por ello y es difícil 
explicar lo que se siente hacia 
un hombre como él», dijo.

El ex entrenador del Real 
Valladolid, Vicente Cantatore 
Sozzi, manifestó que estaba 
consternado por el fallecimien
to de su «gran amigo», Marcos 
Fernández Fernández, cuya 
muerte consideró «irreparable».

Efe - Roma

El piloto alemán Michael 
Schumacher probó ayer, viernes, 
por vez primera en este año so
bre la pista de Fiorano, el nuevo 
vehículo Ferrari «F300», con el 
que la escudería italiana dispu
tará el próximo campeonato del 
mundo de Fórmula Uno.

Schumacher completó trein
ta y dos vueltas con el «F300» a 
la pista situada jjunto a la fábri
ca, para un total de 290 kilóme
tros, en una doble sesión de 
mañana y tarde, inicialmente con 
una pista húmeda y con una li
gera niebla.

En la sesión matinal, en la que 
dio 17 vueltas, el mejor tiempo 
realizado por Schumacher ha 
sido des 1:05.90, dos segundos 
más que el logrado por el «F300» 
sobre esta pista, en anteriores 
pruebas realizadas por Nicola 
Larini.

Schumacher tras completar la 
primera vuelta para controlar él 
correcto funcionamiento, reali

zó dos series: la primera de cinco 
y la segunda de once vueltas. 
Después, la niebla se hizo más 
espesa, motivo por el cual los 
técnicos decidieron suspender 
momentáneamente las pruebas 
y realizar una serie de contro
les en los boxes.

Tras una interrupción, de 
unas cuatro horas y media, 
Schumacher volvió a la pista, 
completamente seca, donde 
completó los 290 kilómetros, sin 
niebla, y con los neumáticos para 
suelo seco (por la mañana uti
lizó los intermedios). El mejor 
crono realizado por el piloto 
alemán fue de l’00”044. Las 
sesiones fueron seguidas por 
numerosos aficionados, quienes 
se agolparon alrededor de las 
vallas metálicas del circuito, así 
como de los directivos de Fe
rrari. Las próximas pruebas se 
realizarán en la pista española 
de Jérez de La Frontera, donde 
se alternarán al volante Michael 
Schumacher, del próximo lunes 
al miércoles, y el irlandés Eddie 
Irvine, el jueves y viernes.
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Primer partido en el Campeonato del Mundo en Perth

La selección masculina de 
waterpolo ganó a Sudáfrica

Karpov revalidó el título al 
ganar a Anand en su terreno

Efe - Perth

La selección española de 
waterpolo venció a la de 
Suráfrica, en la modalidad mas
culina, en el primer encuentro 
de los Campeonatos del Mundo 
que se disputan en Perth, por 13- 
3, mientras que la femenina 
perdió por 11-3 ante las húnga
ras, actuales campeonas dek 
mundo.

Los autores de los goles es
pañoles Rieron Gustavo Marcos, 
Manuel Estiarte, Daniel Ballart. 
Jordi Sans, Pedro García, con dos 
goles cada uno, y Carlos Sanz, 
Salvador Gómez e Iván Pérez con 
uno por cabeza.

«Ha sido el partido que es
peraba, técnicamente son muy 
discretos, pero juegan muy duro, 
de ahí que haya querido prote
ger a algunos de mis hombres 
más valiosos, dándoles descan
so para evitarles las secuelas de 
la rudeza de los surafricanos», 
declaró Juan Jané, entrenador de 
la selección española.

Jané se mostró contento con
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Un momento del partido de la selección española de waterpolo. EFE

el partido, aunque advirtió que 
hoy el enfrentamiento con Gre
cia será distinto. «Grecia es otra 
clase de rival, es nuestro máxi
mo contrincante en la primera 
fase», dijo el seleccionador es
pañol.

Por su parte, la selección fe
menina cayó contra las actuales 
campeonas del mundo en un 
partido donde las húngaras de
mostraron un mayor acierto en 
el tiro y su habilidad en el con
traataque.

Angel ASENSIO

El campeón del mundo de la 
Federación Internacional de 
Ajedrez (FIDE), el ruso Anatoli 
Karpov, revalidó el título al 
vencer ayer al indio Viswa- 
nathan Anand, por 2-0 en las 
partidas semirrápidas de desem
pate del Campeonato del Munr 
do, que se disputó en el Museo 
Olímpico de esta ciudad suiza.

Anand, considerado siempre 
como el jugador más rápido del 
circuito, ha sido vencido en su 
propio terreno por el veterano 
campeón del mundo, que no es 
precisamente el mejor en par
tidas rápidas. En la primera par
tida de 25 minutos por jugador, 
Karpov con las piezas blancas, 
jugó una especie de apertura 
Reti muy sólida y se enrocó 
rápidamente en el cuarto movi
miento, mientras Anand lo ha
cía unas jugadas más tarde.

La lucha se planteó en el 
centro del tablero y Karpov iba 
agotando su tiempo al pensar 
incluso jugadas que podían 
considerarse evidentes.

Anand sacó un peón de ven
taja, tenía mejor posición y 
mucho más tiempo que su opo
nente, pero cometió un error y 
algunas imprecisiones, quizás 
por esceso de confianza, o por 
cansancio, como dicen sus 
analistas.

Anatoli Karpov, ayer. EFE

. Karpov no perdonó, y ganó 
en un final en el que tenía torre 
y tres peones, por torre, caballo 
y un peón de Anand.

Tras diez minutos de descan
so, comenzó la segunda partida 
en la que Anand conducía las 
piezas blancas y estaba obliga
do a ganar para volver a empa
tar el encuentro.

El indio empleó, como en la 
sexta partida, el ataque Trom
povsky, pero Karpov se debía 
haber preparado, no realizó las 
mismas jugadas y pensó cada 
movimiento como si se tratara 
de una partida á ritmo normal

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA.

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada
deportiva que será 
inolvidable.
En directo. C

COPE

SABADO 10 DE ENERO, A LAS 7 DE LA TARDE

Al MADRID 
RDLL MADRID



Egea dice que mientras el club no 
diga lo contrario cuenta con 
Podbrozny, que sigue entrenándose, 
y según el técnico lo hace bien La
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El técnico duda entre Gay o Casquero para sustituir a Turiel y anuncia más cambios en el once

Egea plantea un partido "a cara 
de perro" para ganar al Levante
lElentrenador del Club Deportivo Toledo, Sergio 
Egea, cuenta con varias opciones para sacar el 
once titular el próximo domingo. Según manifes
tó ayer, al término del entrenamiento del primer 
equipo, en la alineación puede haber varios cam
bios respecto a los últimos onces titulares. Sin

embargo, el equipo que saltará al césped manten
drá el sistema deJuego que viene desarrollando, y 
que empezó a dar sus frutos contra el Alavés. 
Solamente falta la definición del gol, según Egea, 
porque ”la seriedad defensiva" la tiene el once 
toledano. Egea prefiere para mañana domingo

un equipo contundente, que "meta pata. Si no se 
puede Jugof lindo al fútbol Jugar mal, pero ga
nar" es la consigna del argentino. Ha trasladado 
a los jugadores la idea de jugar "a cara de perro" 
contra el Levante. Para la baja de Turiel, Egea ha 
previsto el concurso de Gay o de Casquero.

Luís RESOLA

Sergio Egea comentó al tér
mino del entrenamiento que el 
nuevo jugador que trabaja con el 
equipo, Gabriel Chiocho, provie
ne del equipo de Tercera Divi
sión del Bocca Juniors (el pro
mesas, donde juegan ya con con
trato profesional), y ha entrena
do con el afamado Vilardo.

Egea comentó que "llegar a 
Tercera con Bocca o River es 
como llegar al Madrid B, muy 
complicado". Al venir de esa 
cantera, produjo buenas sensa
ciones al técnico del Toledo, como 
él mismo confesó ayer.

Chiocho viene a prueba, sin 
ninguna negociación. Según Égea 
es "hombre tanque, que por su 
envergadura va bien por Ílriba". 
Egea confía en que pueda solu
cionar la papeleta de los goles que 
le faltan al Toledo. Pero Egea 
recalcó que las posibilidades que 
Chiocho tiene de quedarse de
penden "de lo que demuestre en 

cancha".
En caso contrario, Chiocho, 

9pe cuenta 20 años, tiene su pro
pio pase, con lo que el Toledo 
podría negociar su traspaso a otro 
club.

El Toledo se entrenó ayer con la compañía del nuevo jugador Chiocho. M.SOTO

z .*5< *•

¿Qué pasa con Podbrozny?

En cuanto al caso Podbrozny, 
^gea comentó que su calidad está 
mera de discusión pero dijo que 
•necesitamos un Podbrozny muy 

•nnentalizado".
^^^esitamos a la gente que 

ytodo, y si no se adapta a estas 
jnreunstancias por provenir del 
^jia de Varsovia puntero, o del 
^erida campeón, y no le gusta 
^^ta situación y se quiere ir no lo 
^mos a retener", sentenció el 
^••trenador del Toledo.
.^gea comentó que el club ha 
j^uo todo por Podbrozny y por 

sdemás, y no ve problema en 
J® ^^ jugador pida la baja. Egea 

sabe si la ha pedido ya, por- 
¿ sólo lo sabe el presidente, 
íjl.^Carballo. Esosí, reco- 
naní ^'^^ ^^ jugador está entre- 
gj uo bien, y que él, a no ser que 

t:iub diga lo contrario, sigue 
con Podbrozny.

Tol ^^^j®^ y presuntas bajas. El 
sigue moviendo su plan-

Sergio Egea 
comenta que 
Chiocho ha 

entrenado con 
Vilardo y llega 

del filial del 
Bocea Juniors, 
por lo que sus 
referencias son 
buenas, aunque 
está a prueba y 

por ahora no 
tiene contrato

Para el domingo Egea prevé varios cambios en el once titular. M.SOTO

tilla. Egea dice que no le molesta 
ni le preocupa este movimiento 
de jugadores. Reiteró sus pala
bras al llegar al club: el entrena-

dor no tiene que hacer la planti
lla, sino la dirección y para va
rios entrenadores, "porque yo 
puedo estar de paso, y no se puede

hacer la plantilla para mi ideal 
futbolístico sino para la ideología 
y la identidad que tiene el club", 
concretó.

Sergio Egea añadió que si el 
club encuentra "una ganga" o algo 
importante económica y depor
tivamente la directiva está en su 
derecho para fichar.

Política de fichajes

. El fichaje de un nuevo lateral, 
que de demostrar su calidad puede 
ser vendido en unos meses con 
un pingüe beneficio, ha reabier
to la polémica de los fichajes con 
futuro. Pablo y Maldini estaban 
en esa lista.

Egea justificó el fichaje de 
Maldini. Dijo que cuando llegó 
venía con buenas referencias. 
Pablo, para Egea, no llega a 
mejorar a De la Fuente y a 
Villalvilla y necesita trabajar y 
mejorar en otro club. Egea se
ñaló que hasta el Real Madrid se 
equivoca en fichajes para el fi
lial. "Cuando haces algo tienes 
un tanto por ciento de equivocarte, 
por eso no critico eso sino que 
atiendo a la voluntad y las ganas 
de hacer cosas", manifestó Egea.

El entrenador dijo que, pese a 
ello, asume totalmente la respon
sabilidad de la marcha del equi
po. No por ello se considera un 
"mártir por la causa" del Toledo; 
al contrario, se siente respalda
do por la directiva pese a que el 
equipo no gana los domingos. "En 
otro consejo me habrían echado 
a los tres meses. Pero yo tengo 
siempre las maletas hechas", 
añadió.

Egea continuó desgranando su 
filosofía deportiva. Dijo ser un 
donnadie porque los domingos los 
protagonistas son los jugadores, 
el entrenador prepara a los juga
dores y estos son el auténtico 
termómetro de la labor de un 
entrenador, porque podrán hablar 
mal o bien del técnico, si los en
trenamientos son duros o no, etc.

"El club tiene que estar des
pierto, y el presidente tiene que 
estar para llamar la atención a los 
que no trabajan", dijo Egea. Ju
gar más o menos, entrenar más 
o menos, pero que "nunca te di
gan que eres un vago, te viniste 
a robar el dinero a Toledo. Lo otro 
ya es la pelota caprichosa que 
entra e ideas individuales de cada 
uno", se justificó. De esta forma 
Egea se refería "al que sea".
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-Campeonato Segunda Masculina (8a. jornada):

ADV Hellín-Caja Guadalajara (Jiménez-López) 17,00 ( 10) 
Ciudad Talavera-Est. Puertollano (Rodríguez-Cid) 20,00(10) 
Valdepeñas-VA Toledo (Burgos-Moreno) 20,30 (10) 
Campus C. Real-Pol. Univ. C. Real (Gómez-Cerrato) 12,00 
Juv. Hellín-ADEVA (De Moy a-Ródenas) 17,00 (10)

Primera división (20a. jornada):

At. Madrid-Real Madrid (Losantos Ornar) 20,30 (10)
Mérida-Oviedo (Iturralde González) 17,00 
Taragoza-Celta (Rodríguez Martel) 17.00
Espanyol-Ath. Bilbao (Andradas Asurmendi) 17,00
Betis-Valladolid (López de la Fuente) 17,00
Salamanca-Racing (Prados García) 17,00
Deportivo-Tenerife (Mejuto González) 17,00
Sporting-Compostela (López Nieto) 17,00
Real Sociedad-Barcelona (Esquinas Torres) 19,30
Valencia-Mallorca (García Aranda) 21,30(11)

Segunda División (22a. jornada):

H
Villarreal-Osasuna (Rodríguez Santiago) 17,30(10) 
Eibar-Leganés fValle Gil) 17,30(10)
Lleida-Sevilla (Torija Arroyo) 17,30 (10)

____'Albacete-Alavés (González Vázquez) 18,00(10)
Las Palmas-At. Madrid B (Román González) 20,30 (10) 
Rayo Vallecano-Hércules (Vilaseca Arroyo) 12,00 
Toledo-Levante (Moreno Delgado) 17,00

A7 Orense-Logroñés (Armenta Fernández) 17,00
^Á^"^ Jaén-Badajoz (Mora Expósito) 17,00

Xerez-Extremadura (Hernanz Angulo) 17,00
'^r- Elche-Numancia (Navas Lasa) 17,00

Segunda División B (19a. jornada): Grupo I:

Primera División Femenina/Centro (13a. jornada):

C. Isabel H-Pool Getafe (Emilio-Enrique) 18,00
Main Salesianas-Guadalajara (Jiménez-Moreno) 12,30 
Fuenlabrada-Atenea (Tébar-Siloniz) 12,30 
Cuenca-Majadahonda (Gijón-Olalla) 19,00 (10)
Olímpico 64-Godella (Gregorio-Pablos) 12,30
Chamberí-Legamo (Ramos-Ricard) 10,00
CEI Toledo-Paterna (LA. y JM. Sánchez) 20,00 (10)
U. ^omplutense-Estudiantes (Parla-Rubio) 12,30

Segunda División Masculina/Grupo Centro (11a. 
jornada):

Ciudad Real-Hnos. R. Elvira(Aparicio-Sánchez) 19,00 (10) 
CB Cinco-CEIToledo (A. R. López-Viana) 19,00 (10) 
Hellín-C.A.B.A. (Parra-Abengózar) 19,00(10) 
Aimagro-Grupo 76 (García Alfaro-Femández) 18,30 (10) 
Seg. Adeslas-C. R. La Roda (Monasor-Lucas) 17,00 ( 10)
Puerto.-Miguel Esteban (Malagón-Ga. Orga.) 19,00 (10)

Primera Autonómica Masculina- Grupo Impar (10a. 
jornada):

CB Cinco-Criptana (García Galana-Ibáñez) 17.00 (10) 
Almansa-Dep. Albacete (Simarro-Adán) 18,30 (10) 
Konga Madrigueras-Infantes (Pérez-Vera) 18,30 ( 10) 
Descansa Quintanar

BíiCwotwuia

Campeonato Liga División Honor masculina (18a. 
jornada):

Caja Cantabria-Pilotes (Gorjón-Ríos) 16,00 (10) 
Chapela-Granollers (Angulo-García Glez.) 18,30(10) • 
Univ. Oviedo-San Antonio (Breto-Huelin) 18,30 (10) 
C. Real-Cadagua Gáldar (F. Piñeiro-Permuy) 18,30(10) 
Altea-Cangas Morrazo (Iniesta-Huguet) 19,00 (10)

Primera División Masculina - Grupo B (14a. jornada):

Bizkaibus-Juv, Leganés (Castillejo-Cube!) 18,00 (10) 
La Salle-Calasancio (Pérez-Valero) 18,30(10) 
Amenabar Zarautz-Sercoin (Pino-Granados) 19,00 (10) 
At. Alcobendas-Gusla Urduliz (Guillán-Piñón) 18,00 (10) 
La Hoja-Hondarribia (Portillo-Gutiérrez) 19,00 (10)
Urdaneta-CEIP. Artevi (Gutiérrez-Navarro Antón) 12,30 
Descansa Beti Onak

Getafe-Lugo (Delgado Ferreiro) 11,30
Sporting B-Deportivo B (Aguirre Huerga) 11,30
Rayo Majadahonda-Moralo (García de la Rosa) 12,00

;’ Leganés B-Plasencia (García Pulido) 12,00
Real Madrid B-Fuenlabrada (Ruiz Campo) 12,00

iS Caudal-Oviedo B (Bastos Martínez) 17,00
Pontevedra-Avilés (Lobos Enríquez) 17,00

■</4^ C^cereño-Carabanchel (Ramírez Martos) 17,00
x Talavera-Ferrol (Calvo Franco) 17,00

Langreo-Endesa As Pontes (Basterretxea Bitorika) 17,00

Tercera División/Grupo XVII (20a. jornada):

Aimansa-Cuenca (Salazar Carretón) 17,00
Belmonte-Tomelloso (R. Pérez Caja) 16,00
At. Consuegra-La Solana (Westermeyer Cañada) 16,00
Azuqueca-Valdepeñas (Vidal Tormo) 16,00
At. Teresiano-Bolañego (Panduro Hidalgo) 16,00
Torrijos-Guadalajara (Ontanaya López) 16,00
Almagro-Villarrobledo (O. Pérez Caja) 16,00
G. Alcázar-Torpedo 66 (Alvarez Iniesta) 16,30
Puertolano-Hellín (Cañas Gómez) 16,30
Conquense-Socuéllamos (Luna Hernando) 16,30

Primera Autonómica Grupo 11 (aplazados):

; ;- Mora-Carpió (Ramírez Sánchez-Mariscal) 16,00 
.;> Asland-Valmojado (Ortega Carrizo) 16,00

uveniles/Liga Nacional-Grupo XV (16a. Jornada):

Torrijos-Conquense (Rodríguez Bellón) 16,00 (10) 
Talavera-Almagro (Uzquiano de los Ríos) 16,00 (10) 
Puertollano-G. Alcázar (García Baeza) 16,00 (10) 
Toledo-Toledo Imperial (Arinero Arinero) 16,00(10) 
Bargas-Sp. Alcarreño (Ramírez Sánchez) 16,00 (10) 

ff Manchego-Manzanares (Alcázar Chacón) 16,00(10) 
EF Albacete-Yuncos (Pinar Martínez) 16,00(10) 
Cuenca-Albacete B (Gómez Gómez) 16,30(10)

Primera Autonómica Masculina - Grupo Par (6a. 
jornada):

Almodóvar-Soliss Talavera (Maroto-Moraga) 19,15 ( 10) 
Belarús Tarancón-Alucal (Sánchez-Luzón) 19,45(10) 
Torrijeña-Polígono (Martínez-G. Cobo) 18,00

Segunda Autonómica femenina - Grupo Oeste (8a. 
jornada):

Gabarrón Talavera-Puertollano (Moreno-Jara) 18,00 (10) 
Guadalajara-Ciudad Real (Ropero-Pezuela) 18,00 (10) 
Esquivias-Formac Villarrubia (Romano-Moreno) 12,00

Segunda Autonómica femenina - Grupo Este (8a. 
jornada):

C.A.B.A. UCLM-Valdepeñas (Sánchez-Flores) 12,00 
Hnos. Robles-Argamasilla (Muñoz-Romero) 18,00(10) 
La Solana-Grupo 76 (Maroto-D. Torre) 12,00

UofetÍMiB
Campeonato I l^sculina/Grupo D (12a. jornada):

Fund. Cáceres-Hervás y Panduro (Ledo-García) 19,30 (10) 
Leganés-Villalba (Mena-Lope) 19,30 (10) 
Majadahonda-Coslada (Márquez-Díaz) 20,00 (10) 
Miguelturra-Sales. Estrecho (Gómez-Cerrato) 17,00 (10) 
Alcalá-Sales. Atocha (Del Caz-Conejero) 19,00 (10) 
C.U.V.Alcorcón-Badajoz (Rubio-Fraile) 20,00 (10)

Campeonato I Femenina/Grupo D (12a. jornada):

Roycan Socuéllamos-Toledo (Molina-Rubio) 17,30 (10) 
LeganéS;Fuenlabrada(Suárez-Cid) 12,30
Majadahonda-J. Cortázar (Díaz-Marqués) 18,00 (10) 
Miguelturra-Sanse (Díez-Gómez) 19,00 (10) 
Alcalá-Wash&GOINEF(Conejero-De! Caz) 16,30 (10) 
C.U.V.Alcorcón-Mintonette Pozuelo (Día 15)

Segunda Autonómica masculina (9a. jornada):

Tomelloso-Cuenca (Sánchez Fajardo-L. Morales) 12,30 
Dep. Retamar-Madridejos (Soto Naranjo-Rienda) 12,30 
Puertollano-Ciudad Real aplazado
Descansan Quesos El Hidalgo y Villarrobledo

FuíM Safft
Campeonato Liga División Honor (17a. jornada):

Maspalomas-Barcelona (Castell-Martín Peña) 17,30 (10) 
Rias Baixas-Carnicer Fiat (Blanco-Blázquez) 18,00 (10) 
Sol Fuerza-El Pozo Murcia (Lara-alero) 18,30(10) 
Yurnas Valencia-Caja Segovia (Zurro-Couso) 12,30(10) 
CLM Talavera-Ourense (Olivares-De León) 13,00 (10) 
Playas Cast-Dulma Astorga (Alonso-Jordana) 18,00 (10) 
Seat Martorell-Zaragoza (Forero-Galán) 18,30 (10) 
Interviú-Jaén Paraiso (Bolívar-Rubira) 18,30(10) 
Ind. García-Caja S.Fernando (Cue vas-Olalla) 18,30(10)

Campeonato Primera División A/Grupo 4 (13a. 
jornada):

Molina-Dep. Olimpiada (Arb. Aragón) 18,30(10) 
Ferret.Madrid-Rayo Mejorada (Arb. Madrid) 18,30(10) 
Talavera-Paracuellos (Peña-Cerdá) 18,00 (10)
Los Mayas-Incarlopsa (Camacho-Serrano) 17,00 (10) 
Frutas Gil-San Clemente (Callejas-Torrijos) 18,00 (10) 
Carnicer Fíat-Bargas (Arribas-De Luz) 12,45
Sanjo Rayet-Azul. Centenera (Cañas-Jiménez) 18,30(10) 
Pise. Polifibra-Coslada (De !a Torre-Martínez) 12,15‘ *

Campeonato Primera Nacional/Grupo 16 (9a. jorna- 
_______________________ da):

La Solana-Los Yébenes (Naranjo-Martín) 19,00 (10) 
Menphis Daimiel-CD CEI (Meneses-Murillo) 13,00 
Cervantes-Ebano Centro (Mesas-Morales) 12,00 
Bartolomé-Delrimar Ocaña (Cañamero-Ortiz) 19,00 (10) 
Olías Rey-Mocejón (De los Reyes-Agustín) 17,30(10) 
Vandecopas-Sonseca/Crema (Otero-Martínez) 18.30(10) 
Disc. Porzuna-Torrenueva(Sobrino-Gonzá!ez) 18,00(10) 
Mac Guay Mora-P. Muñoz (Sánchez-Alarcón) 21,30 (J0)

M.C.D.
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El entrenador talaverano dice que el equipo está mentalizado para sanar y no relaiarse

0 CLM Talavera dedde hoy ante el Ourense 
su dasificadón para la Copa de la L^a

Raquel JIMENEZ

Una victoria del CLM 
Talavera hoy ante el Ourense 
clasificaría matemáticamente a 
los hombres de Tino Pérez para 
disputar la Copa de la Liga, y les 
otorgaría la única plaza que res
ta por decidir para esta compe
tición, acompañando así a Caja 
Segovia, Boomerang Interviú y 
Pozo de Murcia.

Ante esto, el técnico del con
junto talaverano afirma que "de
cir que está cerca, yo digo que 
es muy posible, depende de 
Ourense".

El técnico talaverano dice que 
su equipo está mentalizado: "Es
tamos trabajando bien durante la 
semana y a la gente se le nota 
con muchísimas ganas de que 
llegue el partido, en los entrena
mientos han estado muy vivos, 
quizás intentando adelantar esas 
horas", ha añadido.

Tino Pérez comenta que "lo 
único que queremos es que pase, 
intentar clasificamos y si esto 
ocurre quitamos este pequeño 
lastre que estamos sufriendo 
desde hace ya algunas jomadas".

El entrenador del CLM 
Talavera comenta que a pesar de 
haber perdido algunos partidos 
"las derrotas de los que nos se
guían nos han hecho estar tam
bién en esta situación".

A Tino Pérez no le preocupa 
la presión a la que hoy puedan 
estar sometidos sus hombres, 
"porque el equipo está acostum
brado, además los jugadores tie-

Pérez dice que el equipo gane o pierda se liberará de un lastre. Y.SORIA

nen muchísima experiencia", 
añade el técnico. Lo le preocupa 
es que el rival sea un equipo de 
la zona media baja de la clasifi
cación ya que "la gente puede 
pensar que quizás es un poco más 
fácil que si hubiese sido contra 
uno de los grandes".

Para el entrenador del CLM 
Talavera sería posible, a priori, 
que se pudieran engañar con el 
potencial medio del Ourense, pero. 

comenta, "sinceramente hemos 
tratado de mentalizamos como 
si fuéramos a jugar contra un 
equipo de los de arriba porque 
para nosotros Ourense lo es"."Ños 
jugamos muchísimo y no convie
ne relajarse en ningún momen
to", reflexiona Tino Pérez.

La actualidad del equipo ga
llego pasa por la grave lesión en 
el tobillo izquierdo de uno de sus 
puntales, Fede, quien ya ha sido 

operado y estará de baja de seis 
a ocho meses. Quien podría de
butar con su nueva camiseta, la 
del Ourense F.S., y enfrentarse 
a sus ex-compañeros, es el bra
sileño Pedrinho, si al final se han 
resuelto todos sus trámites bu
rocráticos.

Al ser la última jomadatle la 
primera vuelta también habrá que 
estar muy atentos a otras tres 
canchas donde también se dis

putan partidos con equipos impli
cados en la clasificación copera: 
el pabellón municipal de Santa 
Coloma acoge, a partir de las seis 
y media de la tarde, el encuentro 
entre Industrias García y Caja San 
Fernando, éste último está em
patado a puntos con los 
talaveranos, aunque con desven
taja en la diferencia de goles.

En el polideportivo "Fuente de 
San Luis" de Valencia se enfren
tan hoy a partir de las doce y media 
de la mañana Yumas y Caja 
Segovia. Este último tiene ase
gurado su pase a la Copa y los 
valencianos tienen que vencer y 
esperar un pinchazo de talaveranos 
y jerezanos.

Por último. Playas de 
Castellón recibe, a las seis de la 
tarde, al Dulma Astorga, y los de 
Adolfo Ruiz, al igual que el Caja 
San Fernando, ya sabrán para esa 
hora si tienen o no opciones 
coperas.

El cinco inicial que el CLM 
Talavera presente ante el Ourense 
no diferirá mucho del formado por 
Toni, Lorente, Carlos Sánchez, 
Santi y Joan.

Por su parte, el equipo galle
go podría jugar con el siguiente 
quinteto titular: Julio, Gómez, Er
nesto, Pareja y André.

El encuentro será transmiti
do en directo por las cámaras de 
La 2 de TVE a partir de la una 
del mediodía desde el 
polideportivo Primero de Mayo, 
y contará con el arbitraje de los 
colegiados conquenses José 
Olivares y José Vicente de León 
Gil.

Vaqueriza pide la baj’a en el CF 
Talavera para ir al Villarrobledo

R.JIMENEZ

El Talavera Club de Fútbol ha 
úado la baja al jugador Julián 
vaqueriza, a petición de él mis- 
*^0. El propio jugador señala las 
causas que le han llevado a esta 
decisión: "Porque el míster no 
cuenta mucho conmigo, y he pre
ferido irme a un equipo donde al 
parecer voy a jugar".

El equipo en cuestión es el 
Villarrobledo, del Grupo XVII de 
fercera División, categoría donde 
precisamente ayer finalizaba el 
plazo para fichar jugadores.

Queda la incógnita de si el 
lulavera realizará algún ficha- 
je.Para.ello tiene de plazo hasta 
^próximo viernes, 16 de enero.

es que al parecer Vaqueriza 
''a a ser el único hombre que 

^bandone la disciplina del 
clavera Club de Fútbol, ya que

se encuentran muy avanzadas las 
conversaciones para la cesión de 
Kuki al Torpedo 66 de Cebolla, 
también de Tercera División. Si 
esto llegara a confirmarse el 
Talavera tendríá una plantilla de 
veinte jugadores con lo que la 
normativa respecto a fichajes le 
permitiría dos incorporaciones 
más.

Fran Rivera vuelve a estar 
disponible

Por otra parte, Gregorio 
Manzano podrá contar con Fran 
Rivera para el partido contra el 
Racing de Ferrol del domingo, 
ya que el jugador se encuentra 
ya restablecido del esguince de 
rodilla que sufrió hace una se
mana. Por último, el colegiado 
del encuentro del domingo será 
el madrileño Calvo Franco.

-1

Manzano puede contar con Fran Rivera. Y.SORIA

Un equipo 
japonés ficha a 
Angel Bernabé 
por cuatro meses

- RJ.

Angel Bernabé, el que fue
ra entrenador del Club Depor
tivo San Prudencio, firmará el 
lunes con el equipo de la Segunda 
División japonesa NTT Qanto, 
que la unirá a este club para los 
próximos seis meses. El propio 
Bernabé afirmaba que "ha sur
gido esta oportunidad y además 
también para ganar un poco de 
dinero, aunque me iré muy le
jos". El entrenador estuvo el 
jueves reunido con los directi
vos del club, el técnico y el pre
parador físico del club nipón, y 
le señalaron que, según el pro
pio Bernabé, en definitiva "quie
ren una persona que les vaya 
asesorando sobre cómo son en 
España las costumbres del fút
bol". Angel Bernabé se marcha
rá a Japón a finales de este mes 
y será ayudado en su labor por 
un intérprete.
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ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Tfnoi 25.68.00 
Fax:25.70.89

Bolsa de^ 
Servicios J

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

BAN'COS y Cajas de 
Ahorros. Próximaconvo
catoria con BUP. COU, 
FPII, Diplomados y Licen-

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien-

La TrSfuna

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo
1.- Administrativos

| 2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Variós

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
1.- A. Matrimoniales j 1.- Ventas
2.- Consultas Médicas b | 2.- Compras
3.- Agradecimientos 3.- Alquileres
4.- Varios 4.- Varios

da. Próxima convocatoria.
Infórmate 22 31 51

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 2231 
51

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próximaconvocatoria. In- 
fórmate 22 31 51

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 22 3151

ciados. Infórmate 223151 SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito cer- 

ti ficado escolar. Próxima 
convocatoria en Ayunta
mientos y Autonomías. 
Infórmate 22 31 51

CORREOS precisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 22 31 51

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
22 31 51

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a 250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 22 31 51

¿TE GUSTAN los ani

males? Curso dirigido a 
personas interesadas en el 
cuidado de animales. Sa
lidas profesionales como 
Auxiliar Veterinaria, 
Zoológicos, Guarderías 
Caninas. Tiendas de Ani
males. Infórmate 223151

TRABAJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 22 31 51

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate 22 
3151

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen- 
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 

una Administración de 
Fincas. Infórmate 22 31 
51

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Far
macias y lo conseguirás. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 22 31 
51

• SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años.

ORACIGN A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 

bondad y comprensión. Vos que 

sois la mejor intercesora ante la 

Divina Providencia, te ruego por 

medio de esa oración que ayudes 

a solucionar mi problema. 

Acordáos oh piadosísima Virgen 

María, que jamás se ha oído de- 

cirque ninguno de cuántos se han 

acogido bajo vuestro amparo, 

hayan implorado vuestra asisten

cia y dirigido sus súplicas, haya 

sidoabandonado. Animado yo con 

tal esperanza, acudo a Vos. oh 

Virgen de las Vírgenes, y gimien

do bajo el paso de mis pecados, 

me postro a vuestros pies y os 

ruego me escuchéis (aquí indica 

tu petición). No desechéis mis 

súplicas, oh Madre Bondadosa: 

antes bien oidlas propicia y 

acogedlas favorablemente. Reza 

esta oración con toda devoción y 

fe; ten la plena seguridad de que 

tus problemas serán resueltos fa- 

vorablementc para ti y tus fami

liares. Logrado tu pedido, publi

ca esta oración tres días y adquiere 

la devoción de rezaría todas las 

noches.

Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a’tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
anicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aDige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro. Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

Infórmate 22 31 51

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 223151

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 22 31 51

ANUNCIESE EN SUSCRIBASE A

La Tribuna
DURIO ^DEPENDIENTE

La Tribuna
de Toledo

DURIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Jrta. Lucía)
(Preguntar por Srta. Lucía)
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La Junta defiende que le corresponde al Ministerio de Cultura, como titular del "Ruiz de Luna"S

Ayuntamiento y Junta discrepan
sobre la iutura cesión del Liceo

el concejal de Patrimonio deja
ba claro que "la iniciativa debe 
ser la entidad gestora, que es la 
Junta".

Punto en común

Carmen S.JARA

Carriches:"Que cada uno
juzgue la limpieza viaria

CS.J

Según el concejal de Patrimonio, 
Juan Antonio Muñoz Gallego, "la 
iniciativa debe ser de la entidad 
gestora, que es la Junta"

En lo que sí están de acuer
do es en la conveniencia de 
recuperar el edificio histó
rico del Liceo de San 
Agustín e incorporaría des
pués al museo de cerámica.

Los delegados de la Junta en 
Toledo y Talavera, José Miguel 
Camacho y José Francisco Rivas, 
mantuvieron ayer una entrevista 
con el concejal de Patrimonio, 
Juan Antonio Muñoz Gallego 
para abordar diversos asuntos 
de este área.

La cesión y rehabilitación del 
Liceo centró la atención de la 
reunión.

Las dos instituciones man
tienen discrepancias sobre la 
administración a la que debería 
hacerse la cesión del inmueble 
que se quiere destinar a ampliar 
las instalaciones del Museo Ruiz 
de Luna.

Mientras el Ayuntamiento ha 
acordado comprar el inmueble, 
siniepre que la Junta garantice

El alcalde de Talavera, 
riprentino Carriches, pidió ayer 
Jtodos y cada uno de los ciu- 
®3danos de Talavera" que se 
j^pnviertan en los jueces de la 
hnipieza viaria, que desde el pa- 
^^do 1 de enero está siendo 
realizada por la empresa Cespa.

Carriches restó importancia 
Jias críticas que se han recibi
do en los escasos días que lleva 
•dneionando el servicio y felici- 

a la empresa, porque en su 
Opinión "ha empezado con una 

wrfíi /pnw/cíMOEicgj
- U GARANTIZAMOS SU ETICACIA •

que aceptará su posterior cesión 
para rehabilitarlo, la administra
ción regional cconsidera que le 
corresponde hacerlo al Ministe
rio de Cultura, por ser el museo 
de titularidad estatal.

Muñoz Gallego se mantenía 
firme tras la reunión y afirmaba: 
"Quien nos dice la conveniencia 
de incorporar el Liceo es la ad
ministración regional, quien pide 
que lo adquiramos es la adminis
tración regional y, desde luego, 
nosotros hacemos la cesión a la 
administración regional". Para el 
concejal talaverano, la Junta 
puede aceptar la cesión, indepen
dientemente de la titularidad del 
museo.

Entre estas discrepancias 
podría encontrarse un punto de 
encuentro, ya que, según expli
có Muñoz Gallego a los medios 
de comunicación, que los respon
sables de la Junta han anunciado 
que entrarán en contacto con el 
Ministerio de Cultura para plan
tear el asunto.

Ante esta perspectiva, el 
Ayuntamiento no descarta cola
borar en estas gestiones, aunque 

prueba de fuego" y la ha supera
do con "rapidez y eficacia", en 
referencia a que el servicio ha 
empezado a prestarse en plenas 
fiestas navideñas, una de las 
épocas en que más se ensucian 
las calles de la ciudad.

El alcalde hizo estas manifes
taciones ayer durante el acto de 
presentación de los medios ma
teriales que Cespa ha dispuesto 
para limpiar las calles. 
Barredorras insonorizadas, una 
baldeadora de calzadas y cuatro 
mingitorios caninos, son algunas 
de las innovaciones mecánicas que

En lo que las dos administra
ciones están de acuerdo es en la 
conveniencia de recuperar el 
edificio histórico del Liceo de San 
Agustín y de incorporarlo des
pués al museo de cerámica..

En la reunión de ayer se pasó 
revista a otros asuntos pendien
tes que, según el concejal de 
Patrimonio "no avanzan como 
debieran".

Entre éstos se refirió a las 
expropiaciones de la calle Pa
lenque, para recuperar ese tra
mo de las Murallas.

En este sentido, Muñoz Ga
llego afirmó que se pidió la co
laboración de la Junta para 
fiinanciar el coste de las expro
piaciones, pero no se ha obteni
do una respuesta formal a pesar 
de que el delegado de Tallavera 
ha mostrado buena disposición 
hacia ello.

La ampliación del museo de cerámica está siendo muy polémica.

El alcalde pidió ayer a los talaveranos que juzguen la limpieza. R. CLM

se dispusieron ayer en el pabe
llón ferial.

La empresa adjudicataria del 
servicio dispone también de un 
equipo de presión para la limpieza 
de pintadas y se encargará la 
construcción de un punto limpio 
para la recogida selectiva de 
residuos.

Por la concesión el Ayunta
miento pagará un canon anual de 
154 millones de pesetas. El al
calde, además, precisó que la 
privatización es un primer paso 
para superar esta asignatura 
pendiente.

jAlqwimia Materias:
Salud Psicología
Autoayuda Sufismo
Ecología Música
Vida natural (Etnicas. Nueva Era..)
Nueva conciencia Autorrealización

Plaza Santa Lsocaclia, 3
Tetf.y Fax: (952) 82 75 54 

^ 45600 TALAVERA DE LA REINA (ToledcO

IH'siirroilo 1 tumano

Ubrería Especialiuda • Mósiex
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El número de enfermos ha disminuido 
durante la campaña de vacunación pero 
la consejera afirma que "debemos
mantenemos alertaH

La consejera de Sanidad califica los resultados de la campaña como "satisfactorios H

La meningitis cede gracias a las 
vacunas y al sistema inmunológico
EI 85'99% de los toledanos, con edades comprendidas entre 
los 18 meses y los 19 años, han sido vacunados de meningitis 
AyC desde el 20 de octubre hasta el 20 de diciembre del año 
pasado. Tan sólo se ha registrado un caso de meningitis C 
durante el periodo de vacunación. Un muchacho de 16 años 
al que aún no le había hecho efecto la vacuna.

Arsenio RUIZ

La campaña de la vacunación 
contra la meningitis A y C en la 
provincia de Toledo iia alcanza
do las expectativas proyectadas. 
Así lo considera la Consejera de 
Sanidad, Matilde Valentín, quien 
destaca que se han producido un 
descenso en el número de casos 
durante este periodo de vacuna
ción.

El 85 '99% de los toledanos con 
edades comprendidas entre los 
18 meses y los 19 años han sido 
vacunados contra estos dos tipos 
de meningitis desde el 20 de oc
tubre hasta el 20 de diciembre. 
En este intervalo de tiempo,tan 
sólo un muchacho de 16 años 
contrajo la enfermedad, la me
ningitis de tipo C, a pesar de ha
berse vacunado 48 horas antes.

El Jefe del Servicio de 
Epidemiología, Pablo Gutiérrez, 
ha señalado que el adolescente 
padeció laenfermedad porque "el 
efecto de la vacuna comienza en 
tomo al décimo día después de 
la vacunación".

Gutiérrez señala que aún es 
pronto para valorar los efectos 
de la campaña recién concluida, 
pero los motivos en la reducción 
del número de personas afecta
das hay que buscarlos en la va
cunación masiva de la población 
más suceptible a padecer la me
ningitis y en la respuesta del sis
tema inmunológico, que va ad
quiriendo defensas ante este 
nuevo subtipo de menigozoco C.

A pesar de que la enferme
dad no se ha presentado este año 
con tanta intensidad como el año 
pasado, V alentín reitera que "te
nemos que seguir alerta y ante 
cualquier síntoma de la enferme
dad acudir inmediatamente al 
médico, pues el tiempó es fun
damental en esta enfermedad".

Valentín también recuerda a 
los padres que el programa con
tinuará hasta el 31 de mayo para 
todos aquellos niños que vayan 
incorporándose a la edad de va
cunación.

La comarca de Talavera de 
la Reina ha sido la zona de toda 
la región castellanomanchega 
donde la campaña ha alcalzado 
un mayor índice, con un 93% de 
la población diana vacunada.

La campaña de vacunación en 
toda la región de Castilla- La 
Mancha ha costado 273 millones 
de pesetas y la mayor parte del 
dinero ha estado destinado a la 
adquisición de las vacunas -el pre
cio medio de cada dosis de va
cuna ronda las 450 pesetas-.

Valentín afirma que la 
Consejería de Sanidad de Castilla- 
La Mancha quiere poner en 
marcha en la región, en colabo
ración con el Instituto de Salud 
Carlos III, una nueva técnica para 
las pruebas de detección de la 
meningitis.

"Esta técnica aún no ha sido 
utilizado en el territorio nacional 
y ofrece una mayor seguridad y 
rapidez en el diagnóstico", ase
gura Valentín.

Por otro lado, Valentín expresa 
la disconformidad de la Junta de 
Castilla-La Mancha ante el nue
vo modelo de financiación sani
taria que considera "injusto e 
insolidario que consagra desigual
dades entre los ciudadanos por 
el mero hecho de vivir en un lu
gar o en otro".

La consejera afirma que la 
junta ha solicitado al ministerio 
de Sanidad y al propio Insalud la 
documentación que ha servido de 
base para hacer la distribución de 
los fondos adicionales y que no 
les han obtenido respuesta algu
na. "Megustaría conocer qué ele
mentos, qué números y personas, 
qué datos y cifras han barajado 
para darle a Castilla-La Mancha 
-en Sanidad- la miseria de las 444 
pesetas por habitante-año fren
te a las 4190 que como media se 
llevan las siete comunidades 
autónomas que tienen la sanidad 
transferida", dice Valentín.

Según la consejera, la sanidad 
de la región castellanomanchega 
necesita acogerse al endeuda
miento para alcanzar el nivel 
sanitario que han adquirido las 
comunidades con las competen
cias transferidas mediante la 
negociación con el gobierno cen
tral o a través de pactos electo
rales.

Ante la hipotética transferen
cia de las competencias en 
Sanidad,Valentín piensa que el 
Hospital Provincial, debería de 
integrarse dentro del futuro ser
vicio regional de salud, dirigido 
desde La Junta. La consejera

La mayoría de los niños toledanos han sido vacunados contra la meningitis.

Matilde Valentín y Pablo Gutiérrez informan de la campaña de vacunación. M. SOTO

cree que el actual titular de este 
hospital,la diputación, ya ha co
menzado las negociaciones para 
que el Insalud se haga cargo de 
este centro sanitario.

Además, la consejera de sa
nidad señala que en el primer 
semestre de este año se va a ini
ciar el Plan de Urgencias y 
Emergencias Sanitarias en 
Castilla- La Mancha.

El proyecto comenzará en

Toledo y si irá implantando en 
toda la región gradualmente, una 
vez hayn concluido las negocia
ciones la Junta de comunidades 
y el propio Insalud.

"En estos momentos estamos 
determinando el número de uni
dades móviles, de ambulancias , 
de personal,el transporte aéreo, 
el sistema de telefonía y de co
municaciones", dice Valentín.

Durante el 97 la Junta inició

la futura infraestructura iipp^' 
tiendo cursos de forrnación) 
dotando de material a los ce” 
tros de salud. ,.

Este plan contará con un um 
co teléfono a nivel reginal 1en^ 
centro coordinador y existe 
posibilidad de establecer el J 

“ homologado con Europa, si el?
bierno de la nación aprueba 
decreto todo tipo de emergen^ 
deben tener este númef

.2022
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Los delincuentes recurrían a la intimidación para cometer los robos y huían despúes en un vehículo

Detenidos dos jovenes responsables de 
cuatro robos en gasolineras de Toledo

La Tribuna

Uno de los robos se produjo en una gasolinera de Olías del Rey.

La Tribuna
La Tribuna

La Guardia Civil de Toledo 
detuvo el pasado día seis, festi
vidad de los Reyes Magos, a dos 
individuos autores de cuatro ro
bos con intimidación en cuatro 
gasolineras de la provincia y en 
un establecimiento localizado en 
un municipio de la provincia de 
Almería después de un largo 
período de in vetigaciones, según 
datos facilitados por la Delega
ción del Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

Los sucesos se remontan 
hasta el 24 de noviembre, fecha 
en la que se produjo el primer robo 
en una gasolinera de la localidad 
toledana de Villamiel. Dos jóve
nes armados con una pistola y una 
navaja respectivamente, lograron 
sustraer dinero y mercancías por 
un importe cercano a las 75.000 
pesetas.

Tras efectuar el robo, los dos 
individuos pudieron huir sin ser 
interceptados en un vehículo de 
color rojo.

Aproximadamente un mes 
más tarde, el 23 de diciembre, se 
dio parte de otro robo en una 
gasolinera, esta vez, en 
Villasequilla de Yepes. Los au
tores del incidente respondían a 
la misma descripción del robo 
anterior, aunque la cantidad sus
traída ascendió hasta las 150.000 
pesetas.

Tres días después, se come
tió un nuevo atraco en una gaso
linera situada en el municipio

El Bibliobús repartirá 
historias y aventuras por 
los pueblos de Talavera

La Guardia Civil auxilia a un 
disminuido psíquico en Seseña

Los libros hacen crecer las 
alas de la imaginación y te llevan 
amuchos lugares que jamás has 
Visitado. Pues aellos también les 
ha tocado el momento de viajar.

El Bibliobús va cargado de 
Trepidantes aventuras y de his- 
[orias por descubrir. Este auto
bús cargado de libros recorrerá 
JOS pueblos de la zona de Talavera' 
Oe la Reina del 12 al 16 de enero.

El día 12 llegará a Ventas de 
ban Julián a las nueve y cuarto y 
estará allí una hora, después vi
ciará Lagartera, Torralba de 
TJropesa y Alcañizo.

El Martes seguirá su ruta por 
Valdeverdeja, Torrico, Alcolea

Tajo y El Bercial.
Al día siguiente parará con 

^Tís páginas repletas de ilusión en 
Os municipios de Aldeanueva 
^arbarroya, Navalmoralejo y 
Azután. 

toledano de Añover de Tajo, 
donde se robaron 30.000 pese
tas. La Guardia Civil obtuvo un 
nuevo dato sobre el vechículo en 
el que huyeron los autores del 
robo, era un Seat Ibiza.

El cuarto robo se produjo el 
último día del año 1997, en No
chevieja, en la localidad de Olías 
del Rey, de cuya gasolinera se 
llevaron dinero y material valo- 
r3do en tomo a las 40.000 pese
tas.

Con el comienzo de un nuevo 
año, los dos atracadores se des
plazaron hasta Jergal, en la pro
vincia de Almería, el pasado día 
cuatro y cometieron un nuevo 
robo en una gasolinera donde se 
pudo indentificar que la matrícula 
del vehículo era de Madrid, ya 
que el resto de las elementos del 
suceso coincidían.

Los agentes de la Guardia Civil 
de Toledo, que ya habían puesto 
en marcha las investigaciones 
pertinentes, enlazaron este atraco 
registrado en Andalucía con los 
robos de las cuatro gasolineras 
que se habían sucedido en la 
provincia a lo largo de un mes.

Para llegar al esclarecimien
to de los hechos, con el fin de 
identificar y detener a los auto
res de los robos, se intensificó el 
seguimiento y los apostaderos 
hasta que se pudo localizar, de 
nuevo en la provincia de Toledo, 
en Mora, un vehículo marca Seat 
Ibiza, matrícula M-6560-GF, que 
reunía similares características 
al detectado en los diferentes 

Las aventuras najan en autobús.

El jueves visitará a las ocho 
y media Calera y Chozas, para 
luego marchar a Alberche del 
Caudillo y recalar a las dos me
nos cuarto en Talavera La Nue
va.

Este viaje terminará en los 
pueblos de Los Cerralbos, 
Montearagón, Lucillos y 
Cazalegas. 

robos.
Como resultado de estas ac

tuaciones, el día de Reyes, la 
Guardia Civil de Toledo detuvo 
a dos individuos que respondían 
a las iniciales M.C.S,-de 27 años 
y natural de Madrid, y a M.M.S, 
de 17 años y natural de Almería.

La Guardia Civil recogió eljue
ves por la tarde en el km. 40 de 
la carretera N-IV, término de 
Seseña, a un joven de 19 años 
que estaba situado en mitad de 
la calzada, sin importarle el peli
gro de ser atropellado.

Eljoven padece una deficien
cia mental del 65%, según com
probó la Guardia Civil, y es natu
ral de Constantí (Tarragona).

El joven estuvo ingresado en 
el Centro Psiquiátrico de Reus y 
en ese momento deambulaba por 
la carretera sin destino aparen
te.

La Guardia Civil contactó con 
su madre en Tarragona, pero ella 
señaló que no podía hacerse cargo 
de su hijo porque se encuentra' 
en una situación económica pre
caria.

El joven ha sido trasladado por 
la Guardia Civil al Hospital Pro
vincial de Toledo.

Ambos jóvenes eran vecinos de 
Toledo.

Los efectivos de la Guardia 
Civil procedieron a realizar un 
registro domiciliario, después de 
obtener el Mandamiento Judicial 
que autorizaba la actuación que 
permitiría confirmar la autoría de

El joven que apareció en la carretera era de Tarragona. M. SOTO

CLM

los robos .
Con el registro, se pudo re

cuperar la pistola y algunos de 
los objetos robados.

Después de instruir las corres
pondientes diligencias, los dos 
jóvenes fueron puesto a disposi
ción judicial.
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El vicepresidente del CSIC lamentó que 
«esa buena presencia en producción 
científica no sea tan buena en la 
producción tecnológica e innovadora»

Según expertos del CSIC, "es una cifra bastante aceptable"

España genera el 2^% de la 
invest^ción científica mundial
España genera actualmente el 2^2 por ciento de la investi
gación científica mundial, según indicó ayer en Salamanca 
el vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC), Miguel Angel García Guerrero.

Efe-Salamanca

Esta cifra refleja, afirmó 
García Guerrero en declaracio
nes a Efe, un nivel científico 
«bastante aceptable teniendo en 
cuenta nuestra población y eco
nomía». El vicepresidente del 
CSIC se mostró satisfecho por 
«el salto dado en los últimos 
quince años», al pasar «de no 
tener presencia mundial a un buen 
nivel internacional».

Miguel Angel García Guerre
ro participó ayer en el Máster so
bre Cultura y Comunicación en 
Ciencia y Tecnología de la Uni
versidad de Salamanca, donde la
mentó que «esa buena presencia 
en producción científica-inves
tigación y descubrimientos- no 
sea tan buena en la producción 
tecnológica e innovadora». Ase
guró que existe un problema de 
«falta de coordinación plena en
tre los diversos elementos del sis
tema: investigadores, tecnólogos 
y empresas». García Guerrero 
subrayó que es necesario «supe
rar el aislamiento existente en
tre esos elementos y crear un 
tejido productivo que conjunte

más a los investigadores con las 
empresas». En esta línea, consi
deró positivo que cada institu
ción investigadora tenga depar
tamentos encargados de la trans
ferencia y aplicación de innova
ciones tecnológica en empresas, 
aunque considera que debe po
tenciarse esta vía. También des
tacó la necesidad de «crear y con- 
solidar una cultura científica en 
la sociedad española para garan
tizar la continuidad del proceso 
de modernización». García Gue
rrero también recalcó que los es
pañoles deben tener un conoci
miento científico que les permi
ta valorar la necesidad de man
tener un alto nivel de investiga
ción, que el denominó «norma
lización científica tras la labor 
heroica de Ramón y Cajal».

El investigador se 
mostró satisfecho 
por el salto dado 
en los últimos 15 

años Es preciso conjuntar a la ciencia con las empresas.

'»
'>
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Investigadores 
españoles, 
premiados por su 
trabajo en 
Iberoamérica

Efe-Madrid

Daniel Lozano González y 
María Dolores Delgado Cube
ro han sido galardonados con la 
VI edición del Premio de Inves
tigación Tribuna Americana 
1997, convocado por el Aula 
Simón Bolívar de la Casa de 
América y dotado con un millón 
de pesetas. El jurado ha desta
cado el carácter de novedad in
vestigadora de la obra ganado
ra, «Historias de Ultramar. Dos 
periodistas recorren México, 
Cuba y Centroamérica en bus
ca de los españoles de hoy; 
emigrantes y exiliados, aventu
reros y asesinos, misioneros y 
millonarios».

El trabajo muestra una serie 
de historias que reflejan la rea
lidad cotidiana y los sentimien
tos de un curioso y heterogéneo 
grupo de españoles que actual
mente viven en Iberoamérica. El 
jurado del Premio estuvo forma
do por Jesús Gracia Aldaz, di
rector general del Instituto de Co
operación Iberoamericana; 
María Asunción Ansorena, 
subdirectora general de Méxi
co, Centroamérica y Países del 
Caribe y Antonio Remiro 
Brotons, director del Centro 
Español de Relaciones Interna
cionales.

Femando Rodríguez Lafuen
te, director general del Libro, 
Archivos y Bibliotecas y Juan 
José Armas Marcelo, director de 
la Tribuna Americana de la Casa 
de América, también formaron 
parte del jurado.

Greenpeace, contra el almacén 
de residuos radiactivos

Efe-Madrid

Representantes de nueve pla- 
^fonnas anticementerio nuclear 

reunirán hoy en Madrid, con- 
''oeados por la organización 
J^^logista Greenpeace, para acor- 

estrategia conjunta frente 
^'^construcción prevista de un 
^'nacen subterráneo de residuos 
f^d¡act¡vos.
P £1portavoz de Energía de 
^^npeace, Carlos Bravo, expli- 

Efe que en la reunión de tra- 
a la que está previsto asis

ta! menos veinticinco integran- 
^^de plataformas de Cáceres y 
^dajoz, Córdoba, Salamanca, 
^’^ora, Vizcaya y Burgos, se 
^ará una postura común y se 
‘^’^gramarán acciones concretas

para este año y los siguientes, 
Bravo explicó que esta organiza
ción ecologista «no pasa por 
enterrar los residuos en profun
didad», ya que «es la solución más 
mala», y agregó que pretenden que 
se queden en las centrales nuclea
res que los producen.

Sin embargo, en su opinión, 
el primer paso sería no producir 
más residuos de alta radiactivi
dad, para lo que habría que ce
rrar todas las centrales nuclea
res como sé ha decidido en Sue
cia. *

También las plataformas 
anticementerio nuclear, que re
únen a diferentes colectivos ciu
dadanos, desde ecologistas has
ta comerciantes, están en contra 
de que se construya un almacén 
en profundidad para acoger los

residuos de alta radiactividad que 
generan las centrales nucleares.

Hasta ahora, dijo Bravo, 
Greenpeace ha mantenido reunio
nes bilaterales con estas plata
formas, y ahora «queremos que 
se emprendan acciones comunes 
en todo el territorio».

Las 
plataformas 

anticementerio 
nuclear se 

oponen a este 
almacén

Ecologistas y asociaciones lucharán en común contra un almacén radiactivo.

i^W
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El encuentro será retransmitido, por La 2, a las 20,30 horas

LaTríbunaAt.de Madrid y Real 
Madrid, cara a cara

José PRIETO

Este fin de semana, en que se 
celebra la primera jomada de la 
segunda vuelta de la Liga de 
Fútbol, tienen lugar dos encuen
tros que, según los resultados, 
pueden dar un vuelco a la tabla 
de clasificación. El sábado, a 
partir de las 20,30 horas, las te
levisiones autonómicas y La 2, 
para aquellas comunidades sin 
canal propio, ofrecen uno de esos 
partidos que suelen dejar las 
calles vacias durante su celebra
ción. Atlético de Madrid y Real 
Madrid se ven las caras por se
gunda vez enasta liga y el inte
rés del encuentro es doble, no sólo 
porque es un derby y eso ya da 
emoción a la cosa, sino porque 
si el Atlético de Madrid gana se 
colocaría a tres puntos de los 
blancos. Actualmente el Real 
Madrid está segundo con 39 
puntos y el Atlético cuarto con

”Moros y Cristianos” se pregunta hoy:¿Quíén cree 
usted que manda mejor, el hombre o la mujer?

J. PRIETO

¿Quién cree usted que man
da mejor, el hombre o la mujer? 
Pues la respuesta no está en el 
viento, sino en el programa 
«Moros y cristianos», que todos 
los sábados, en Telecinco, se hace 
preguntas diversas que intentan 
dilucidar los parlanchines invi
tados. Los tertulianos que con
sideran que los hombres mandan 
más son Carmen García Rivas,

Atlético de Madrid.

33. Al interés de este encuentro 
se suma el que enfrentará el 
domingo al Barcelona y la Real 
Sociedad, primero y tercero /en 
la tabla, que ofrecerá Canal + a 
partir de las 19,30 horas. En este 
caso, si la Real Sociedad ganase

periodista; Javier Adrianssen, 
periodista y pintor y Ana Grau, 
también periodista. El invitado 
de este lado es Merche Mar, actriz 
cómica que trabajó en el hoy 
desaparecido Molino de Barce
lona. Los que, por el contrario, 
consideran que las mujeres man
dan más son Pepe Sancho, actor 
y director de teatro; Ramoncín, 
cantante y Teté Delgado, que se 
presenta a sí misma como «la 
mano izquierda», pero que en 

al Barcelona -que no hay que 
olvidar que está pendiente de 
celebrar el partido contra el Betis, 
que se suspendió por la lluvia- 
la clasificación liguera daría un 
vuelco y entonces cualquiera de 
estos cuatro primeros equipos 
podría tener opciones a ganar la 
difícil liga española. En la pri
mera ronda del Campeonato, el 
Real Madrid y el Atlético empa
taron a un gol y el Barcelona ganó 
a la Real Sociedad, así que todo 
puede pasar en este fin de sema
na.

Waterpolo

En la madrugada del sábado 
al domingo. La 2 de TVE ofrece 
el encuentro entre las seleccio
nes masculinas de España y 
Brasil, correspondiente a la fase 
clasificatoria del Mundial de 
Waterpolo que se está celebran
do en Australia.

realidad es actriz de la serie «El 
Super», de esta misma cadena. 
El invitado es Boris Izaguirre, 
guionista de televisión.

Boxeo

El púgil español Oscar García 
Cano se enfrenta hoy sábado al 
dominicano Johnny Díaz en un 
combate a 10 asaltos que se dis
putará en Zaragoza y que Canal 
+ retransmitirá en directo.

SU hermana pequeña y todos 
están felices, pero los motores, 
de repente, se han parado.

"El despertar"
Antena 3. 17,20 s.c.
Dir: Rod Hardy. Int: Peter 

Strauss, Jean Smart, Will 
Horneff. EEUU, 1994.

Jody es un chico que vive con 
sus padres en una granja cerca
na a los pantanos. Su único 
amigo vive en otra granja aleja
da, por lo que las visitas son 
esporádicas. Al encontrar en el 
campo a un pequeño ciervo el 
animal se convertirá en su me
jor compañero.

"Había una vez un circo”
La Primera. 17,35 s.c.
Dir: Enrique Carreras. Int: 

Gaby, Fofó, Miliki, Mercedes 
Carreras. Argentina, 1972.

Una niña huérfana de madre 
e hija de un importante hacen
dado, cae enferma y todo lo que 
desea es ver a los payasos del 
circo. Su padre contrata a parte 
de la compañía de un circo, entre 
los que se encuentran los paya
sos Gaby, Fofó y Miliki.

"Top Secret"
Antena 3. 19,05 s.c.
Nick Rivers, una estrella del 

rock americano, es invitado por 
el gobierno nazi a un festival. 
Antes de su actuación, conoce
rá a una chica de la que se ena
mora, cuyo padre ha sido secues
trado por las S.S.

"El hombre sin rostro"
Antena 3. 22,30 s.c.
Chuck es un niño problemá

tico que se siente incomprendido 
por su madre y sus dos herma
nas. Su ilusión es ingresaren la 
misma escuela militar en la que 
estudió su padre, segundo de los 
cuatro maridos de su madre.

j**** Excelente S.C. Sin calificar

”La ratera”: 
Tele 5. 15,15 s.c.< 
Dir: Hugh Wilson. Int; < 

Whoopi Goldberg, Bob 
Goldthwait, G.W. Bailey, Lesley 
Ann. EEUU, 1987.

Una ladrona es testigo de un 
asesinato y para no ser inculpa- ¡ 
da decide investigarpor su cuenta.

"Speed liniit"
Antena 3. 15,30- s.c.i 
Dir: John Me Pherson. Int: 

Michael O’ Keefe, Ed Begley JR, 
Linda Puri. EEUU, 1994.

Tras cumplir una condena,' 
Jack decide irse en autobús para 
reiniciar una nueva vida. A pe
sar de haberse reencontrado con 
su antigua compañera, Jack de
cide irse solo a otro lugar. Du
rante el trayecto sufren un acci
dente en el que sólo sobreviven 
cinco pasajeros que inician una 
huida a través de las montañas 
para evitar ser capturados.

”Rose Hill"
La Primera. 15,35 s.c.
Dir: Christopher Cain. Int: 

Jennifer Garner, Jeffrey D. Sams, 
Zark Orth.EEUU-Canadá, 1996.

Cuatro huérfanos que viven 
en la calle cometiendo pequeñas 
fechorías encuentran un bebé 
abandonado, del que se hacen 
cargo llamándole Mary Rose. Los 
años han pasado y los huérfanos 
se han instalado en Montana, 
donde han construido un rancho. 
Un hecho inesperado obliga a los 
muchachos a dejar marchar a 
Mary Rose en busca de sus orí
genes.

"Danielle Steel: No hay 
amor más grande"

Tele 5. 17.15 s.c.
Edwina y su prometido Char

les viajan junto a su familia en 
el lujoso trasatlántico «Titanic». 
Es la noche del cumpleaños de

* Regular ** Buena *** Muy buena

NM ESIE NIND VIVIR ES SNA IDIÍRIS.
'.a TANEO. DUE SU SUERTE 
TAMSIEN DEPENSE UE UN CUPON.

□ Si. DESEO RECIBIR MAS INFORMACION SIN COMPROMISO.

Drahóa ___________________________________ _____ ____ —.....—

UxoiUid _______________ Prrñnón__________________________________

Actúa, Apadrina un niño. (91) 559 70 70. (93) 488 33 77. ___W.CF.

■^□^C^lrtw 71. ?«« Madiid W. 551 70 70 
^~T 10 Wws . 32, ? 01007 fanloni.VMÍ 33 77.

Desde

1981
trabafondo ton el tercer mundo LLEVAMOS 15 AÑOS TRABAJANDO PARA CAMBIAR SU SUERTE-
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La programación de hoy
La Primera ws1 La 2 ^ Antena 3 ^ Tele 5 Canal + '^ Tele Madrid '“

m
añ

an
a

ta
rd

e

¡06,55 ASTRID 04,45 NATACION. 06,40 GARDENIA
LINDGREN PARA CAMPEONATO 07,10 ENCICLOPEDIA
LOS NIÑOS DEL MUNDO 07,35 CLUB MEGATRIX

07,35 GUILLERMO TELL Waterpolo Ingrid Asensio
08,20 SABADO FIESTA masculino. presenta este
10,00 CLUB DISNEY España-Grecia espacio dirigido a
11,55 EL SEMAFORO 05,50 EURONEWS los más pequeños.

(R-) 07,30 U.N.E.D. 13,05 EL COCHE
13,50 CARTELERA 08,00 DE POLO A POLO FANTASTICO

Jose Toledo 08,40 NATACION. . 14,05 LA CARA
comenta los Saltos 1. DIVERTIDA
programas más 09,20 AGROSFERA Repetición de este
interesantes de la 10,05 EN OTRAS programa que está
semana en PALABRAS presentado por el
televisión. 10,40 JARA Y SEDAL actor Francis

14,30 CORAZON, 11,15 NATACION. Lorenzo.
CORAZON Waterpolo 15,00 NOTICIAS
Revista del femenino. Rosa María Mateo
corazón con España-Grecia es la presentadora
Cristina G- Ramos. 12,20 CONCIERTOS DE de este resumen

15,00 TELEDIARiO-1 LA 2 de la actualidad de
15,30 EL TIEMPO 13,00 DEPORTES la jornada.

15,35 SESION DE - Fútbol sala 15,30 CINE
TARDE Castilla-La «Speed límit»
«Rose Hill» Mancha-Ourense (1994) - 89'.
(1996) - 98’33". FS. D: John Me
D: Christopher - Natación. Pherson.
Cain. - Esquí. Copa del I: Michael O’Keefe,
I:.Jennifer Barner, mundo. Ed Begley Jr.
Jefrey D. Sams. - Balonmano. Liga 17,20 CINE

17,35 CINE DE BARRIO ASOBAL «El despertar»
«Había una vez un Caja Cantabria- (1994) - 94'.
circo» Pilotes Posada D; Rod Hardy.
(1972) - 94’40". Octavio I: Peter Strauss,
D: Enrique 17,30 MUSICA SI Jean Smart.
Carreras. 19,00 LA 2 EN EL 19,05 CINE
I: Gaby, Fofo, TEATRO «Top Secret»
Miliki, Mercedes 19,30 IMFORMATIVO D: J. Abrahams. D.
Carreras. TERRITORIAL Zucker, J. Zucker.

20,15 VIDEOS DE 20,00 GRADA CERO 20,30 CINCUENTA
PRIMERA 20,25 FUTBOL: AÑOS DE LA

21,00 TELEDIARIO-2 Liga Española CAMARA OCULTA
Informativo. At. de Madrid- - Repetición de este

21,25 EL TIEMPO Reai Madrid espacio.

06,30 ENTRE HOY Y 07,35 
MAÑANA

07,00 FORMULA UNO 08,00
07,30 DOS EN EL AIRE
08,00 JET MARS
08,25 MI AMIGO EL

MAPACHE

CLASE 
^14,30 LAS NOTICIAS

08,50 LAS AVENTURAS 
DEL JOVEN 
D’ARTAGNAN

10,00

09,15 SHOOT 12,00
09,40 TEKNOMAN 13,00
10,05 SPACE STRIKERS
10,30 POWERS 14,00

RANGERS ZEO
11,00 VR TROOPERS 14,30
11,30 COMO SE HIZO...
12,00 SENSACION DE 14,35

VIVIR
13,00 AL SALIR DE 15,30

15,15 CINE FIN DE 
SEMANA 1 
«La ratera»

S(1987)
^D: Hugh Wilson 

Whoopi 
Goldberg, Bob 
GoIdthwait.

17,15 CINE FIN DE 
SEMANA li 
«Danielle Steel: no 
hay amor más 
grande» 
(1995) 
D: Richard
Hefffron
I: Kelly Rutherford, 
Chris Sarandon.

19,15 ZOOM
20,15 LAS NOTICIAS 

Resumen 
informativo.

21,53

22,00

16,00
17,55

20,00

21,00

21,30

GOLF; 08,00 CYBERCLUB
BIRDIE Espacio pensado
PROGRAMA MAS para los niños,
0 MENOS presentado por
MULTIPLICADO 0 Cybercelia y Rocko
DIVIDIDO (P+Ó- Alicates.
Xó:) 10,00 FUTBOL.
N.B.A.: New York- ESPECIAL DERBY
Chicago 11,30 ESPECIAL DERBY
(diferido)
DEL 40 AL 1

Programa en el que 
se ofrecen

MAGACINE: entrevistas del
TOMA 1 partido, e
N.B.A. EN información a orillas
ACCION del Estadio Vicente
AVANCE. Calderón
REDACCION 14,30 TELENOTICIAS
TRANSWORLD Espacio informativo
SPORT que resumen las
TELESERIE: «‘Mi noticias más
familia importantes de la
extraterreste» jornada.

FUTBOL INGLES 15,30 CINE:
CINE: Título no facilitado
«Copycat» 17,30 TARDE DE
ABIERTO EN FÚTBOL:
CANAL Se ofrece, en
ESPECIAL directo, un partido
CANAL+: de segunda
Lo mejor del división.
zapping. 19,30 NOCHE DE
REDACCION. FÚTBOL
NOTICIAS . José María del Toro
Resumen presenta este
informativo de las programa en el que
noticias más . se ofrece un partido
importantes de primera división
acaecidas a lo del Campeonato de
largo de la Liga.
jornada. 20,30 FUTBOL
CONTRARRELOJ PROFESIONAL
Espacio deportivo 
TELESERIE:

Atlético de Madrid 
y Real Madrid.

«Frasier»

no
ch

e

21,30 IMFORME 
SEMANAL

23,00 RISAS Y * 
ESTRELLAS 
Espacio de 
actuaciones 
presentadas por 
Paloma Lago y 
Pedro Rollan.

02,00 KOJAK
03,05 NOTICIAS
03,10 NAVARRO
04,35 CINE DE 

MADRUGADA 
«Blanco caliente: 
el misterioso 
asesinato de 
Thelma» 
(1991) - 90’48". 
D: Paul Wendkos 
I: Loni Anderson, 
Mariedith Burrell.

22,20 ALUCINE 
«La herencia del 
Doctor Johnson» 
D: Rudolf Van Den 
Berg.
I: Esmee de la 
Bretoniere, 
Monique Van Den 
Ven.

00,15 DIAS DE CINE 
01,15 CINE CLUB.

SESION DE 
REPERTORIO 
«Un ángel en mi 
mesa»

03,50 EXPEDICION URU 
04,45 NATACION.

CAMEONATO DEL 
MUNDO 
Waterpolo 
masculino.
España>Brasii

22,30 CINE
«El hombre sin 
rostro»
(1993) - 11T. 
D: Mel Gibson.
I: Mel Gibson, Nick 
Stalh.

00,45 CINE
«Objetivo jade» 
(1992) - 93'.

03,00 TELEVENTA 
05,00 CINE

«El enano saltarín» 
Dirección: David 
Irving.
Intérpretes: Amy • 
Irving, Clive Revill. 
La historia de la 
bella hija de un 
molinero, que 
soñaba con ser 
princesa.

20,20 YA EMPEZAMOS 22,25 ESTRENO CANAL 22,00 CINE:
22,20 MOROS Y 

CRISTIANOS
02,20 LAS NOTICIAS. 

AVANCE
. INFORMATIVO 

03,00 MADRUGADA DE 
CINE
«Yo impongo mi ley 
a sangre y fuego» 
(1978)
D: George Lautner
I: Jean Paul 
Belmondo, Marie 02,30

PLUS «Barb Wire» 
Barb Wire, la 
dueña del 
legendario garito 
Hammerhead Bar 
and Grille, es 
cortante como un 
cuchillo y fría 
como el hielo.
00.00.- BOXEO: 
O. García Cano 
VS Johnny Diaz. 
CINE: «Diario de

Título no facilitado
00,15 CINE:

Título no facilitado.
02,15 CINE.

SALA DE 
MADRUGADA 
Título no facilitado.

04,00 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID 
Repaso a la 
actualidad cultural.

Laforet. 
05,45 MADRUGADA DE

CINE 
«Aterrorizada» 
(1989)
D: Larry Shaw 
I: Jill CÍayburgh, 
Sada Thompson.

04,09

06,00

un rebelde» /V.O./ 
CINE: «Profundo 
carmesí» 
DOCUMENTAL 
CIENTIFICO: 
Atapuerca, el 
misterio de la 
evolución humana.
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Lo que queda de la Navidad

¿Blue moon?
Fueron los americanos, 
a la Luna los primeros. 
Fueron los americanos 
mas, no encontraron dineros

y enseguida regresaron. 
Eran los americanos 
y por eso no volvieron. 
Mientras, los lustros pasaron 
tras veinte años (son nada) 
los científicos pensaron 
que pueden sacar tajada.

Pronto han de volver 
y no me extraña 
porque tienen que ver 
lo que arrebañan.

Pronto han de volver 
y a aquel planeta 
también le van a hacer 
...la gran puñeta.

La historia lo dirá; 
ha de ser, como se acuerde, 
más nunca será 
ni azul ni verde.

Naval, elegido 
miembro de la 
Junta de la 
Facultad de Letras

Efe

El profesor de la UCLM 
Antonio Naval Mas, expedien
tado y suspendido de empleo 
y sueldo durante 14 meses por 
cometer una falta grave, fue 
elegido miembro de la Junta de 
la Facultad de Letras de Ciu
dad Real en las elecciones 
celebradas en diciembre. Se
gún los resultados electorales 
Naval formará parte de esta 
Junta de Facultad mientras que 
la directora del departamento 
de Historia del Arte, Alicia 
Díez de Baldeón, contra quien 
Naval se enfrentó y por lo que 
fue expedientado, no consi
guió los votos necesarios para 
permanecer en dicha Junta.

Naval Mas, que se incor
poró en octubre de 1997 tras 
cumplir su sanción, fue expe
dientado tras denunciar que la 
plaza de Alicia Díez de Bal
deón, hermana de la diputada 
nacional del PSOE por Ciu
dad Real y ex-vicerrectora de 
la UCLM, Clementina Díez de 
Baldeón, había sido adjudica
da de forma irregular.

T

■Í
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Una de las muestras más claras de que la Navidad ha tocado a su fin es 
contemplar a estos operarios llevándose los restos de lo que hace unos días 
constituía el Belén del Ayuntamiento, instalado en la Plaza de Zocodover. 
Figuras de más de un metro de altura componían este nacimiento, que este año 
estaba integrado por tres nuevas figuras, correspondientes a los Reyes Magos. 
De la Navidad, sólo queda el recuerdo. MOISÉS SOTO

É

Barato: "Castilla-La Mancha 
debe pilotar la OCM del Vino''

Efe - Toledo

El presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato, afir
mó ayer que Castilla-La Man
cha debe "pilotar" la reforma 
de la OCM del Vino, ya que la 
región es en este producto "lo 
que Andalucía en el aceite", por 
lo que pide que se le dé un tra
tamiento de "discriminación 
positiva".

Según aseguró Barato en 
rueda de prensa, hay que te
ner en cuenta que CLM aglu
tina casi el 50 por ciento de la 
producción de vino en España 
y más del 60 de la superficie 
total de viñedo. En este sen
tido, destacó el peso que la 
región castellano-manchega 
tiene en el sector vitivinícola y 
señaló que hay pueblos que 
pueden llegar a desaparecer en 
esta comunidad autónoma "si 

la reforma de la OCM del Vino 
se hace de una forma u otra".

Por este motivo, pidió que 
se trabaje de forma conjunta 
desde la Administración auto
nómica, las cooperativas, las 
asociaciones agrarias, las in
dustrias, las bodegas, los em
botelladores, los transforma
dores e incluso "los fabrican
tes de tapones de corcho", con 
el fin de que en la región haya 
un criterio de unidad.

"No es una tarea fácil, pero 
lo que no podemos hacer es or
ganizamos cuando nos llegue 
el papel, hay que organizarse 
antes" advirtió Barato.

Por otra parte. Barato lan
zó un mensaje a la Adminis
tración española a la que pidió 
que "busque los aliados sufi
cientes para conseguir unas 
reformas que ño perjudiquen 
a nuestro país", yg que es 

previsible que haya documen
to de la reforma de la OCM 
del Vino en abril o mayo de 1998 
y de la reforma de la del Acei
te de Oliva para febrero o 
marzo. "Si los ingleses tienén 
vacuno, hay que aliarse con los 
ingleses, si los italianos tienen 
aceite hay que aliarse con ellos 
para este asunto", aseveró el 
dirigente agrario.

Respecto a la Agenda 
2000, Barato aseguró que le da 
igual que determinados sec
tores estén dentro o fuera de 
ella, ya que lo que quiere "es 
que con las reformas que se 
hagan en nuestro país no ocu
rra como en el año 1992, don
de la estadística funcionó mal 
y tenemos un déficit de un 
millón de toneladas de leche o 
de casi 350.000 derechos de 
ternero o penalizaciones en el 
maíz".

Tazos
* No sabemos qué regalos 

les han dejado los Reyes 
Magos a nuestros políticos.

* Y nos tememos que lle
gamos tarde este año, que 
deberíamos esperar unos 360 
días para pronunciamos.

* Pero al consejero 
Emiliano García Page no le 
vendría mal un diccionario.

* Mire, don Emiliano, que 
se lo hemos dicho: que el ver
bo "conveniar" no existe.

* Que se puede firmar un 
convenio, que se puede pac
tar la firma de un convenio o 
su texto, pero que no se pue
de conveniar nada.

* En cuanto a las obras, que 
de ello iba esto en un princi
pio, aún sigue sin arreglarse 
la Avenida de la Plaza de 
Toros.

* Los socavones amena
zan con convertirse en aguje
ros negros, como el que han 
descubierto unos científicos en 
el centro de la Vía Láctea.

* Desde luego, esta calle 
no es como la alfombra roja 
que el alcalde dice que tiene 
el Ayuntamiento.

* Será cuestión de propo
ner la instalación de un par
que temático en la Plaza de 
Toros para que al alcalde 
despliegue su alfombra. Lo ha 
dicho, no nos lo inventamos.
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